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L'Algérie prend connaissance avec intérêt
du prononcé de la CIJ sur la requête 

de l’Afrique de Sud contre le génocide 
à Ghaza (MAE)

L'Algérie a pris connaissance avec intérêt du
prononcé de la Cour Internationale de Justice (CIJ)
quant à la requête  déposée par l’Afrique de Sud
contre le génocide commis par l'entité  sioniste à
Ghaza, ce qui témoigne de la justesse de l'initiative
du  président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, premier Chef d’Etat à  appeler à une
saisine massive des instances juridictionnelles

internationales, indique vendredi un communiqué
du ministère des Affaires  étrangères et de la
Communauté nationale à l'étranger.  "L'Algérie a pris
connaissance avec intérêt du prononcé de la Cour
internationale de Justice à propos de la requête
déposée par l’Afrique de  Sud en relation avec la
commission d’un crime de génocide à Ghaza", précise
le communiqué, relevant que "cette décision porte

témoignage de la justesse  de l'initiative du
Président de la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, qui  a été le tout premier Chef d'Etat à
appeler à une saisine massive des  instances
juridictionnelles internationales de la multiplicité
des crimes  réprimés par le Droit international
humanitaire perpétrés par les forces  d'occupation
israéliennes à Ghaza". P. 24
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ALGER
Le moudjahid Kanoun
Salah inhumé au
cimetière de Bouchaoui 

Le moudjahid Kanoun Salah a été inhumé, vendredi
après-midi, au cimetière de Bouchaoui (Alger), en pré-
sence des membres de  sa famille et de la famille révo-
lutionnaire. En cette pénible épreuve, le ministre des
Moudjahidine et des  ayants-droit, M. Laïd Rebiga pré-
sente ses sincères condoléances et  l’expression de sa
profonde compassion à la famille du défunt et à ses
compagnons d’arme, priant Allah, Tout-Puissant, de lui
accorder Sa Sainte  Miséricorde et de prêter patience et
réconfort à ses proches. 

STATION CLIMATIQUE DE TALA GUILEF
(TIZI-OUZOU) 
Réouverture de l’hôtel 
El Arz 

L’hôtel El Arz, un des établissements  composant la
station climatique de Tala Guilef, dans la commune de
Boghni,  au sud-ouest de Tizi-Ouzou, fermé depuis
1995, a été inauguré et rouvert,  jeudi, par le ministre du
Tourisme et de l’artisanat, Mokhtar Didouche. La réou-
verture de cet établissement hôtelier de montagne, sac-
cagé par des  terroristes en 1995, rappelle-t-on,
«permettra de booster le tourisme de  montagne» dans
cette région montagneuse, autrefois très prisée par les
touristes nationaux et internationaux, qui s’y rendaient
pour la fraîcheur  de la cédraie environnante en été, et
ses pistes de ski en hiver», a  indiqué le ministre.

Cet établissement hôtelier, une des structures com-
posant la station  climatique de Tala Guilef, est d’une ca-
pacité d’accueil de 220 lits, «a  bénéficié de travaux de
réhabilitation et de modernisation selon les normes  in-
ternationales en vigueur», a expliqué le ministre.  Son
entrée en exploitation prévue pour «bientôt», permettra
de créer plus  de 100 postes d’emplois, a-t-il dit.

ACCIDENTS DUS AUX FUITES DE GAZ
5 décès en une semaine
(Protection civile)

Cinq (5) personnes ont perdu la vie, la semaine  en
cours, dans des accidents dus à des fuites de monoxyde
de carbone,  portant ainsi le bilan à 77 décès depuis le
début du mois d’octobre  dernier, a-t-on appris, jeudi,
auprès des services de la Protection civile.

Dans la période allant du 18 au 24 janvier, cinq (5)
personnes ont perdu  la vie et 73 autres ont souffert
d’une intoxication au monoxyde de carbone,  portant
ainsi le bilan à 77 décès depuis le début du mois d’octo-
bre  dernier, a déclaré à l’APS le chargé de Communica-
tion à la Direction  générale de la Protection civile
(DGPC), le Lieutenant Youcef Abdat. A cet effet, les ser-
vices de la Protection civile poursuivent leurs  cam-
pagnes de sensibilisation, à travers tout le territoire
national pour  donner les conseils et les orientations né-
cessaires aux citoyens contre «le  tueur silencieux», et
leur inculquer la culture préventive, en les  sensibilisant
à l’importance de suivre les règles de protection et de
respect des normes de sécurité pour éviter les dangers
liés à ce type  d’accidents. 
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GHARDAIA
Saisie de psychotropes

Pas moins de 1200 capsules de psychotropes ont été sai-
sies  récemment et trois individus impliqués dans ce trafic
ont été interpellés  lors d’une opération effectuée par les élé-
ments de la brigade de recherche  et d’intervention (BRI) re-
levant de la sûreté de Ghardaïa , a indiqué  vendredi un
communiqué de ce corps sécuritaire. «Agissant sur la base
d’informations, cette opération a permis de  localiser et d’in-
terpeller les trois individus impliqués dans ce trafic et  la sai-
sie de 1200 capsules de psychotropes dissimulées dans un sac
destinées à la commercialisation» , selon la même source.
Les trois mis en cause âgés entre 30 et 36 ans ont été présen-
tés devant le  parquet de Ghardaïa, après instruction d’une
procédure judiciaire à leur  encontre pour trafic et détention
de psychotropes à des fins de  commercialisation, introduc-
tion illégale en contrebande de produits  pharmaceutiques
sans aucune autorisation de mise sur le marché (AMM)  dé-
livrée par les services compétentes, a-t-on conclu .

OUARGLA 
Sensibilisation sur
l’hygiène  en direction 
des commerçants

Une campagne de sensibilisation sur l’hygiène a été lan-
cée  récemment en direction des commerçants de la ville
d’Ouargla à l’initiative  de la direction locale du Commerce
et de la promotion des exportations,  a-t-on constaté.
Menée avec le concours des associations de protection du
consommateur, de  l’Union des commerçants et artisans
algériens, cette action a été lancée  depuis le grand boule-
vard Che-Guevara au centre-ville d’Ouargla aux  intenses
activités commerciales, restaurant, locaux commerciaux,
entre  autres, a indiqué le directeur du secteur, Laid Roua-
ble. Placée sous le signe «Pour une ville propre et saine»,
cette campagne  s’assigne comme objectifs d’éveiller la
conscience des marchands sur le  nécessaire respect de la
décision de wilaya portant respect des horaires de  collecte
et relevage des déchets par souci de préserver l’hygiène de
l’environnement et protéger la santé publique. M. Roua-
beh a fait part, dans ce cadre de la prise d’une série de  pro-
cédures dissuasives contre les contrevenants, allant même
jusqu’aux  poursuites judiciaires.

TEBESSA 
Travaux d’aménagement
urbain de trois quartiers 
de la ville de Tébessa

Une enveloppe financière de 108 millions DA a été oc-
troyée aux  travaux d’aménagement urbain de trois quar-
tiers de la ville de Tébessa, ont  indiqué les services de la
wilaya. Ces travaux retenus pour les quartiers El Mizeb 1, 2
et 3 de la ville de  Tébessa concerneront les réseaux d’as-
sainissement, d’approvisionnement en  eau potable, de
drainage des eaux de pluies et d’éclairage public ainsi que
l’aménagement de trottoirs et bordures de routes, selon la
même source. Entamées au début de l’année en cours, ces
actions dont le délai  d’exécution est de neuf mois permet-
tront d’améliorer les conditions de vie  des habitants de ces
quartiers qui ont connu une grande multiplication des
constructions, a-t-on fait savoir. 

MALAISIE
Un mort et 4 disparus
dans un glissement 
de terrain 

Un homme a trouvé la mort et quatre  autres per-
sonnes ont été ensevelies suite à un glissement de
terrain qui  s’est produit tôt vendredi dans l’Etat ma-
laisien de Pahang (centre), ont  rapporté les médias
locaux. Les opérations de recherche et de sauvetage
sont en cours sur le site de  l’incident survenu vers
02h50 heure locale au niveau du district de Cameron
Highlands, ont ajouté les mêmes sources. «D’après
les informations préliminaires, trois hommes et une
femme sont  toujours ensevelis dans le glissement de
terrain. Leur identité n’a pas  encore été détermi-
née», a déclaré dans un communiqué le directeur
adjoint  des opérations du Service d’incendie et de
secours de Pahang, Ismail Abdul  Ghani.

GUATEMALA
Séisme de magnitude 6 

Un séisme de magnitude 6 a secoué vendredi  soir
le sud du Guatemala, ont annoncé les autorités, qui
n’ont pas recensé  de victimes ou dégâts matériels
dans un premier temps. Le tremblement de terre a
été enregistré à 23h52 heure locale (05h52 GMT)
avec son épicentre dans l’océan Pacifique, sur la côte
de la région  d’Escuintla, a indiqué l’Institut natio-
nal de sismologie dans un bulletin. Le séisme, situé
à une profondeur de 48 km, a été ressenti dans le
sud du  pays, ainsi que dans la ville touristique d’An-
tigua Guatemala. «Pour l’instant, aucune victime ni
aucun dommage n’ont été enregistrés», a  déclaré
aux journalistes le porte-parole de la protection ci-
vile, Rodolfo  Garcia.

CHINE
Un séisme de
magnitude 5,6 secoue le
Xinjiang (nord-ouest) 

Un séisme de magnitude 5,6 a secoué vendredi à
04h01 (heure de Pékin) le district de Wushi, dans la
préfecture autonome  d’Aksu située dans la région
autonome ouïgoure du Xinjiang (nord-ouest de  la
Chine), selon le Centre du réseau sismique de Chine
(CENC).    L’épicentre a été localisé à 41,29 degrés de
latitude nord et à 78,83  degrés de longitude est, avec
une profondeur de 18 kilomètres, a annoncé le
CENC.

ALLEMAGNE
La police arrête un
homme après une prise
d’otage

La police allemande a annoncé vendredi avoir
arrêté un homme alors qu’il tentait de s’enfuir avec
un otage d’un magasin  du centre-ville d’Ulm dans
le sud-ouest du pays. «A 20H20 (19H20 GMT),
l’agresseur, armé, a quitté le bâtiment avec un  otage
avant de prendre la fuite», a indiqué la police d’Ulm
dans un  communiqué. La police a tiré des coups de
feu et a appréhendé le suspect, ont indiqué  les au-
torités, soulignant que l’otage était indemne. La
prise d’otage a commencé vers 18h45, a ajouté la po-
lice, précisant  qu’un cordon de sécurité avait été
établi autour de la place et du  principal monument
de la ville, l’église de la cathédrale d’Ulm ayant  en-
suite été fermée. L’aéroport de Hambourg avait été
fermé l’année dernière à cause d’un homme  qui re-
tenait sa fille de quatre ans et qui s’était barricadé
dans sa  voiture sur le tarmac. 

APS
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SOLIDARITÉ NATIONALE 
Krikou met en exergue les mesures de prise en charge des catégories
démunies 

La ministre de la Solidarité nationale, de la Famille et de
la Condition de la femme, Kaouter Krikou a mis en
exergue, jeudi à Alger, les mesures prises par son secteur
pour prendre en charge les catégories démunies, à l'instar
des bénéficiaires du dispositif de l'allocation forfaitaire de
solidarité. Lors d'une plénière de l'Assemblée populaire
nationale (APN) consacrée aux questions orales, Mme
Krikou a affirmé que le secteur de la solidarité nationale
"veille, à travers une série de mesures et de dispositifs
sociaux pris à cet effet, à prendre en charge les catégories
ciblées, à l'instar du dispositif de l'allocation forfaitaire de
solidarité". Dans ce sillage, elle a évoqué l'allocation forfai-
taire de solidarité destinée et l'attribution d'une aide sous
forme d'allocation mensuelle, en sus de la couverture
sociale au profit des bénéficiaires et de leurs ayants-droit à

travers la carte Chifa et ses avantages conformément aux
conditions prévues par la réglementation en vigueur.

La ministre a, également, fait savoir que les textes régis-
sant l'allocation forfaitaire de solidarité ont été enrichis, fai-
sant état de la centralisation de sa gestion au niveau de
l'Agence de développement social afin de renforcer les
mesures de prise en charge des bénéficiaires de cette allo-
cation. Afin de faciliter l'accès des bénéficiaires de l'alloca-
tion aux services de la Caisse nationale des assurances
sociales des travailleurs salariés (CNAS), à l'instar de la
carte Chifa, Mme Krikou a rappelé certaines mesures
prises en vertu d'une convention signée entre le ministère
de la Solidarité nationale et le ministère du Travail visant à
réduire les délais et à permettre à cette catégorie d'éviter le
déplacement à la CNAS.

RÉUNION DU CONSEIL DES MINISTRES
L’enseignement supérieur, l’industrie et l’agriculture à l’ordre 
du jour
"Monsieur Abdelmadjid Tebboune, président de la République, Chef suprême  des Forces armées, ministre de la Défense nationale

a présidé, ce jour, une réunion du Conseil des ministres consacrée à des exposés sur les statuts et régimes indemnitaires dans 
le secteur de l'enseignement supérieur, le suivi de l'état d'avancement du projet de trituration de graines oléagineuses (Kotama) 

à Jijel, et le déroulement de la campagne Labours-semailles pour la saison 2023-2024.
Après l'ouverture de la réunion par

Monsieur le président de la République et
la présentation de l'ordre du jour et de l'ac-
tivité gouvernementale pour les deux der-
nières semaines, et suite aux interventions
de Messieurs les ministres, Monsieur le
président de la République a donné les
instructions et directives suivantes:

Premièrement:
- Le Conseil des ministres a approuvé

l'exposé du ministre de l'Enseignement
supérieur et de la Recherche scientifique
sur les statuts et régimes indemnitaires
des fonctionnaires appartenant aux corps
particuliers de ce secteur.

Deuxièmement: 
Concernant l'exposé présenté par le

ministre de l'Industrie et de la Production
pharmaceutique sur le taux d'avancement
du projet de trituration de graines oléagi-
neuses (Kotama) à Jijel:

- Le président de la République a
affirmé que ce projet pour lequel l'Etat a
consenti de grands efforts, entrera en
phase de production effective en juin pro-
chain, ce qui constituera une plus-value
importante pour les capacités de produc-
tion nationale et l'approvisionnement du
marché en huile.

- Monsieur le Président a donné des
instructions à l'effet de coordonner entre
tous les secteurs gouvernementaux et éla-
borer une vision cohérente pour l'exploita-
tion des résidus des graines oléagineuses
dans la production de fourrage, en accor-
dant la priorité à l'Office national des ali-
ments de bétail (ONAB) et aux coopératives
privées dans la wilaya de Jijel.

- Mise en place de fermes pilotes pour la
culture des graines oléagineuses, afin de
contrôler l'ensemble de la chaîne de pro-
duction, de la ferme au consommateur,
dans le cadre de la stratégie de sécurité ali-
mentaire.

Concernant le volet agricole dudit pro-
jet, le Président de la République a

ordonné au ministre en charge du secteur
de:

- Elaborer une nouvelle vision sur les
fermes pilotes qui soit en droite ligne de
l'orientation du pays vers la modernisa-
tion, visant à créer une intégration et une
complémentarité entre l'Agriculture,
l'Industrie et l'ensemble des secteurs du
Gouvernement.

- Toutes ces procédures vont dans le
sens de la garantie de la sécurité alimen-
taire en s'appuyant sur les capacités natio-
nales, en vue de réduire l'importation et
limiter le recours abusif aux devises.

Troisièmement:
Concernant l'exposé du ministre de

l'Agriculture sur le suivi du déroulement
de la campagne Labours-semailles pour la
saison 2023-2024:

- Le président de la République a mis
l'accent sur l'impératif d'accompagner les

professionnels du secteur agricole, à tra-
vers l'introduction de techniques de pointe
et le changement des mentalités, à même
de générer de la richesse dans ce domaine
stratégique sur lequel mise l'Etat dans le
cadre du développement de l'économie
nationale.

- Nécessité de revoir à la hausse le ren-
dement de la production des céréales par
hectare, d'encourager les agriculteurs à
travers la valorisation des avantages
octroyés par l'Etat et de généraliser l'usage
des moyens scientifiques.

- Encourager l'investissement agricole
dans le Sud, où toutes les conditions et
potentialités nécessaires sont réunies, tout
en accélérant la régularisation des cas en
suspens depuis des années, au titre du
dossier de mise en valeur des terres, en
délivrant aux bénéficiaires des actes de
propriété, conformément à la législation
sur la mise en valeur des terres.

Orientations générales :
- Monsieur le Président a salué les

efforts consentis par le ministre de
l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique et le ministre de
l'Economie de la connaissance, des
Start-up et des Micro-entreprises, dans
le cadre de la conjugaison de leurs
efforts en termes de haute coordination
entre les deux secteurs et pour la dyna-
mique économique créée.

Enfin, le Conseil des ministres a
approuvé un marché de gré à gré pour
l'expansion du port d'Annaba et la réali-
sation d'une voie ferrée au quai minéra-
lier, eu égard au caractère urgent du pro-
jet. 

Au terme de la réunion, le Conseil des
ministres a approuvé des décrets portant
nominations dans des postes supérieurs
de l'Etat".

3ÈME SALON INTERNATIONAL DU BÂTIMENT ET DE L’AMÉNAGEMENT
Exploiter les talents nationaux pour une nouvelle vision de la ville (Participants) 

Les participants au 3ème Salon international du bâtiment
et de l’aménagement, "Batimex" ont souligné, jeudi à Annaba,
la nécessité "d’exploiter les talents algériens en matière d’ar-
chitecture, ainsi que l’héritage culturel pour une nouvelle
vision de la ville algérienne, alliant modernité, respect de l’en-
vironnement et préservation de l’identité culturelle".

Au cours des séances scientifiques organisées dans le cadre
de ce salon, l’accent a été mis sur "le rôle de la technologie et de
la transformation numérique pour mettre en lumière les
compétences et le génie des architectes afin de concevoir des
projets mêlant la dimension artistique du patrimoine, l’équi-
libre culturel de la société et les exigences de la vie moderne
pour parvenir à une ville moderne et harmonieuse".

L’architecte Chafik Gasmi, propriétaire de "Chafik Studio"
pour l’architecture et le design à Paris (France), a souligné que
la ville algérienne est riche au plan architectural, ce qui per-

met d’aménager une agglomération moderne, harmonieuse,
préservant sa personnalité et son identité.

Le fondateur de "Chafik Studio", réputé pour ses réalisation
innovantes, intemporelles et épurées", a ajouté que les "don-
nées topographiques, les espaces exploités et vacants, la
dimension culturelle et civilisationnelle de la société algé-
rienne, respectueuse de ses traditions, ainsi que les schémas
de construction et le potentiel naturel riche et diversifié de
l’Algérie, représentent des données précieuses que les archi-
tectes doivent exploiter pour remédier aux insuffisances et
réinventer la ville pour qu’elle préserve sa référence et
demeure en phase avec son temps".

Pour sa part, l’expert en architecture, Akli Amrouche a évo-
qué "l’évolution de la qualité des matériaux de construction
algériens", soulignant "l’importance d’exploiter les technolo-
gies numériques et les matériaux de construction innovants

pour maîtriser les coûts de réalisation dans le secteur de la
construction". Il a également estimé que l’innovation dans le
domaine de la construction et du développement n’est pas
seulement basée sur les technologies modernes et les maté-
riaux de construction, mais nécessite également, a-t-il souli-
gné, "une contribution positive des citoyens afin d’améliorer
le cadre de vie". Le Salon Batimex, dont la nouvelle édition est
organisé sous le slogan "inventer des solutions pour un bâti-
ment plus durable" est marquée par la participation de 80
exposants représentant d’entreprises du secteur du bâtiment
et de l’aménagement, de bureaux d’études et d’unités spécia-
lisées dans la production de matériaux de construction,
d’Algérie, de Turquie, de Chine et de Syrie. Ce salon de 5 jours
est organisé par Eleven Event à l’Hôtel Sheraton d’Annaba en
coopération avec l’Ordre national des architectes.
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Intégration de plus de 320.000 bénéficiaires du DAIP dans 
les entreprises et les administrations publiques (ministre)

A une question d'un député à
l'Assemblée populaire nationale
(APN) lors d'une plénière consa-
crée aux q estions orales, M. Ben-
taleb a précisé que 324.506 béné-
ficiaires du DAIP ont été intégrés,
jusqu'au 31 décembre dernier,
dans les entreprises et les admi-
nistrations publiques à des postes
d'emploi permanents.

Cette intégration, affirme le mi-
nistre, "s'inscrit dans le cadre de
la feuille de route tracée par les
pouvoirs publics pour la mise en
œuvre des engagements du pré-
sident de la République visant à
mettre fin à la fragilité des dispo-
sitifs de promotion de l'emploi ré-
munéré pour améliorer le niveau
de vie des concernés, notamment

les jeunes diplômés bénéficiaires
des dispositifs d'aide à l'insertion
professionnelle (DAIP) et à l'in-
sertion sociale (DAIS)".

Concernant l'insertion de la
deuxième et de la troisième vagues
avec effet rétroactif, le ministre a
souligné que les modalités d'ap-
plication des dispositions du décret
exécutif 336-19, notamment en
son article 1 ont été clarifiées en
vertu d'une ordonnance intermi-
nistérielle entre les ministres de
l'Emploi et des Finances ainsi que
la fonction publique stipulant que
"l'insertion se fait sur trois étapes
suivant l'ancienneté acquise dans
les dispositifs durant trois (03)
ans.

Répondant à une question sur

l'objectif derrière la convocation
des personnes ayant un handicap
permanent pour le contrôle mé-
dical, le ministre a souligné que

"les dispositions du décret exécutif
171-05 du 7 mai 2005 définissant
les conditions du contrôle médi-
cales des assurés sociaux exigent

la présence physique de l'assuré
dans certains cas afin de l'examiner
ou présenter un document médi-
cal pour s'assurer de la conformité
de son état de santé avec les avan-
tages de la sécurité sociale dont
la prise en charge nécessite un
contrôle médical".

Pour bénéficier de certains
avantages à l'image des primes et
indemnités d'accident de travail,
maladies professionnelles ou in-
validité nécessite, selon M. Ben-
taleb, il faut faire "une consultation
médicale". La CNAS avait entamé
des procédures dans l'optique d'al-
léger les mesures afin d'éviter la
convocation systématique des as-
surés sociaux et des ayants-droit,
a expliqué M. Bentaleb.

Le ministère du Travail, de l'Emploi et de
la Sécurité Sociale a invité, jeudi dans un
communiqué, l'ensemble des organisations
syndicales enregistrées à se rapprocher de
ses services pour récupérer les identifiants
d'accès à la plateforme numérique "Tamthi-
liya" dédiée à l'appréciation des éléments de
leur représentativité syndicale. "Dans le cadre
de l'application des dispositions de loi N 23-
02 du 25 avril 2023 relative à l'exercice du
droit syndical, ainsi que les dispositions du
décret exécutif N 23-359 du 17 avril 2023 fixant
les modalités d'appréciation de la représen-

tativité des organisations syndicales et le
contenu des indicateurs statistiques relatifs
à leurs adhérents, notamment les dispositions
de l'article 5, le ministère du Travail, de l'Em-
ploi et de la Sécurité Sociale porte à la connais-
sance de l'ensemble des organisations syn-
dicales enregistrées le lancement de la nou-
velle version de la plateforme numérique
+Tamthiliya+ dédiée à l'appréciation des élé-
ments de leur représentativité syndicale". A
cet effet, le ministère invite les organisations
syndicales enregistrées à se rapprocher de
ces services, sis à 44 rue Mohamed Belouizdad,

pour récupérer les identifiants d'accès à la
plateforme numérique, à savoir, le nom d'uti-
lisateur et le mot de passe, et ce, le dimanche
28 et le lundi 29 janvier 2024". "En cas d'em-
pêchement du président ou du secrétaire gé-
néral de l'organisation syndicale, il peut  dé-
léguer, par écrit, un représentant pour les
récupérer, muni du sceau de ladite organi-
sation et d'une carte d'identité nationale",
note la même source. Le ministère rappelle
aux organisations syndicales qu'elles sont te-
nues d'"introduire les informations relatives
à leurs adhérents sur la même plateforme à

partir du 1er février 2024", sachant qu'elles
pourront accéder à la plateforme numérique
via le lien https://tamthiliya.mtess.gov.dz/. Le
ministère du Travail, de l'Emploi et de la Sé-
curité sociale rappelle que les organisations
syndicales "qui ne fournissent pas les éléments
d'appréciation de leur représentativité dans
le délai imparti soit trois mois à compter du
1er février 2024, seront considérées comme
non représentatives, et ce, conformément
aux dispositions de l'article 160 de la loi N
23-02 et des articles 5 et 6 du décret exécutif
N 23-359 susmentionnés". 

Les organisations syndicales appelées à récupérer les identifiants d'accès 
à la plateforme numérique "Tamthiliya" (ministère du Travail)

HYDRAULIQUE
Campagne de dévasement des barrages
2020-2025: Plus de 30 millions m3 de vase
seront enlevés  (ministre)

Le ministre de l'Hydraulique,
Taha Derbal a annoncé, jeudi à
Alger, que la campagne de déva-
sement des barrages, lancée en
2020 et qui se poursuivra jusqu'au
2025, visait à enlever plus de 30
millions de m3 de vase, ce qui per-
mettra d'assainir ces barrages et
d'en augmenter la capacité de
stockage. Lors d'une séance plé-
nière consacrée aux questions
orales, à l'Assemblée populaire na-
tionale (APN), présidée par M.
Moundir Bouden, vice-président
de l'Assemblée, le ministre a pré-
cisé que la campagne de dévase-
ment des barrages 2020-2025,
concernait plusieurs wilayas. "Au
terme de la campagne, 30 millions
de m3 de vase auront été enlevés,
ce qui permettrait d'augmenter la
capacité de stockage de ces bar-
rages", a-t-il dit. Répondant à la
question du député Zairi Hassan
(Indépendants), relative à l'entre-
tien des barrages, M. Derbal a fait
savoir que la gestion des barrages
à travers leur assainissement per-
mettait d'en augmenter la capacité
à fournir l'eau potable et l'eau d'ir-
rigation agricole, ajoutant que
l'opération se poursuivra dans le
cadre du programme du secteur
qui vise à enlever la plus grande
quantité de vase au niveau des bar-
rages. Parallèlement à cela, le mi-
nistre a rappelé les campagnes pé-
riodiques de reboisement menées
par ses services aux abords des
barrages pour limiter le phéno-
mène du glissement de terrains,
comme principale causes de dépôt
de terre au fond des barrages.

Dans sa réponse à la question
du député Fatima Rebai (Front El-
Moustakbel), relative à la possibilité
de raccorder les communes situées

dans le nord-ouest de la wilaya de
Batna, au nombre de 13, au réseau
du Barrage de Beni Haroun (à
Mila), le ministre a fait savoir que
cela nécessitait l'élaboration d'une
étude technique approfondie,
quant aux quantités d'eaux addi-
tionnelles à transférer, ainsi que
la disposition des équipements et
des structures actuelles du réseau.
Répondant à la question du député
du MSP, Houdaifa Zaghouane re-
lative au projet de transfert des
eaux du barrage de Tabellout vers
celui de Draa Diss, le ministre a
souligné que les travaux de l'en-
semble de ces installations ont été
parachevés, en attendant leur mise
en service dès le réglage des équi-
pements mécaniques et électro-
mécaniques, assuré par l'Agence
nationale des barrages et des trans-
ferts (ANBT). A une question du
même député concernant l'appro-
visionnement des communes de
la wilaya de Sétif en eau potable à
partir du barrage de Draa Diss, le
ministre a indiqué que le secteur
a enregistré une opération qui pré-
voit la réalisation d'un projet à cet
effet, à travers les aqueducs et les
stations de pompage, soulignant

que l'opération était en phase de
lancement de l'appel d'offres pour
le lancer le projet durant le
deuxième semestre de 2024 afin
d'assurer sa livraison de manière
progressive et en faire bénéficier
les communes concernées.

En réponse à la question du dé-
puté du FLN, Djamel Koreich sur
les stations d'épuration des eaux
usées dans les communes de Tad-
jenanet et de Teleghma, le ministre
a fait savoir que son secteur avait
élaboré une étude relative à ces
stations en 2019 et était soucieux
d'œuvrer en coordination avec les
services concernés afin d'inscrire
les projets de réalisation de ces
deux stations dans différents pro-
grammes de développement à
l'avenir, au vu de leur importance
pour les habitants. Le ministre a,
par là même, cité les projets que
son secteur s'attelait à réaliser, re-
latifs à la réutilisation des eaux
épurées dans les domaines agricole
et industriel, et ce, en application
des instructions du président de
la République portant impératif
d'atteindre une réutilisation an-
nuelle de 60% des eaux épurées
dans ces deux domaines.

Le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale, Fayçal Bentaleb a fait état, jeudi à Alger, de l'intégration, à fin décem-
bre dernier, de plus de 320.000 bénéficiaires du dispositif d'aide à l'insertion professionnelle (DAIP) dans les entreprises et les

administrations publiques, à des postes d'emploi permanents.

CONSEIL SUPÉRIEUR DE LA JEUNESSE
Rencontre nationale sur les
enjeux de la jeunesse et de la
société civile dans la transition
numérique fin janvier à
Tamanrasset

L'Observatoire national de la société civile (ONSC), et le Conseil
supérieur de la jeunesse (CSJ) organiseront, fin janvier dans à la
wilaya de Tamanrasset, la première Rencontre sur les enjeux de la
jeunesse et de la société civile dans la transition numérique, sous le
slogan "des méthodes innovantes...pour une nouvelle réalité", a in-
diqué, jeudi, un communiqué des deux organes. Cette initiative
qui intervient en application des orientations du président de la
République, M. Abdelmadjid Tebboune, relatives à l'accélération
du processus de numérisation, constitue la première opération du
plan d'action conjoint pour 2024, sur la contribution à la transition
numérique nationale et le renforcement de la citoyenneté numérique
pour le développement, selon la même source. Cette rencontre
verra la participation de différents secteurs, d'instances de la société
civile, de jeunes et d'entreprises économiques en lien avec la
transition numérique, outre le lancement de la première session
de formation au profit de formateurs, les 29 et 30 janvier. Cette opé-
ration vise à "renforcer la contribution active à la réalisation de la
transition numérique nationale et au renforcement de la citoyenneté
numérique pour le développement, à travers un ensemble d'indi-
cateurs incluant la promotion des capacités des acteurs de la société
civile et de la jeunesse à proposer des mécanismes, des projets et
des initiatives pour la transition numérique, et de s'enquérir des
dangers liés aux transitions technologiques". Elle vise également à
"promouvoir le savoir-faire et les pratiques individuelles et collectives,
en vue de concrétiser une citoyenneté active, ainsi que les mécanismes
de facilitation au quotidien des opérations et formalité au profit
des citoyens, à travers les efforts de l'Etat visant à renforcer l'e-
paiement et à faciliter les transactions quotidiennes par la numéri-
sation, en braquant la lumière sur les projets, les initiatives numé-
riques et les opportunités de développement dans les wilayas de
l'extrême sud. Les axes de cette rencontre engloberont une séance
interactive autour de la contribution des jeunes et de la société
civile à la numérisation numérique, en présence de 350 participants,
en sus d'une exposition dédiée aux jeunes porteurs de projets et
aux associations ayant une expertise en matière de numérisation et
aux entreprises économiques dans le secteur numérique, avec la
participation de 20 exposants. Evoquant l'importance de la formation
de qualité, la rencontre traitera au niveau d'ateliers spécialisés, des
thématiques portant essentiellement sur les fondamentaux de la
numérisation, l'identité numérique: droits et devoirs, la protection
des données personnelles, ainsi que sur la déontologie de l'utilisation
des moyens numériques, conclut le communiqué.
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La rencontre qui s’est
déroulée au siège du mi-
nistère a regroupé MM. Re-
bah  Mohamed, Salemi
Lakhder, Hamidi Youcef,
Kebrita Mohamed, Miloudi
Rachid,  Ibrahimi Ismail et
Mabrouki Mohamed La-
mine des membres des
deux chambres du  Parle-
ment en sus de cadres du
ministère, a précisé le com-
muniqué, ajoutant  qu’elle
s’inscrit dans le cadre de
l’écoute et de la prise en
charge de  quelques ques-
tions et préoccupations évo-
quées par les parlemen-
taires.

La rencontre a permis
de faire le point sur les
questions abordées  aupa-
ravant avec le ministre de
l’Energie, notamment celles
liées au  raccordement
énergétique (gaz et électri-
cité) des nouvelles agglo-
mérations,  d’habitats ru-

raux, les zones reculées et
les zones agricoles outre le
financement des équipes
sportives et le dossier de
l’emploi à travers les  struc-
tures du secteur, ajoute la
même source.

Il a également été ques-
tion de la réhabilitation et
du transfert de  certains ré-
seaux électriques, de la ré-
habilitation des stations-
services de  la société Naftal

et de leur équipement en
produit Sirghaz, ainsi que
de la  possibilité de réalisa-
tion de nouvelles stations
dans la wilaya, notamment
tout au long de l’autoroute. 

Selon le ministère, le su-
jet des projets d’investisse-
ments miniers dans la  wi-
laya a été au centre des
préoccupations des Mes-
sieurs les députés, à  l’instar
du projet d’extraction du

matériau Barytine dans la
commune de  Berrouaghia.
Au terme de cette rencon-
tre, M. Arkab a donné des
clarifications sur  l’ensem-
ble des préoccupations des
députés, faisant part de la
prise en  compte de toutes
les propositions, de leur
examen et de leur traite-
ment,  notamment en ce
qui a trait aux raccorde-
ments électriques des ci-
toyens et  des exploitations
agricoles, dont 112 exploi-
tations ont été raccordées
à ce  jour dans la wilaya.

Le ministre a également
assuré de la poursuite de
tous les programmes  tracés
auparavant en la matière,
selon le communiqué qui
rappelle que le  taux de rac-
cordement à l’électricité au
niveau de la wilaya, a atteint
un  taux de 94%, tandis que
le taux de raccordement au
gaz naturel a atteint  76%. 

MÉDÉA
Arkab reçoit des parlementaires de la wilaya  

AIR ALGÉRIE 
Réunion  de travail avec 
les agences de tourisme 
à Ouargla 

Le Directeur général de la compagnie nationale
Air Algérie, M. Yacine Benslimane, a tenu une
réunion de travail au niveau  de la direction ré-
gionale de la compagnie, avec les agences de
tourisme de  Ouargla et de certaines wilayas
avoisinantes, afin d’examiner les voies du  ren-
forcement de la coopération entre les deux par-
ties, indique vendredi un  communiqué de la
compagnie. Cette rencontre qui s’est tenue en
présence de cadres de la compagnie et  du pré-
sident de l’Union nationale des agences de tou-
risme, a permis «à  toutes les parties d’évoquer
les voies à même de renforcer le partenariat  et
la coopération et de se concerter autour des
prévisions et des  orientations des agences de
tourisme, étant le premier partenaire de la
compagnie nationale, ainsi que d’écouter leurs
préoccupations», lit-on dans  le communiqué.
La réunion «vise à tirer profit des expériences
de ces agences, à la  lumière des défis auxquels
fait face le secteur du transport aérien et de  la
rude concurrence entre les compagnies aé-
riennes», ajoute le communiqué,  soulignant
«que ces réunions de travail avec les agences
de tourisme  permettront de concevoir et de
proposer des produits de qualité au profit  du
client algérien et des touristes dans la région
du Sud». 

BATNA 
Coup d’envoi de la
rencontre nationale des
commissaires de wilayas
des Scouts Musulmans
Algériens  

Le commandant général des Scouts musulmans
algériens (SMA), Abderrahmane Hamzaoui, a
donné jeudi après-midi à  l’auditorium de l’uni-
versité Batna-2 le coup d’envoi de la rencontre
nationale des commissaires de wilayas des SMA
en présence du wali de Batna,  Mohamed Ben-
malek. Dans son allocution d’ouverture de ce
regroupement de deux jours, M.  Hamzaoui a
affirmé que cette rencontre de formation in-
tervient juste après  le 13ème congrès tenu juin
passé sous l’égide du président de la  République,
M. Abdelmadjid Tebboune et regroupe les com-
missaires de wilaya  élus pour la première fois
par leurs propres wilayas.
«La rencontre organisée à Batna pour sa sym-
bolique historique», est,  a-t-il ajouté, une op-
portunité pour donner un nouveau souffle aux
scouts  musulmans algériens et un espace de
concertation sur la contribution de  l’organi-
sation face aux divers défis et enjeux et aux at-
tentes de la  société et l’Etat algériens.
Le commandant général des SMA a évoqué la
dynamique que connait le pays  dans les divers
domaines et a insisté sur l’impérative mise en
valeur des  acquis obtenus, plaidant pour « la
consolidation du front intérieur et le  renfor-
cement de la cohésion nationale ». L’intervenant
a également mis en lumière le rôle des SMA
dans la relance  de l’espoir notamment chez
les jeunes, leur protection contre les fléaux  so-
ciaux particulièrement les drogues et la for-
mation d’une génération  imbibée des valeurs
nationales qui servira sa patrie et s’attachera
obstinément à sa défense et à la préservation
de ses acquis. «Nous espérons voir le nombre
d’adhérents aux SMA augmenter de plus de
200.000 adhérents à fin 2023 à 500.000 adhérents
à la fin de l’actuel  mandat», a déclaré, M. Ham-
zaoui ajoutant « nous œuvrerons à parvenir à
un  million de scouts à travers le pays». Le com-
mandant général des SMA a annoncé la tenue
la semaine prochaine à  Alger du forum national
scout de communication intergénérationnelle
qui  regroupera des chefs scouts de la première
génération de diverses régions  du pays et des
jeunes adhérents du mouvement. La rencontre
qui regroupe des commissaires de wilayas des
SMA de tout le  pays sera clôturée vendredi
après-midi. 

APS
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Pas moins de 1.160 céréaliculteurs
de la wilaya  d’Oran, affectés par les
effets de la sécheresse l’an dernier,
ont  bénéficié d’indemnités octroyées
sous formes de semences et d’engrais,
apprend-on jeudi de la direction des
services agricoles (DSA).

A la faveur de cette mesure, les
1.160 professionnels de cette filière
agricole, qui exploitent une superficie
globale de quelque 18.000 hectares,
se sont vus octroyer, à titre gracieux,
diverses variétés de semences et  des
quantités d’engrais, a fait savoir la
directrice du secteur, Karima  Amrani.
La même responsable a indiqué, dans
ce contexte, que dans le cadre de la
mise en œuvre de ces mesures, le co-
mité technique de la wilaya des  cala-
mités naturelles a procédé au recen-
sement des agriculteurs concernés,
avant de procéder à leur indemnisa-
tion à partir du 6 novembre dernier.

Mme Amrani, qui a présenté sa-
medi dernier lors d’une rencontre
avec les  agriculteurs et les profes-
sionnels du secteur de la wilaya, a in-
diqué que  les mesures décidés en fa-
veur des céréaliculteurs de la région
portent  également sur le versement
des redevances inhérentes aux terres
agricoles  exploitées dans le cadre de
la concession dans un échéancier de
36 mois, de  manière que l’agriculteur
concerné ne soit pas contraint de s’ac-
quitter  d’une avance de 10% du mon-
tant global. Par ailleurs, il a été décidé
de différer de 3 ans le paiement des
crédits  Rfig accordés aux agriculteurs,
avec en sus la prise en charge par
l’Etat  des intérêts générés par ces
crédits au nombre de 42 pour un mon-
tant global  de 16 millions de dinars,
a-t-on encore fait savoir de même
source.

S’agissant de la saison agricole

2023/2024, la DSA l’a qualifiée  d’ex-
ceptionnelle soulignant, dans cet or-
dre d’idées, que la sécheresse a  affecté
la wilaya d’Oran à hauteur de 95% ,
voire 100 % dans certaines  zones à
vocation céréalière.

Elle a indiqué qu’en dépit de cet
aléa climatique, 26.000 sur les 40 .000
hectares consacrés annuellement à
cette spéculation ont été emblavés,
soit  67 % de la surface totale, estimant
que cela constitue une vraie  perfor-
mance au regard aux aléas climatiques
dont le retard des pluies  durant cette
période dont la quantité n’a pas dé-
passé 130 millimètres,  nonobstant le
fait que la superficie des terres irri-
guées est de 2.068 ha  seulement.

A noter que la coopérative des cé-
réales et légumes secs (CCLS) a fourni
aux agriculteurs 26.000 quintaux de
semences, soit 53 pour cent des  ob-
jectifs tracés, selon la même source. 

Le ministre de l’Inté-
rieur, des Collectivités  lo-
cales et de l’Aménagement
du territoire Brahim Merad
a salué, jeudi soir  dans la
wilaya déléguée de Ksar
Chellala (Tiaret), les efforts
déployés par  les autorités
locales pour prendre en
charge les besoins des ha-
bitants des  zones reculées
de la wilaya de Tiaret.

Le ministre a indiqué,
lors de sa supervision de la
mise en service d’un  centre
de santé et l’inauguration
d’un groupe scolaire dans
la région de «  Rdjel » de la
commune de Rechaiga,
suite à sa supervision de
l’installation  officielle du
wali délégué de Ksar Chel-
lala, que « ces projets  contri-
bueront inévitablement à
l’amélioration des condi-
tions de vie de la  popula-
tion, notamment après l’ou-
verture d’un chemin rural
reliant la zone à  la com-

mune de Rechaiga, à l’ini-
tiative de la commune. M.
Merad a souligné l’impor-
tance de cet établissement
scolaire au profit  des en-
fants de la région, qui leur
offre les conditions favora-
bles pour  suivre leurs
études, notamment le per-
sonnel enseignant, le chauf-
fage, la  restauration et le
transport scolaire.

La région rurale de Rdjel
a bénéficié, dans le cadre
du Programme de  dévelop-
pement des zones reculées,
d’un groupe scolaire por-
tant le nom de  feu Moud-

jahid Ouazzane Mâamar,
comprenant trois salles de
classe et des  installations
complémentaires, qui a été
réalisé en cinq mois pour
un coût  de 62,1 millions de
dinars et accueillant 45
élèves. Brahim Merad a éga-
lement supervisé la mise en
service d’un centre de santé
dans la même zone, réha-
bilité par la commune et
équipé par la Direction de
la Santé, où les services mé-
dicaux sont assurés par un
médecin généraliste  et une
infirmière. Le ministre a
également entendu une

présentation sur les initia-
tives  locales dans le do-
maine des travaux publics,
que les autorités de la wilaya
de Tiaret ont supervisé leur
mise en œuvre en mobili-
sant les équipements et  les
moyens de la commune,
permettant ainsi la réalisa-
tion de 150 km de  pistes
rurales.

Au cours de la même vi-
site, le ministre de l’Inté-
rieur, des Collectivités  lo-
cales et de l’Aménagement
du territoire a supervisé
l’inauguration de la  poly-
clinique «Chergui Kaddour»
à Ksar Chellala, dont la réa-
lisation a coûté  220,5 mil-
lions de dinars dans le cadre
du programme sectoriel, en
plus de  la remise symbo-
lique d’un certain nombre
d’actes de propriété aux  bé-
néficiaires de logements
dans le cadre de quotas so-
ciaux  d’auto-construction,
et ce sur 326 actes. 

Le ministre de l’Energie et des Mines, M. Mohamed  Arkab a reçu, jeudi, des mem-
bres des deux chambres du Parlement  représentant la circonscription électorale de
la wilaya de Médéa pour  écouter leurs préoccupations concernant le raccordement
de certaines  régions de la wilaya en énergie, notamment les nouvelles aggloméra-

tions et  les logements ruraux, selon un communiqué du ministère.

ORAN
Indenisation de 1.160 céréaliculteurs impactés
par la sécheresse  (DSA)

TIARET
Valorisation des projets réalisés pour la prise 
en charge des  habitants des zones reculées (ministre)
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FINANCES
Les crédits immobiliers de la finance 
islamique auront les mêmes avantages 
que les financements classiques (ministre) 

Lors d'une plénière à l'Assemblée
populaire nationale (APN) consacrée aux
questions orales et présidée par Moundir
Bouden, vice-président de cette instance
parlementaire, M. Faid a précisé que le
texte, présenté au cours de ce mois lors
d'une réunion du Gouvernement pour
une deuxième lecture, vise à réduire la
marge bénéficiaire des crédits immobi-
liers accordés par les banques et les insti-
tutions financières aux bénéficiaires
dont les revenus ne dépassent pas un
montant déterminé par rapport au
salaire national minimum garanti
(SNMG).

A une question du député Ali
Bensebgag (Indépendants) sur l'adop-
tion d'un impôt unique de 25 % sur toutes
les activités économiques, le ministre a
affirmé que la volonté du Gouvernement
d'élargir la base fiscale en diversifiant les
régimes fiscaux applicables à la plupart
des contribuables, procède du principe
d'égalité et de répartition équitable de la
charge fiscale.  M. Faid a souligné qu'il
n'est pas possible actuellement d'adopter
un taux unifié de l'impôt sur les béné-
fices des sociétés (IBS), appliqué avec un
taux de 19% pour le secteur productif et
de 23% pour les travaux publics et le bâti-
ment, car constituant "une injustice
envers ces deux secteurs", a-t-il dit.

Toujours dans le cadre de la politique
d'élargissement de la base fiscale, le
ministère a entamé, à travers la Direction
générale des impôts (DGI), la concrétisa-
tion de réformes concernant la taxe fon-
cière, l'assujettissement des activités
exercées sous le régime de l'auto-entre-
preneur à l'impôt forfaitaire unique

(IFU) de 5 %, avant d'être revu à la baisse
à 0,5%, ainsi que l'activation de l'applica-
tion de l'impôt sur la fortune (IFS), après
les difficultés rencontrées dans son
application". Abordant le programme de
modernisation et de numérisation
concrétisé au niveau du secteur des
Finances, le ministre a affirmé que le
projet "atteindra les résultats escomptés,
durant le 1e semestre de l'année en
cours", soulignant dans sa réponse à une
question du député Mohamed Menouar
Bencherif (Front El Moustakbal), que les
efforts focalisent sur les deux projets du
plan stratégique informatique et du cen-
tre des données du ministère des
Finances, inauguré il y a un mois et qui
abrite et sécurise tous les systèmes infor-

matiques des différents services du
ministère. A une autre question du
député Abderrahmane Salhi (Front El
Moustakbal), autour de l'extension du
tramway d'Ouargla (3 km), M. Faid a indi-
qué que les prérogatives de levée de gel
sur les projets relèvent des ministères
concernés qui se doivent de formuler
une demande au Premier ministre qui, à
son tour, demande au ministère des
Finances, l'examen de la possibilité de
financer le projet.

Le Premier argentier du pays a tenu à
rappeler dans ce sens, que le ministère
des Finances affecte les enveloppes
financières aux différents projets dans le
pays", "dans les limites autorisées par la
loi de finances". 

Le ministre des Finances, Laaziz Faid a fait savoir, jeudi à Alger, qu'un décret exécutif 
sera bientôt approuvé, lequel permettra d'accorder aux produits de la finance islamique
pour le financement de l'achat d'un logement, les mêmes avantages que ceux accordés 
au niveau des banques traditionnelles.

BOURSE D’ALGER 
La vente des actions du CPA concerne les clients 
et les entreprises algériennes qui opèrent
exclusivement sur le territoire national (DG) 

Le directeur général du
Crédit Populaire d’Algérie
(CPA), Ali Kadri, a affirmé
jeudi soir à Annaba que la
vente des actions de cet éta-
blissement banquier dans le
cadre de l’ouverture de son
capital en vue de son intro-
duction à la Bourse d’Alger
"concerne les citoyens rési-
dents et les entreprises algé-
riennes qui opèrent exclusi-
vement sur le territoire natio-
nal ". Supervisant une ren-
contre d’information régio-
nale sur l’ouverture du capital
de la banque en vue de son
introduction à la Bourse
d’Alger, le même responsable
a précisé que cette opération
"permettra aux opérateurs
économiques et à travers eux

les investisseurs à contribuer
à la concrétisation de la gou-
vernance financière et la pro-
motion du rendement de
l’établissement banquier ". 

Il sera procédé dans ce
cadre, a ajouté M. Kadri à la
réservation de 30% du capital
du CPA aux opérateurs écono-
miques (au moins 1.000
actions pour l’investisseur ou
entreprise algérienne établis
à l’intérieur du territoire
national désirant s’intégrer
dans le processus de perfor-
mance financière). 

Le CPA vise, à travers la
série de rencontres organi-
sées en prévision du lance-
ment de l’opération d’ouver-
ture de son capital prévue le
30 janvier courant et qui

devront se poursuivre
jusqu’au 28 février prochain,
à sensibiliser les opérateurs
économiques ainsi que les
clients de la banque sur l’im-
portance économique de
cette opération portant avec
elle des impacts positifs pour
l’entreprise économique pro-
priétaire des actions, a précisé
de sa part, Boualam Ben
Kraouche, chef de départe-
ment de gestion des valeurs
transférées auprès du CPA. 

Les participants à cette
rencontre à laquelle ont pris
part des cadres du CPA et des
opérateurs économiques des
wilayas d’Annaba, de Tébessa,
de Guelma, de Skikda, d’El
Tarf et de Souk-Ahras ont
assisté à un exposé sur la

façon d'acheter et de négocier
des actions et les avantages
qui découlent du processus,
et ce au profit de l'établisse-
ment bancaire et de ses
clients. 

Dans son intervention, le
wali d’Annaba Abdelkader
Djelaoui a mis en avant l’im-
portance de l’ouverture du
capital du CPA pour le déve-
loppement du système ban-
quier algérien et l’importance
de l’intégration des investis-
seurs dans cette opération en
vue de concrétiser ses objec-
tifs économiques et contri-
buer à la promotion du sys-
tème financier national et la
relance également du dyna-
misme de l’investissement
dans la région.

SONELGAZ 
M. Adjal examine 
les voies et moyens de
renforcer la coopération
avec les partenaires
étrangers du groupe 

Le président-directeur général (PDG) du groupe
Sonelgaz, Mourad Adjal a reçu, jeudi à Alger, le direc-
teur général de la Société "El Sewedy Electric Algeria"
et une délégation de la compagnie allemande
"Neuman & Esser", avec lesquels il a examiné les voies
et moyens de renforcer les partenariats étrangers de
Sonelgaz, a indiqué le groupe public dans un commu-
niqué.

Dans le cadre du développement des partenariats
étrangers de Sonelgaz et du renforcement de sa posi-
tion économique à l'échelle internationale et conti-
nentale, M. Adjal a reçu le DG de la Société "El Sewedy
Electric Algeria", Mostafa Al Halawani, accompagné
d'une délégation des responsables de la société.

Tenue au siège de la Direction générale de
Sonelgaz, la rencontre a permis de passer en revue les
voies et moyens de renforcer le partenariat entre le
groupe public et la société "El Sewedy" spécialisée dans
la fabrication des équipements électriques.

Dans ce sillage, M. Al Halawani s'est félicité du
"haut niveau de coordination et des efforts" consentis
ces deux dernières années par les cadres de Sonelgaz,
sous la direction de son PDG, M. Mourad Adjal, a pré-
cisé le communiqué. Il a salué également l'intérêt
accordée par la Sonelgaz à l'augmentation du taux
d'intégration, ce qui a permis, poursuit-il, d'ouvrir "de
larges perspectives" aux investisseurs locaux et étran-
gers en Algérie. M. Al Halawani a souligné la volonté
du groupe égyptien d'élargir le partenariat avec le
groupe Sonelgaz à travers la présentation de nombre
de mégaprojets à même de "conforter la place de
Sonelgaz tant au plan continental qu'européen".

Pour sa part, M. Adjal s'est dit satisfait du niveau de
partenariat avec le groupe "El Sewedy", affirmant que
Sonelgaz ouvre ses portes à tous les investisseurs
sérieux.

En ce qui concerne les projets proposés par la par-
tie égyptienne, M. Adjal a estimé qu'il "est nécessaire
de les présenter et de les examiner" lors de séances de
travail spéciales, pour prendre les décisions adéquates
à leur sujet, conformément aux exigences du marché
algérien et de Sonelgaz.

A cette occasion, le PDG de Sonelgaz a demandé au
responsable de la société "El Sewedy Electric Algeria",
d'assurer les commandes relatives aux câbles de 220
kilovolts et aux accessoires "dans les meilleurs délais",
en vue de permettre aux sociétés du groupe Sonelgaz
de mettre en œuvre nombre de ses projets énergé-
tiques, laquelle demande a été approuvée par M. Al
Halawani, en soulignant qu'"il veillera personnelle-
ment à assurer les produits dans les délais fixés".

Dans une autre réunion, le PDG de Sonlegaz a reçu
une délégation de la société Neuman & Esser présidée
par le directeur des ventes pour la région Afrique, Jiri
Rus. La rencontre qui s'est déroulée en présence de
nombre de cadres dirigeants de la société allemande, a
permis d'examiner les opportunités de partenariat et
d'investissement entre les deux sociétés en matière
d'équipements énergétiques, de solutions technolo-
giques et de développement de l'hydrogène.

A cette occasion, M. Adjal s'est félicité de la coopéra-
tion avec la société allemande, saluant les "relations
privilégiées entre les deux pays".

De son côté, la partie allemande a fait part du
"grand intérêt" du groupe "Neuman & Esser" pour la
coopération avec Sonelgaz, à travers "la mise en œuvre
de projets communs solides, notamment à la faveur
du climat stable et propice à l'investissement en
Algérie". Au terme de cette réunion, une séance de tra-
vail tenue entre nombre de cadres dirigeants de
Sonelgaz et des membres de la délégation a permis
d'examiner les domaines de coopération entre les
deux parties.

MOSTAGANEM 
Régularisation de 11 nouveaux projets d’investissement 

Les services de la wilaya de Mostaganem
ont procédé à la régularisation de 11 nouveaux
projets d’investissement en suspens, dans
divers secteurs d’activité, a indiqué, jeudi, un
communiqué de la cellule de communication
de la wilaya.

La même source a précisé que le wali de
Mostaganem, Ahmed Boudouh, a réuni la
Commission de wilaya chargée de lever les
contraintes administratives à l’origine du
blocage des projets d’investissement.

Dans cette optique, des instructions
fermes ont été données par le wali concernant
les projets totalement achevés, dont les initia-
teurs se verront accorder le permis d’exploi-
tation définitif, à la faveur de cette mesure, a

précisé la cellule de communication de la
wilaya. Dans ce contexte, la Commission de
wilaya a examiné, lors de la même réunion, 29
dossiers d’investissement en suspens, met-
tant l’accent sur les actes d’urbanisme, la
nature de l’assiette foncière sur laquelle est
implanté le projet et, surtout, si le terrain
d’implantation du projet relève ou non du
patrimoine agricole, a-t-on indiqué.

La Commission a décidé de délivrer des
permis d’exploitation définitif à 11 projets
d’investissement et de reporter l’examen de 8
autres projets en suspens, dont la régularisa-
tion nécessite des mesures supplémentaires,
et a notifié le refus définitif à 5 projets et
décidé le transfert des dossiers de 5 autres

projets à la commission nationale, à l’effet de
les adapter avec les dispositions légales inhé-
rentes au reclassement des terrains agricoles.

Il convient de souligner que les nouveaux
projets, qui viennent d’être définitivement
régularisés à l’issue de la même réunion,
occuperont une superficie cumulée estimée à
34,8 hectares, relevant du foncier industriel,
sachant que l’ensemble de ces projets offrent
550 postes d’emploi directs.

Par ailleurs, le wali de Mostaganem a ins-
truit les membres de la Commission de wilaya
chargée du dossier d’informer les investis-
seurs des décisions prises lors de la réunion,
par voie écrite, et ce, a-t-il soutenu, dans le but
de conférer plus de transparence à la gestion

des dossiers d’investissement. Il les a égale-
ment exhortés à informer les investisseurs de
tout ce qui concerne leurs dossiers, ainsi qu’à
les accompagner dans leurs démarches, dans
une approche devant améliorer le climat des
affaires et l’environnement de l’investisse-
ment, a souligné le communiqué de la wilaya.

Pour rappel, les services de la wilaya de
Mostaganem avaient, en décembre dernier,
délivré des autorisations d’exploitation défi-
nitive à 34 projets en suspens, répartis sur
plusieurs secteurs d’activité, après avoir
bénéficié des mesures exceptionnelles visant
à relancer la dynamique de développement
local et national.

APS
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PÉTROLE 
Le Brent au plus haut depuis début décembre 
Les cours du pétrole se sont

tendus en fin de séance
vendredi et ont fini en

hausse après l'attaque d'un
tanker britannique en mer

rouge.
Le prix du baril de Brent de la mer du

Nord pour livraison en mars s'est élevé de
1,35%, à 83,55 dollars, au plus haut depuis
début décembre en clôture.

Le baril de West Texas Intermediate
(WTI) américain de même échéance a lui
pris 0,84%, à 78,01 dollars, une première
en clôture depuis deux mois et demi.

La séance avait démarré dans le rouge,
l'or noir ployant sous des prises de béné-
fices après la remontée des derniers
jours. Le WTI a ainsi cédé jusqu'à 1,68%,
avant que la tendance ne s'inverse.

MONNAIES 
Le yen se replie après 
le fléchissement de
l'inflation au Japon 

Le yen reculait, vendredi, face à la plupart des
grandes devises, malmené par la remontée des taux
obligataires américains et un indicateur montrant un
net ralentissement de l'inflation au Japon.

Au fixing, à 22H00 GMT, le billet vert gagnait 0,73%
face à la monnaie nippone, à 148,15 yens pour un dol-
lar. L'inflation est tombée à 1,6% en rythme annualisé
en janvier dans la région de Tokyo, hors produits frais,
selon l'indice CPI publié vendredi, son plus faible
niveau depuis 22 mois. Le Japon se débat, depuis des
décennies, contre la déflation qui menace l'économie
nippone depuis le début des années 90. C'est, entre
autre, pour sortir de cette spirale déflationniste que la
Banque du Japon a mis en place, en 2016, une politique
monétaire ultra-accommodante, avec un taux direc-
teur négatif (-0,1%) et un contrôle des rendements
obligataires à 10 ans. Depuis la sortie de la pandémie et
avec la flambée des cours des matières premières
depuis début 2022, le pays avait connu une accéléra-
tion des prix. En 2023, l'inflation a ainsi atteint 3,1%,
une première depuis 41 ans. Mardi, le gouverneur de la
Banque du Japon (BoJ), Kazuo Ueda, avait indiqué que
l'institution avait pu "confirmer que l'économie (évo-
luait) conformément aux projections d'inflation" de la
BoJ, soit 2% par an. "C'est le facteur le plus important
qui nous a davantage convaincus que la probabilité
augmentait graduellement" de voir la hausse des prix
se maintenir proche de l'objectif de la BoJ, a précisé la
banquier central. Mais le ralentissement de l'inflation
enregistré vendredi pour la région de Tokyo a de nou-
veau instillé le doute quant à la capacité du Japon à se
sortir de la déflation. La BoJ avait ainsi posé comme
condition pour opérer un resserrement monétaire la
persistance d'une inflation proche de 2% et une hausse
du salaire moyen. Jusqu'ici, les cambistes attendaient
un premier relèvement du taux directeur lors de la
réunion d'avril (25 et 26).

ETATS UNIS 
Moratoire sur la
construction de
terminaux gaziers
destinés à l'export 

Le gouvernement américain a annoncé vendredi
un moratoire sur la construction de nouveaux termi-
naux d'exportation de gaz naturel liquéfié (GNL), le
temps d'évaluer notamment leur impact sur l'environ-
nement, un coup d'arrêt pour une industrie en pleine
accélération. "A mesure que les exportations augmen-
tent, nous devons examiner les demandes d'exporta-
tion à la lumière des analyses les plus récentes sur le
plan économique, environnemental et de la sécurité
nationale", a déclaré la ministre de l'Energie, Jennifer
Granholm, lors d'une conférence téléphonique.

L'annonce intervient alors que la campagne prési-
dentielle est pleinement lancée et qu'un face-à-face
semble inévitable entre Joe Biden, qui a notamment
fait passer en 2022 un plan massif de financement de la
transition énergétique, et Donald Trump, qui met en
doute le principe même du réchauffement climatique
malgré un consensus scientifique. Dopés par l'envolée
de la production du gaz de schiste, les Etats-Unis sont
déjà le premier exportateur mondial de GNL, selon des
données publiées par l'organisation internationale
Cedigaz pour le premier semestre 2023.

Sept terminaux d'exportation de GNL sont déjà
opérationnels aux Etats-Unis, avec environ 328 mil-
lions de mètres cubes par jour, selon l'agence améri-
caine d'information sur l'énergie (EIA).

Aucun nouveau permis d'exportation ne sera déli-
vré avant que le ministère américain de l'Energie
(DOE) n'ait mis à jour son analyse de chaque projet, a
dit Mme Granholm. En l'état, les nouveaux projets en
gestation devaient faire monter la capacité d'exporta-
tion des Etats-Unis à 1,35 milliard de mètres cubes par
jour, selon la ministre. Anticipant un moratoire, évo-
qué par plusieurs médias américains, l'organisation
de défense de l'environnement Sierra Club avait
estimé qu'une telle décision "représenterait un chan-
gement de politique positif et significatif". Début
décembre, en marge de la conférence COP28 sur le cli-
mat, plus de 250 organisations et groupes de défense
de l'environnement avaient demandé à Joe Biden de
ne plus autoriser de nouveaux terminaux GNL, rappe-
lant que le gaz naturel était une énergie fossile pol-
luante. Dans une lettre adressée jeudi à Jennifer
Granholm, plusieurs instances de représentation du
secteur de l'énergie avaient demandé à la ministre de
renoncer à ce moratoire.  Elles faisaient notamment
valoir que l'industrie du gaz naturel était créatrice
d'emplois aux Etats-Unis, outre le fait qu'elle permet-
tait de sécuriser les approvisionnements de l'Europe.

APS

MARCHÉS BOURSIERS 
Wall Street : Clôture mitigée, les actions restent

positives sur la semaine 
La Bourse de New York a

terminé en ordre dispersé
vendredi, digérant à la fois des
perspectives décevantes dans
le secteur des semi-conduc-
teurs et des nouvelles positives
de l'inflation avant une
semaine cruciale avec la réu-
nion de la Fed.

L'indice Dow Jones a gagné
0,16% à 38.109,43 points, le

Nasdaq, à dominante techno-
logique cédé 0,36% à 15.455,36
points et le S&P 500 -0,07% à
4.890,97 points.

En dépit de ce modeste
ralentissement, Wall Street a
conclu sur un gain hebdoma-
daire grâce aux records empi-
lés ces dernières séances.

L'indice élargi S&P 500, le
plus représentatif du marché,

a ainsi gagné presque 0,80%
sur la semaine. 

Peu avant l'ouverture de la
séance, le département du
Commerce a publié les chif-
fres de l'inflation aux Etats-
Unis, mesurée par l'indice
PCE, l'outil favori de la Réserve
fédérale (Fed) pour jauger
l'évolution des prix.

La hausse des prix est res-

tée à 2,6% en décembre sur un
an. Sur un mois cependant,
elle est repartie à la hausse, les
prix augmentant de 0,2% par
rapport à novembre, comme
attendu.

Mais hors alimentation et
énergie, l'inflation dite "sous-
jacente" est elle tombée à 2,9%,
son plus bas niveau depuis
près de trois ans.

Plusieurs résultats d'entreprises, dont
ceux du géant du luxe LVMH, ont ravi les
Bourses européennes vendredi, tandis
que Wall Street est restée plus mesurée
après un pointage de l'inflation améri-
caine sans surprise.

Paris a terminé en hausse de 2,28%, sa
meilleure séance depuis un an, porté par
sa valeur phare LVMH.

Londres a gagné 1,40% et Francfort
0,32%, ce qui permet à chacun des trois
indices de finir la semaine en progression
de plus de 2%.

A Wall Street, le Dow Jones a avancé de
0,16%, le S&P 500 a stagné (-0,07%) et le
Nasdaq a cédé 0,36%.

Les résultats financiers ont permis à
plusieurs entreprises de vivre des hausses
spectaculaires de leurs actions, notam-
ment celles versées dans le luxe et la
santé, et l'enthousiasme des investisseurs
s'étendait aux groupes des mêmes sec-

teurs. Côté macroéconomie, les investis-
seurs sont toujours tournés vers l'infla-
tion, entre la réunion de la Banque cen-
trale européenne jeudi dernier et celle de
la Banque centrale américaine (Fed) en
début de semaine prochaine.

L'inflation aux Etats-Unis est restée
stable en décembre sur un an, à 2,6%,
selon l'indice PCE, jauge privilégiée par la
Fed, publié vendredi par le département
du Commerce.

Les marchés espèrent des réunions
des banques centrales des clarifications
sur le calendrier et l'ampleur des baisses
de taux d'intérêt directeurs en 2024.

Jeudi, lors de la réunion de la BCE, les
investisseurs avaient aussi noté une
inflexion de la présidente Christine
Lagarde vers plus de souplesse, même si
elle a jugé que discuter d'une baisse de
taux était prématuré. Sur le marché obli-
gataire, les taux d'intérêt des Etats aug-

mentaient légèrement en Europe comme
aux Etats-Unis.

Le dollar reculait légèrement face aux
principales devises, après la publication
des données sur l'inflation aux Etats-
Unis.

Vers 21H25 GMT, l'euro avançait de
0,07% face au dollar, à 1,0854 dollar pour
un euro.

Les cours du pétrole se sont tendus en
fin de séance après l'attaque d'un tanker
britannique en mer rouge.

Le prix du baril de Brent de la mer du
Nord pour livraison en mars s'est élevé de
1,35%, à 83,55 dollars, au plus haut depuis
début décembre en clôture.

Le baril de West Texas Intermediate
(WTI) américain de même échéance a lui
pris 0,84%, à 78,01 dollars, une première
en clôture depuis deux mois et demi.

Le bitcoin avançait de 5.00% à 41.901
dollars.

L'Europe à la fête après les résultats 
d'entreprises, Wall Street placide 

AVIATION 
Alaska Airlines annonce le retour du Boeing 737
MAX 9, avec un vol Seattle-San Diego 

La compagnie aérienne
américaine Alaska Airlines a
confirmé vendredi la reprise
des vols de ses Boeing 737 MAX
9, suspendus après un inci-
dent sur l'un de ses avions le 5
janvier, pour une liaison entre
Seattle et San Diego dans
l'après-midi.

Selon un message posté
sur son site internet, la com-
pagnie a indiqué que le vol
1146, lancerait la remise en
service progressive de sa flotte
de 65 avions 737 MAX 9.

Ben Minicucci, patron
d'Alaska Airlines, avait précisé
jeudi, lors d'une audioconfé-
rence avec des analystes
consacrée aux résultats 2023,
qu'il anticipait une reprise de
ces vols à partir de vendredi.

Le retour en exploitation
de la flotte doit s'étaler jusqu'à
début février.

Le 5 janvier, une porte-
bouchon de la carlingue d'un
de ses Boeing 737 MAX 9
reliant Portland (Oregon) à

Ontario (Californie) s'est
décrochée en vol.

Les compagnies aériennes
ont la possibilité de condam-
ner une porte quand le nom-
bre d'issues de secours exis-
tantes est suffisant au regard
du nombre de sièges dans
l'appareil.

Cette modification a été
effectuée sur 171 des 218
Boeing 737 MAX 9 livrés à ce

jour. Dans la foulée, l'agence
américaine de régulation de
l'aviation (FAA) a suspendu de
vol jusqu'à nouvel ordre les
appareils ainsi configurés.

Le régulateur a annoncé
mercredi soir avoir établi un
"vaste" programme de main-
tenance et d'inspections pour
permettre à ces avions de
reprendre les airs.

Ce n'est qu'une fois achevé

le plan établi, "que l'avion sera
en mesure de reprendre du
service", a affirmé la FAA, sans
donner de date.

Alaska Airlines a précisé
vendredi que l'inspection de
sa flotte --jusqu'à une dou-
zaine d'heures par appareil--
devrait être achevée "d'ici la
fin de la semaine prochaine".

"Cela nous permettra
d'opérer notre programme de
vols en totalité", a relevé la
compagnie, qui estime que
3.000 vols auront été annulés
en janvier du fait de la suspen-
sion pour des conséquences
financières estimées à 150 mil-
lions de dollars.

La compagnie américaine
United Airlines, qui possède la
flotte la plus importante de ces
modèles reconfigurés (79), a
indiqué jeudi que le premier
vol d'un de ses appareils était
programmé pour dimanche,
tout en n'écartant pas une
remise en service plus tôt en
cas de besoin.
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"En application des disposi-
tions de l'article 11 du Code de
procédure pénale, le parquet
de la République près le tribu-
nal de Mostaganem informe
l'opinion publique que dans la
nuit du 20 janvier 2024, suite à
des informations parvenues
aux services de Sûreté de la wi-
laya de Mostaganem faisant
état du déclenchement d'un
incendie au niveau d'un domi-
cile, les services en question se
sont immédiatement rendus
sur place accompagnés des
éléments de la Protection ci-
vile qui ont trouvé quatre (4)
personnes de la même famille,

décédées (une femme, ses pa-
rents et son fils) avec des traces
de sang", lit-on dans le com-
muniqué. Il s'agit, selon les in-

vestigations effectuées par les
services de la police judiciaire
et les résultats de l'autopsie or-
donné par le parquet, d'un ho-

micide et incendie volontaires
dont l'auteur, ex-conjoint de la
première victime, a été identi-
fié et arrêté. 

"En date du 25 janvier 2024,
le mis en cause a été déféré de-
vant le parquet pour homicide
volontaire avec préméditation,
vol qualifié et incendie volon-
taire entrainant le décès, avec
un mandat de dépôt requis à
son encontre", selon la même
source. "Après audition du mis
en cause par le juge d'instruc-
tion, ce dernier a ordonné son
placement en détention provi-
soire", conclut le communi-
qué.

EL BAYADH ET NÂAMA
Réouverture des
marchés à bestiaux
suite à l’amélioration
de la situation
sanitaire (wilayas)

Les marchés à bestiaux des wilayas d’El
Bayadh et Nâama ont été rouverts, après un mois
de fermeture, suite à l’amélioration de la situation
sanitaire. A El Bayadh, le wali Noureddine Bela-
ribi a promulgué, mercredi, une décision portant
réouverture de tous les marchés à bestiaux à tra-
vers le territoire de la wilaya, après un mois de fer-
meture, suite à l’amélioration de la situation
sanitaire concernant la lutte contre la fièvre aph-
teuse, a indiqué un communiqué de la cellule
d’information et de communication de la wilaya.
Cette décision, selon la même source, comprend
l'autorisation de rouvrir tous les marchés à bes-
tiaux sur le territoire de la wilaya, à partir de ce
jeudi, ainsi que la stricte application d'un ensem-
ble de mesures au niveau des marchés à bestiaux,
comme la poursuite de l'activité du comité de wi-
laya de vigilance et de restriction des déplace-
ments des animaux, tout en les soumettant à une
certification vétérinaire et à un contrôle strict au
niveau du réseau routier, ainsi qu'à assurer la sé-
curité des équipes vétérinaires pendant les
heures d'ouverture des marchés à bestiaux.

Parmi les mesures incluses dans la décision fi-
gurent également l'exigence d'un certificat de
vaccination pour l'entrée des bovins sur les mar-
chés, ainsi qu'un certificat sanitaire pour le trans-
port du bétail vers les éleveurs et les
commerçants, ainsi que l'application d'un sys-
tème strict d’assainissement à l'intérieur et au-
tour des marchés.

L'inspection vétérinaire de la wilaya a lancé
une campagne intensifiée de vaccination d'ur-
gence du bétail contre la fièvre aphteuse sur tout
le territoire de la wilaya, à laquelle ont été mobi-
lisés 60 vétérinaires et a permis la vaccination de
plus de 19.000 têtes de bovins, ce qui représente
un taux de vaccination de 100%, a-t-on appris des
responsables de la Direction des Services Agri-
coles de la wilaya.

La wilaya d’El Bayadh compte une dizaine de
marchés à bestiaux répartis sur plusieurs com-
munes de la wilaya, dont les marchés de Bougtob
et El Bayadh, faisant partie des plus grands mar-
chés de vente de bétail du pays. A Nâama, il a été
décidé de rouvrir les marchés à bestiaux, à partir
de ce jeudi, sur tout le territoire de la wilaya, après
la fin de la campagne de vaccination contre la fiè-
vre aphteuse, qui s'est déroulée dans diverses ré-
gions de la wilaya, selon un communiqué des
services de la wilaya. Le communiqué fait part des
mesures précédemment décidées, qui se pour-
suivent au niveau de la wilaya, notamment les ac-
tivités des comités de vigilance de la wilaya pour
surveiller et combattre la fièvre aphteuse, contrô-
ler les installations d'élevage, exiger un certificat
sanitaire de transport et un certificat de vaccina-
tion lors du transport des animaux, ainsi que l’ar-
rêt temporaire de l’insémination artificielle.
Parmi les mesures prises par le wali au niveau des
marchés de bétail après leur réouverture figurent
le renforcement de l'encadrement par la présence
d'équipes vétérinaires, pendant les heures d'ou-
verture des marchés, empêchant l'entrée d'ani-
maux non vaccinés, et assurant la mise en œuvre
d'une stricte désinfection et d’un système de
contrôle à l'intérieur de ces marchés et de leurs
environs par les communes. A noter que la cam-
pagne de vaccination contre la fièvre aphteuse a
touché environ 17.300 têtes de bétail dans diffé-
rentes régions de la wilaya, après la mobilisation
de 66 vétérinaires privés et 16 vétérinaires pu-
blics, a souligné l'inspecteur vétérinaire de la wi-
laya Aissaoui Redouane. 

DÉCÈS DE 4 PERSONNES DANS L'INCENDIE D'UNE MAISON À MOSTAGANEM
Le mis en cause placé en détention provisoire
(Procureur de la République)

Le président du Conseil supérieur de
la jeunesse (CSJ), Mustapha Hidaoui, a
appelé, jeudi à Biskra, lors d’une journée
d’étude intitulée "Drogues et jeunesse :
défis et solutions", organisée au pôle uni-
versitaire de Chetma, à "adopter une ap-
proche préventive contre la propagation
du fléau de la drogue chez les jeunes ".

"Il est nécessaire d’examiner les me-
sures prises pour lutter contre ce phéno-
mène dans le cadre d’un système
national de prévention incluant toutes
les parties pour protéger les jeunes, se
concentrer sur points faibles de la lutte
contre la drogue et faire la lumière sur les
campagnes de sensibilisation et leur ca-
pacité à sortir les jeunes de ce fléau et de
ses conséquences", a déclaré M. Hidaoui
qui était accompagné du ministre de la
Jeunesse et des sports, Abderrahmane

Hammad, et du wali de Biskra, Lakhdar
Sedas. Le président du CSJ a également
déclaré qu'il était «nécessaire d’exhorter
à l’implication de tous les acteurs dans
les campagnes de sensibilisation qui ci-
blent l’élément humain en tant que com-
posante essentielle de la structure
sociétale". M. Hidaoui a souligné, dans ce
contexte, que l’évocation du phénomène
de la drogue "implique d’aborder le phé-
nomène en profondeur" et « d’engager
tous les acteurs de la société civile et l’en-
semble des institutions pour faire face à
la menace de ce fléau, en lançant des
campagnes de sensibilisation et en éva-
luant le résultat de ces campagnes pour
déterminer si elles ont obtenu les résul-
tats escomptés". Il a fait part, à cet égard,
de la volonté du CSJ de constituer un
"plus" dans la lutte contre le fléau de la

drogue qui cible les jeunes, et "d’aban-
donner ces campagnes de sensibilisation
circonstancielles, souvent marquées par
une mauvaise coordination".

Cette rencontre d’une journée était
organisée par le CSJ, en présence de re-
présentants de plusieurs institutions of-
ficielles telles que les ministères de
l’Enseignement supérieur et de la re-
cherche scientifique, de l’Education na-
tionale, de la Santé et de la Justice, ainsi
qu’un certain nombre d’acteurs d’asso-
ciations locales et plus de 200 jeunes de
différentes régions du pays.

La rencontre a été marquée par de
nombreuses interventions relatives au
phénomène de la drogue et des témoi-
gnages de jeunes ayant vécu le phéno-
mène douloureux de l’addiction aux
produits stupéfiants. 

Les services de la Sûreté de
la daïra d’Ain Turck (Oran)
ont mené une vaste opération
combinée de lutte contre la
criminalité en coordination
avec la Gendarmerie natio-
nale, qui s’est soldée par la
saisie de drogues et d’armes
blanches, la mise en fourrière
de motocyclettes et l’arresta-
tion des mis en cause dont des
personnes recherchées par la

justice, a-t-on appris vendredi
auprès de la direction de la sû-
reté de wilaya.

Cette opération marquée
par la fouille minutieuse de
véhicules au niveau de plu-
sieurs points de contrôle à
Mers El Kebir notamment, a
donné lieu à l’arrestation de 11
personnes dont six faisant
l’objet de recherche, dans dif-
férentes affaires dont celles de

drogues, de port d’armes pro-
hibées et autres, a indiqué un
communiqué de la cellule de
communication et des rela-
tions publiques de la sûreté de
wilaya. Lors de cette opération
inscrite dans le cadre de la
lutte contre la criminalité en
milieu urbain et le maintien
de l’ordre public, des per-
sonnes recherchées par la
justice ont été arrêtées, en

plus de la saisie de 51 compri-
més psychotropes, de 44
grammes de kif traité, de 8
armes blanches et de la mise
en fourrière de 38 motocycles
pour infraction à la loi, a-t-on
précisé. Après achèvement
des procédures judiciaires, les
mis en cause seront présentés
devant le procureur de la Ré-
publique territorialement
compétent, a-t-on fait savoir. 

Le juge d'instruction près le Tribunal
de Sidi M’hamed (Alger), a ordonné la
mise en détention provisoire de dix (10)
individus accusés de trafic de drogue et
de blanchiment d'argent dans le cadre
d'une bande criminelle organisée, a indi-
qué, vendredi, un communiqué du par-
quet de la République près le même
tribunal. "En application des dispositions
de l'article 11 du code de procédure pé-
nale, le parquet de la République près le
tribunal de Sidi M’hamed (Pôle pénal
spécialisé), informe l'opinion publique
que dans le cadre de la lutte contre le
crime organisé et le trafic illicite de
drogue, et suite à des informations
concernant un réseau criminel versé
dans le trafic de drogue à travers cer-
taines wilayas du pays, à partir de la ville
de Tamanrasset, qu'une enquête préli-
minaire a été ouverte par le service cen-
tral de lutte contre le trafic illicite de
drogues relevant de la Sûreté nationale",
a précisé la même source.

Les investigations se sont soldées par

" l'arrestation des 13 membres du réseau
avec en leur  possession 31 kg de cocaïne,
52.250 comprimés psychotropes et 2 kg
de cannabis". "En date du 25/01/2024, les
mis en cause ont été présentés devant le
parquet et une enquête judicaire a été
ouverte pour trafic de drogue dans le
cadre d'une bande criminelle organisée,

et blanchiment d'argent", a ajouté la
même source. "A l'issue de l'interroga-
toire, le juge d’instruction a ordonné le
placement de dix (10) accusés en déten-
tion provisoire et un (1) autre sous
contrôle judiciaire, tandis que deux (2)
accusés ont été libérés", selon la même
source. 

Le juge d'instruction près le tribunal de Mostaganem a ordonné, jeudi, de placer en déten-
tion provisoire un individu pour avoir déclenché un incendie dans un domicile entrainant le
décès de quatre (4) personnes d'une même famille, a indiqué jeudi un communiqué du Pro-

cureur de la République près le même tribunal.

CONSEIL SUPÉRIEUR DE LA JEUNESSE
Le président appelle à une "approche préventive" contre 
la propagation du fléau de la drogue chez les jeunes

ORAN
Une vaste opération combinée de lutte contre 
la criminalité à Ain Turck

TRIBUNAL DE SIDI M’HAMED
Dix individus placés en détention provisoire pour trafic 
de drogue (procureur de la République)

MASCARA
Saisie de 12000 comprimés psychotropes 
et arrestation de trois mis en cause

Les services de la Gendarmerie nationale à Mascara ont opéré la saisie de 12.000 comprimés psychotropes et arrêté trois mis en cause,
a-t-on appris dans un communiqué du groupement territorial de ce corps. Cette opération a été effectuée sur la base d’informations
parvenues à la brigade de Gendarmerie nationale de Mascara, selon lesquelles un réseau de crime organisé active au niveau de wilayas
de l’Est et de l’Ouest du pays passant par Mascara. Un plan judicieux a été alors mis en œuvre pour contrôler tous les issues en coordi-
nation avec la compagnie territoriale de Gendarmerie nationale du chef-lieu de wilaya, se soldant par l’interception d’un véhicule tou-
ristique à son bord une personne au niveau de la route nationale (RN 11) dans son tronçon reliant les communes de Mascara et
Bouhanifia. La fouille du véhicule en utilisant l’unité cynotechnique a permis de découvrir une quantité de 12.000 comprimés psycho-
tropes de fabrication étrangère et 2 grammes de cocaïne, a-t-on indiqué. L’extension de la compétence aux wilayas de Batna et de Sidi
Bel-Abbes a permis l’arrestation de deux mis en cause et la saisie d’un véhicule, d’un  camionnette et d’une somme de 350.000 DA, selon
la même source. Après achèvement de l’enquête et des procédures judiciaires, les personnes arrêtées seront présentées devant le pro-
cureur de la République près le tribunal de Mascara, a-t-on ajouté. 



Les Vingt-Sept se sont déjà
fixés comme objectif de ré-
duire collectivement  de 55%
leurs émissions de gaz à effet
de serre d’ici à 2030 par rap-
port à  1990. Reste à détermi-
ner le chiffre intermédiaire
pour 2040, étape-clé  avant la
neutralité carbone visée au
plus tard en 2050. L’exécutif
européen doit présenter le 6
février une étude d’impact
sur  différents scénarios avec
ses recommandations, avant
une proposition  législative
attendue après la formation
de la prochaine Commission
à  l’automne. Après la COP28
en décembre, «il est crucial
que l’UE (la) traduise en  ac-
tions concrètes et ambi-

tieuses pour envoyer un si-
gnal politique fort  montrant
l’exemple aux autres grands
pays émetteurs», en actuali-
sant ses  objectifs à temps
pour la COP30 en 2025, notent
ces onze Etats dans une  lettre
commune.

«Nous encourageons vive-
ment la Commission (...) à re-
commander un objectif
climatique ambitieux pour
2040» qui «devrait garantir
que l’UE soit  entièrement sur
la bonne voie vers la neutra-
lité climatique», insiste ce
courrier signé par leurs mi-
nistres de l’Environnement
ou du Climat. Outre Paris,
Berlin et Madrid, huit autres
pays (Autriche, Bulgarie,  Da-

nemark, Finlande, Irlande,
Luxembourg, Pays-Bas, Por-
tugal) se sont  associés à cette
lettre, qui appelle à «tenir
compte des recommanda-
tions du  conseil consultatif
scientifique européen» sur le
climat. Ce dernier a préconisé

en juin dernier de viser en
2040 une réduction «de  90-
95%». En octobre, le nouveau
commissaire chargé du Cli-
mat, Wopke  Hoekstra, avait
dit défendre une réduction
nette d’»au moins 90%» des
émissions. 
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Onze Etats de l’UE, dont la France,  l’Allemagne et l’Espagne, réclament dans une lettre com-
mune à la Commission  européenne de proposer pour l’UE «un objectif climatique ambi-

tieux» pour  2040, renforçant la pression avant la présentation de scénarios début  février.

JAPON
Les dégâts du séisme
du Nouvel An
pourraient atteindre
16 milliards 

Le coût des dommages causés par le violent
séisme qui a frappé le centre du Japon le 1er jan-
vier, faisant plus de 230  morts, devrait être com-
pris entre 6,9 et 16,2 milliards d’euros, selon une
estimation du gouvernement nippon. Cette éva-
luation concerne les dégâts aux bâtiments et aux
infrastructures  (routes, aéroports, réseaux, etc.)
dans le département d’Ishikawa, le plus  touché,
ainsi que dans les deux départements voisins de
Toyama et de  Niigata. Les chiffres sont encore
dans une fourchette très large «parce que nous
sommes encore en pleine évaluation des dé-
gâts», a déclaré vendredi à la  presse un respon-
sable du gouvernement, précisant que ce
rapport avait été  présenté jeudi lors d’un conseil
des ministres. Cette estimation officielle entre
1.100 et 2.600 milliards de yens est  supérieure à
de premiers calculs partiels des dégâts établis
début janvier  par le secteur privé. Mais la fac-
ture totale devrait ainsi être très largement infé-
rieure à  celle du gigantesque tremblement de
terre et tsunami de 2011 dans le  nord-est du
Japon, qui avait été chiffrée par le gouvernement
nippon à  16.900 milliards de yens (147 milliards
d’euros à l’époque). Par ailleurs, ce bilan ne te-
nait pas compte des perturbations pour  l’acti-
vité économique, ni de l’accident nucléaire de
Fukushima provoqué par  le tsunami, dont les
coûts (travaux de décontamination de l’environ-
nement,  démantèlement de la centrale étalé sur
plusieurs décennies, indemnisations  des per-
sonnes évacuées...) pourraient monter à plu-
sieurs centaines de  milliards d’euros in fine. Le
gouvernement a par ailleurs finalisé jeudi des
mesures pour améliorer  les conditions de vie
immédiates des personnes évacuées après le
séisme du  1er janvier, reconstruire les zones si-
nistrées et revitaliser le tourisme  dans la région.
Situé sur la «ceinture de feu» du Pacifique, l’ar-
chipel japonais est l’un  des endroits de la pla-
nète subissant le plus de séismes au monde.

Les constructions modernes dans le pays
sont capables de résister à des  séismes très puis-
sants.Mais ce n’est pas le cas de beaucoup de
structures  anciennes, notamment dans des
zones rurales comme la péninsule de Noto,
dans le département d’Ishikawa, épicentre du
séisme du 1er janvier.

ARGENTINE
Températures record
en Patagonie, à
l’extrême sud  

Des températures records de plus de 40 C
frappent la Patagonie argentine, région déser-
tique habituellement froide et  venteuse de l’ex-
trême sud du pays, a annoncé vendredi le Service
météorologique national (SMN). En plein coeur
de l’été austral, les plus hautes températures sont
généralement relevées dans les régions du centre
et du nord de l’immense  pays du cône sud. Mais
c’est en Patagonie qu’il a fait le plus chaud au
cours de la troisième semaine de janvier, avec un
record de 42,6 C  enregistré à Trelew, capitale du
Chubut, et 36,4 C à Bariloche (Rio Negro),  lieu de
villégiature hivernal sur les contreforts des Andes.
Les précédents records avaient respectivement
été enregistrés pour Trelew  en 2017 (42,2 C) et Ba-
riloche en 2019 (35,4 C). Des records mensuels ont
également été relevés avec 37,4 C à El Bolson  (Rio
Negro) contre 36,9 C en 1999, et 34,7 C à Esquel
(Chubut) contre 33,8  C en 1979. «Cela n’a rien à
voir avec le phénomène El Nino, qui affecte cette
région  avec une augmentation des précipitations,
une plus grande humidité dans les  basses
couches et une plus grande nébulosité, ce qui mo-
dère les  températures», a expliqué le météoro-
logue Matias Reinoso, cité par l’AFP. Mais ces
températures record en Patagonie sont liées à une
zone de haute  pression positionnée au centre du
pays, qui favorise l’avancée de l’air  chaud vers le
sud, a expliqué le prévisionniste du SMN. Des
alertes incendies et des messages de prévention à
la population (en  raison des hautes températures
persistantes la nuit) ont été lancés par les  autori-
tés. Ce pic de chaleur en Patagonie devrait persis-
ter tout au long de la  semaine prochaine et
s’étendre au nord, dans les provinces centrales et
les  plus peuplées de Buenos Aires, Santa Fe, Cor-
doba et Entre Rios, selon les  prévisions du SMN.

Au moins quatre personnes sont
mortes dans des inondations soudaines
causées par de fortes pluies dans  l’est de
la Tanzanie, a rapporté vendredi
l’agence Chine nouvelle.    Parmi les vic-
times, deux élèves ont trouvé la mort,
jeudi matin, emportés  par les inonda-
tions soudaines à Kihonda Kiegeya, dans

la ville de Morogoro,  a précisé Shaaban
Malugujo, commandant de la Force d’in-
cendie et de secours  de Tanzanie pour la
région de Morogoro.    Deux femmes ont
été blessées et transportées à l’hôpital, a
ajouté M.  Malugujo.    Les inondations
étaient dues au débordement de la ri-
vière Ngerengere après  de fortes pluies

dans les montagnes d’Uluguru, a-t-il ex-
pliqué.    Le marché central de la ville de
Morogoro a été suspendu en raison des
inondations, la plupart des rues de la
ville ayant été touchées et certains  bâti-
ments résidentiels et commerciaux sub-
mergés, a fait savoir Receba  Nsemwa,
commissaire du district de Morogoro. 

Les incendies de forêt ont
détruit 172  kilomètres carrés
en Colombie, et une ving-
taine de foyers demeurent ac-
tifs,  ont annoncé vendredi les
autorités. Réputé pour sa bio-
diversité, le pays, confronté à
l’influence du phénomène
climatique El Niño, avec des
records de chaleur et une sé-
cheresse  prolongée, a enre-
gistré depuis novembre plus
de 340 incendies et 26 restent
«actifs», a déclaré vendredi
après-midi la ministre de
l’Environnement  Susana
Muhamad. Depuis lundi, la
Colombie lutte contre plu-
sieurs feux, dont certains sur
les montagnes de la cordil-
lère dominant Bogota et les
autorités  recommandent aux
habitants, vivant à proximité
des zones incendiées,  d’évi-
ter de sortir en raison de la
mauvaise qualité de l’air.
«Aujourd’hui, nous avons un
incendie dans le Nevado del
Cocuy, un parc  naturel avec
des sommets enneigés de
plus de 5.000 mètres d’alti-
tude, situé  à environ 250 ki-
lomètres au nord-est de

Bogota», a déclaré Mme Mu-
hamad lors  d’une confé-
rence de presse. Selon le
ministre, les flammes se
trouvent au niveau d’un
point «assez  élevé» du parc et
l’armée de l’air a envoyé un
hélicoptère pour «évaluer»  la
situation.

Dans la capitale, l’un des
foyers brûle à environ 900
mètres d’El Paraiso,  un quar-
tier populaire situé à l’est de
Bogota. Certains habitants af-
fectés  par la fumée ont été
pris en charge par la Croix-
Rouge de Bogota, a indiqué
l’organisation sur X.

La qualité de l’air varie de
«mauvaise» à «moyenne»
dans plusieurs  secteurs de la

ville qui compte huit millions
d’habitants, selon le  secréta-
riat à l’Environnement. Le
maire de Bogota, Carlos Fer-
nando Galán, procède à une
évaluation afin  de détermi-
ner les incendies nécessitent
de «prendre des mesures
restrictives» en matière de
déplacements.

Le président colombien
Gustavo Petro a décrété mer-
credi l’état de  «catastrophe
naturelle» et a débloqué des
fonds pour faire face à la  si-
tuation d’urgence. Il a égale-
ment lancé un appel à l’aide
internationale  pour combat-
tre les feux. Bien que les
Etats-Unis, le Pérou, le Chili
et le Canada aient répondu à

l’appel, seul le gouvernement
péruvien a envoyé jusqu’à
présent «200»  systèmes dotés
d’un «mécanisme spécial
pour éteindre les incendies»,
selon  le ministère colombien
de la Défense. Le trafic à l’aé-
roport international El Do-
rado de Bogota est de
nouveau  normal depuis ven-
dredi, au lendemain de res-
trictions qui ont affecté 138
vols. Selon Ghisliane Eche-
verry, directrice de l’Institut
d’hydrologie, de  météorolo-
gie et d’études environne-
mentales (Ideam), janvier
«s’annonce  comme le (mois
de janvier ) plus chaud» de-
puis 30 ans. Selon elle, février
pourrait être connaître des
températures encore plus
élevées, et ce n’est qu’en
mars que les pluies contri-
bueront à «atténuer»  les
conséquences de cette cha-
leur extrême.

Les autorités enquêtent
pour savoir si certains incen-
dies sont d’origine  volon-
taire. La police a arrêté 26
personnes pour des «délits
liés aux  incendies».

La Colombie a lancé jeudi un appel à
l’aide  internationale pour faire face à
une trentaine d’incendies de forêts qui
font rage dans plusieurs régions et dans
la capitale Bogota, où les flammes  s’ap-
prochent d’une zone résidentielle.
S’adressant à la presse, le président Gus-
tavo Petro a indiqué avoir  «activé les pro-
tocoles de demande d’assistance
internationale» pour que le  pays puisse
lutter contre 31 incendies qui mercredi
avaient détruit quelque  600 hectares de
forêt. Selon l’Institut d’hydrologie, de
météorologie et d’études  environne-
mentales (Ideam), 87% du pays - déclaré

mercredi en état de  «catastrophe natu-
relle» - est exposé à un «risque maximal»
d’incendies. M. Petro a indiqué que les
Etats-Unis, le Chili, le Pérou et le Canada
avaient déjà répondu positivement aux
demandes d’aide de la Colombie pour
contenir la progression des flammes.

Au total, 31 incendies sont actifs jeudi
dans cinq régions du pays, selon  la Pro-
tection civile (UNGRD). Quatre d’entre
eux font rage dans la  capitale, où un feu
sur la colline El Cable, à la périphérie est
de la  ville, a gagné les abords d’un quar-
tier résidentiel. «Les vents l’ont rappro-
ché, mais il est encore à plus de 900

mètres des  maisons. Nous le surveillons
(...) Si nécessaire, nous prendrons des
mesures d’évacuation», a déclaré le
maire de Bogota, Carlos Fernando Galan,
en fin de journée.

«Les semaines à venir seront diffi-
ciles. Aujourd’hui, nous avons vu
quelques nuages, mais nous ne voyons
toujours pas de possibilité de  précipita-
tions», a-t-il ajouté.

A la tombée de la nuit, la fumée enve-
loppait le centre de cette ville de  huit
millions d’habitants où plus de 300 pom-
piers, militaires et  secouristes ont été
déployés pour lutter contre les flammes.

Les autorités appellent à l’aide internationale 
pour combattre les incendies de forêts

TANZANIE 
Au moins 4 morts dans des inondations causées
par de fortes  pluies 

CLIMAT
11 Etats de l’UE réclament un objectif 2040
«ambitieux»

COLOMBIE
Les incendies ont déjà détruit 172 km2 de forêts
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SERVICES SANITAIRES
M.Saihi insiste, à Biskra, sur la continuité du
service dans les établissements hospitaliers

Le ministre, qui présidait
la clôture d’une rencontre
nationale sur  l’élaboration
d’un guide des pôles d’activi-
tés médicales, à l’Institut  na-
tional supérieur de
formation para-médicale de
Biskra, a souligné dans  une
allocution prononcée à cette
occasion, que son départe-
ment ministériel  «s’emploie
à concrétiser l’engagement
de l’Etat à rapprocher les
services  de santé du citoyen
«. Un rapprochement, a-t-il
dit, conforme aux engage-
ments du président de la  Ré-
publique, M. Abdelmadjid
Tebboune, de fournir un
service de santé de  qualité
au citoyen, quel qu’il soit et
où qu’il se trouve en Algérie.
M. Saihi a évoqué, à ce pro-
pos, la mise en place de pôles
de santé qui  constituent l’un
des mécanismes garantis-
sant la prise en charge des
besoins  de certains hôpitaux
des régions du sud, et assu-
rant leur accompagnement à
partir des centres hospitalo-
universitaires du nord du
pays. Il a souligné, dans le
même contexte, que le but
du développement des  pôles
de santé vise à créer des
structures autonomes, se
suffisant à  elles-mêmes,
dans toutes les spécialités
médicales, pour prendre en

charge  les patients et assu-
rer la continuité du service,
en substitution de  l’envoi
d’un spécialiste dans le
cadre du service civil.

Notant que ses services
travaillaient à la formation
de médecins  généralistes
issus du sud du pays, et qui
rejoindront leurs postes
dans les  établissements de
santé dans le cadre d’un
contrat de 6 ans, le ministre
a  fait part, à ce propos, de la
sortie, «dans les prochains
jours «, d’un  premier
contingent de 146 médecins,
ajoutant que son départe-
ment œuvrait à  «garantir la
sortie de 200 médecins par
an, pour une durée de 5 ans,
et qui  travailleront dans ces
régions».

Le ministre a également
souligné que cette rencon-

tre, organisée par le  minis-
tère de la Santé à Biskra,
ainsi que les recommanda-
tions qui en ont  émané,
confirment la possibilité de
concrétiser la vision consis-
tant à  créer des pôles de
santé afin d’exploiter les
compétences et de bénéfi-
cier  des expériences des
professionnels du secteur. Il
a ajouté que cette rencontre
a pu déterminer les «points
forts» pouvant  assurer la
réussite de cette initiative
afin qu’elle puisse porter ses
fruits

M. Abdelhak Saihi avait
auparavant prononcé une al-
locution lors de la  clôture de
la journée d’étude organisée
par le Conseil supérieur de
la  jeunesse (CSJ), intitulée
«la drogue et la jeunesse :
défis et solutions «,  en pré-

sence du ministre de la Jeu-
nesse et des Sports, Abder-
rahmane Hammad,  le
président de ce Conseil,
Mustapha Hidaoui et du wali
de Biskra, Lakhdar  Sadas.
Une intervention au cours
de laquelle il avait déclaré
que ce fléau qui  ronge la so-
ciété est pris à bras le corps
par l’Etat qui prend en
charge  les jeunes souffrant
de l’addiction à la drogue à
travers les centres de  lutte
contre la toxicomanie, au
nombre de 5 actuellement
dans le pays, et  qui seront
renforcés par d’autres struc-
tures. Il a également souli-
gné qu’il était « nécessaire de
lutter contre le  phénomène
en entraînant, aussi, les
jeunes vers une vision opti-
miste pour  construire leur
avenir et rester à l’écart de ce
fléau ». Au cours de sa visite
dans la wilaya de Biskra, le
ministre de la Santé a  ins-
pecté, au nouveau pôle ur-
bain de Biskra, le chantier de
réalisation d’un  hôpital de
240 lits, s’enquérant, notam-
ment, de l’avancement des
travaux. Il a demandé, dans
ce contexte, aux responsa-
bles concernés d’accélérer le
rythme du chantier et de
doubler les heures de travail
pour livrer le plus  rapide-
ment possible. 

BLIDA
Les patients âgés
nécessitent des
services de gériatrie
(rencontre)

Les participants à une Journée d’étude à Blida
sur les «Spécificités des pathologies du sujet âgé»
ont plaidé pour la  création de services de géria-
trie au sein des hôpitaux, en vue de la prise  en
charge des patients âgés.

Les participants à cette rencontre scientifique
organisée par le service  de médecine interne du
centre hospitalo-universitaire (CHU) Frantz
Fanon,  ont assuré la «nécessité de création de
services de gériatrie au sein des  hôpitaux, avec
un encadrement assuré par des équipes médi-
cales  spécialisées, pour assurer le suivi des pa-
tients âgés dont l’état de santé  nécessite des
soins particuliers».

C’est notamment le cas du chef du service des
maladies internes au CHU  Frantz Fanon, le Pr.
Abdelghani Bachir Cherif, qui a expliqué que «les
symptômes de la maladie chez les personnes
âgées diffèrent de ceux des  personnes plus
jeunes, et nécessitent un examen particulier de
la part d’un  médecin expérimenté. D’où la né-
cessité de création d’une spécialité en  gériatrie
à l’université». A son tour, le chef du service de
cardiologie à l’hôpital Mustapha Bacha  d’Alger,
Pr. Salim Benkhedda a souligné dans sa commu-
nication sur  «l’insuffisance cardiaque», qu’un
taux de près de 90% des malades du cœur  n’ont
pas reçu les vaccins recommandés par le minis-
tère de tutelle, selon  les résultats d’une étude
réalisée par une équipe de médecins spécialistes
de l’hôpital Mustapha Bacha.

Il a aussi appelé les médecins présents, à cette
rencontre, à prendre en  compte les autres mé-
dicaments pris par les patients âgés lors de la
prescription d’une ordonnance, car une majo-
rité de ces personnes souffrent  de plusieurs ma-
ladies chroniques.

Quant au chef du service de cardiologie de
l’hôpital de Tipasa, également  doyen de la fa-
culté de médecine de l’université de Blida, Pr.
Yazid Aoudia,  il a abordé dans sa communica-
tion les problèmes auxquels sont confrontés  les
équipes médicales, lors du diagnostic de
l’»arythmie cardiaque» chez  les personnes
âgées, et les complications éventuelles en début
de  traitement.

«Une majorité des patients de plus de 65 ans
souffrent de plusieurs  maladies chroniques,
dont le diabète, l’hypertension artérielle et  l’obé-
sité. Ce qui complique le diagnostic de l’arythmie
cardiaque chez  eux», a-t-il relevé. Il a mis en
garde contre «la prise excessive de médicaments,
qui pourrait  entrainer des complications
graves», selon lui. Pour ce praticien, la préven-
tion de ces maladies commence dès la  quaran-
taine, par l’adoption d’un régime alimentaire
sain, l’exercice  sportif et en évitant de fumer.

Abritée par le cercle régional de l’armée, cette
Journée d’étude a vu la  participation de méde-
cins spécialistes de plusieurs wilayas, qui ont
abordé  les différentes maladies menaçant les
personnes âgées, et les moyens de les  traiter en
tenant compte des spécificités de cette catégorie
sociale. 

Le ministre de la Santé, Abdelhak
Saihi,  a déclaré, jeudi à Ouled Djellal où
il effectuait une visite de travail,  que les
projets dont a bénéficié la wilaya en ma-
tière de structures  sanitaires, «contri-
bueront à en faire un pôle de santé par
excellence». Le ministre a précisé, dans
une déclaration à la presse, qu’Ouled
Djellal  est une «toute jeune wilaya qui a
bénéficié, pour la première fois, de cinq
importants projets portant sur la réalisa-
tion de structures de santé», ce  qui
constitue, selon lui, «un bond en avant en
matière de développement».

Il a insisté, à cet égard, sur le fait que
l’entrée en service de ces  acquis fera de
cette wilaya «un pôle de santé par excel-
lence», contribuant  ainsi à «améliorer
notablement la qualité des services de

santé fournis aux  citoyens qui n’auront
plus à se déplacer vers d’autres wilayas
pour se  faire soigner». Présidant les cé-
rémonies de pose des premières pierres
de ces projets, M.  Saihi a particulière-
ment insisté sur le respect des délais
contractuels et  des normes de qualité
lors de la construction, rappelant l’im-
portance de  ces nouvelles structures
dans le renforcement des pôles de santé
du pays. «La mise à niveau du système de
santé est l’une des priorités du pro-
gramme  du président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, qui a tou-
jours  insisté sur la prise en charge des
besoins de la population par le  renforce-
ment et l’équipement des structures de
santé afin d’assurer une  bonne couver-
ture sanitaire dans les nouvelles wi-

layas», a rappelé le  ministre de la Santé.
Au cours de cette visite, M. Saihi a présidé
la cérémonie de pose de la  première
pierre de plusieurs projets, notamment
une unité d’urgences  médicales de 30
lits dans la commune de Doucen, deux
hôpitaux de 120 lits  et un hôpital «Mère
et Enfant» d’une capacité de 80 lits au
chef-lieu de  wilaya, ainsi qu’un hôpital
de 60 lits et un institut supérieur de  for-
mation paramédicale dans la commune
de Sidi Khaled.

Deux centres de néphrologie et de
dialyse, fruits d’investissements  privés,
ont également été mis en service par le
ministre dans les communes  d’Ouled
Djellal et de Sidi Khaled où les patients
souffrant d’insuffisance  rénale pourront
recevoir les soins appropriés. 

Le ministre de la Santé, Abdelhak Saihi, a  insisté, jeudi soir à Biskra, sur la nécessité d’assurer la
continuité du  service de santé dans les établissements hospitaliers «afin d’améliorer la  prise en

charge des patients dans toutes les spécialités médicales, et dans  toutes les régions».

OULED DJELLAL 
Les projets dont a bénéficié la wilaya contribueront 
à en faire un «pôle de santé par excellence» (ministre)

La wilaya de Tlemcen prévoit l’entrée en  service de
trois nouvelles structures de santé, à partir du troi-
sième  trimestre 2024, a indiqué, jeudi, un communi-
qué de la Direction de la Santé  et de la Population
(DSP). Il s’agit, selon la même source, d’un hôpital de
60 lits dans la commune  de Marsa Ben M’hidi, d’un
service médical et de chirurgie pédiatrique,  relevant

de l’Etablissement hospitalier spécialisé (EHS) mère-
enfant de  Tlemcen et d’une polyclinique dans la com-
mune de Souahlia. La même source a indiqué que la
DSP de Tlemcen a lancé, récemment, les  différentes
procédures liées à l’équipement de ces structures en
matériels  nécessaires permettant une bonne prise en
charge des malades. Il sera procédé au renforcement

de ces structures de santé par différentes  équipes mé-
dicales, paramédicales et administratives dans les dif-
férentes  spécialités, selon la même source. Ces
structures permettent d’améliorer les prestations of-
fertes aux malades  et leur éviter le déplacement vers
le Centre hospitalo-universitaire de  Tlemcen, a-t-on
expliqué. 

Le service maxillo-facial de l’EHU «1er
novembre  1954» d’Oran a réussi une pre-
mière opération de reconstruction de la
mâchoire inférieure par autogreffe, a in-
diqué jeudi un communiqué de cet  éta-
blissement. Il s’agit d’une reconstruction
de la mâchoire inférieure par une  auto-
greffe osseuse, appelée «reconstruction
mandibulaire par lambeau péroné  libre»,
effectuée chez une femme, la trentaine,

guérie d’un cancer qui a  complètement
effrité sa mâchoire inférieure, a-t-on pré-
cisé. Cette opération, effectuée par une
équipe 100% algérienne, a été une  occa-
sion pour organiser une session de forma-
tion pour un groupe de médecins
spécialistes de différentes régions du pays,
a-t-on fait savoir. «Il s’agit d’une opération
très délicate, qui exige une haute maîtrise
de  la chirurgie, une équipe bien rodée et

de grande compétence en  réanimation»,
a souligné le chef de service maxillo-facial
du même  établissement, Karim Hireche.
La patiente a bénéficié d’une reconstruc-
tion de la mâchoire inférieure,  qui sera
suivie par l’implantation de dents conçues
sur mesure en 3D, a  fait savoir le même
spécialiste, ajoutant que le service est de-
venu une  référence en matière d’implan-
tologie dentaire au profit des cancéreux.

Dans ce cadre, le service travaille à pro-
grammer, chaque semaine, une  opéra-
tion de ce genre, afin de prendre en
charge le plus grand nombre de  cancé-
reux, tout en organisant des ateliers de
formation au profit des  médecins de dif-
férentes régions du pays, à chaque fois
qu’il s’agit  d’opération de haut niveau,
selon le même spécialiste. 

APS

EHU D’ORAN
Une première opération de reconstruction de la mâchoire inférieure par autogreffe

TLEMCEN
Vers l’entrée en service de trois nouvelles structures de santé (Direction)



Dans un communiqué re-
layé par des médias, l’autorité
a déclaré que «la  pénurie
d’eau potable et la fermeture
de toutes les usines de dessa-
lement  d’eau, résultat de
l’agression continue de l’oc-
cupation (sioniste), ont  fait
que 66% de la population de la
bande de Ghaza souffre de la
propagation de maladies
transmises par l’eau contami-
née, comme le choléra,  la
diarrhée chronique et les ma-
ladies intestinales».

L’autorité a mis en garde
contre les dangers du «bom-
bardement par  l’occupation
des canalisations d’égouts»
dans la bande de Ghaza, souli-
gnant  que ces pratiques
«conduisent à une catas-

trophe sanitaire et  environ-
nementale». Dans ce contexte,
le même organisme a précisé
que la guerre contre  l’encave
palestinienne «a provoqué le
déracinement d’environ 50
000 arbres  et la destruction

de pépinières et de jardins fa-
miliaux, entraînant une  dé-
sertification accrue, une perte
de biodiversité, et la détério-
ration de  la qualité des sols».

«L’agression constitue non
seulement une catastrophe

humanitaire, mais  contribue
également à détruire des
composantes de l’environne-
ment, en  raison de l’accumu-
lation de déchets solides et
médicaux, et de la  génération
d’émissions de carbone»,
selon la même source.

L’Autorité palestinienne
pour la qualité de l’environ-
nement a appelé la  commu-
nauté internationale à
«intervenir immédiatement
pour faire face aux  énormes
défis environnementaux et à
la nécessité de prendre des
mesures  immédiates pour
préserver l’environnement et
remédier aux dommages  en-
vironnementaux continus ré-
sultant de l’agression»
sioniste.
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GHAZA
66% de la population souffre de maladies 
dues à la pollution de l’eau

ORGANISATION MONDIALE DE
LA SANTÉ
Le Yémen connaît la
pire crise humanitaire
au monde 

Le représentant de l’Organisation mon-
diale de  la santé (OMS) au Yémen, Arturo
Besegan, a déclaré que le pays, après près
d’une décennie de conflit, connaît l’une des
pires crises humanitaires au  monde.

Besegan a souligné mardi lors d’une
conférence de presse au bureau des  Na-
tions unies à Genève que «des millions
d’enfants au Yémen sont nés dans  un envi-
ronnement de guerre et que beaucoup
d’entre eux ont grandi en étant  témoins de
conflits». Il a poursuivi en disant : «Le peu-
ple yéménite a subi de profondes  destruc-
tions, la faim et la violence. Il mérite une vie
de paix et de  progrès». Il a ajouté : «Cette
année, 17,8 millions de personnes au Yémen
ont besoin  d’une aide sanitaire et 2,4 mil-
lions d’enfants de moins de cinq ans  souf-
frent de malnutrition. Seuls 51% des
établissements de santé  fonctionnent à
pleine capacité, et 36% d’entre eux fournis-
sent des services  limités».

SOMALIE
Plus  de 470 cas 
de choléra et de
diarrhée aiguë
enregistrés en une
semaine

Plus de 470 cas de choléra et de diarrhée
aiguë  ont été signalés en Somalie en une
semaine, a rapporté le Bureau de la  coordi-
nation des affaires humanitaires des Na-
tions unies (OCHA). «Le choléra et la
diarrhée aiguë se propagent en Somalie.
Plus de 470 cas  ont été enregistrés au cours
de la deuxième semaine de janvier, dont au
moins neuf décès», est-il indiqué. La plu-
part de ces cas se trouvent dans  l’Etat d’Hir-
shabelle, dans le centre du pays, qui a
connu de graves  inondations pendant la
saison des pluies à la fin de l’année der-
nière. «L’épidémie actuelle est un prolon-
gement de l’épidémie de 2023, lorsque  plus
de 18.300 cas ont été signalés, dont plus de
la moitié sont des  enfants de moins de cinq
ans», fait savoir le OCHA.

Les Nations unies et leurs partenaires
prennent des mesures pour répondre  à
l’épidémie dans les zones touchées par les
inondations. Elles comprennent  la mise en
place de nouveaux centres médicaux. De
plus, «des efforts de  sensibilisation sont en
cours avec la participation des agents de
santé». D’autres inondations sont attendues
en Somalie pendant la saison des  pluies,
d’avril à juin. «L’insuffisance du finance-
ment de l’aide  humanitaire est un pro-
blème grave», a souligné le OCHA. «L’appel
aux  donateurs lancé l’année dernière pour
obtenir 2,6 milliards de dollars pour  aider
7,6 millions de personnes en Somalie a été
financé à moins de 44%.  1,1 milliard de dol-
lars a été reçu», a rappelé l’organisation. 

L’Autorité palestinienne  pour la qualité de l’environnement a révélé jeudi que 66% de la po-
pulation  de la bande de Ghaza souffrait de la propagation de maladies transmises par  l’eau

polluée, notamment le choléra, la diarrhée chronique et les maladies  intestinales.

L’Amérique du Sud connaît une
augmentation  des cas de dengue ce qui
a incité le Brésil à lancer une nouvelle
campagne  de vaccination au moment
où d’autres pays du continent ont émis
des  alertes. Au Brésil, les cas ont plus
que doublé au cours de la première se-
maine de  janvier par rapport à la
même période de l’année dernière. Le
Brésil  deviendra le premier pays au
monde à proposer un vaccin contre la
dengue  par le biais du système de
santé publique, ce qui, selon les res-
ponsables,  pourrait commencer d’ici
quelques jours. Aussi, l’Argentine a en-
registré plus de 12 500 cas de maladie le

mois  dernier, selon le dernier bulletin
officiel de santé, un bond considérable
par rapport à la même période de l’an-
née dernière, ce qui a entraîné des
avertissements sanitaires et des pénu-
ries d’insectifuges.

Le Paraguay et l’Uruguay ont émis
des alertes épidémiologiques concer-
nant  la maladie en décembre à la suite
de pluies intenses, car l’eau stagnante
offre également des conditions idéales
pour la reproduction des moustiques.
«L’Amérique du Sud et au-delà voient
la propagation de la dengue s’exacer-
ber à mesure que la hausse des tempé-
ratures et le phénomène  climatique El

Nino dans le Pacifique contribuent à
prolonger les saisons de  dengue et à la
propagation géographique des infec-
tions», affirment les  scientifiques . «Le
changement climatique a élargi l’aire
de reproduction des moustiques,  à la
fois dans les Amériques et dans le
monde», a déclaré Thais dos Santos,
spécialiste des maladies transmises par
les insectes à l’Organisation  panamé-
ricaine de la santé (OPS). Les données
de l’OPS montrent que l’année der-
nière a dépassé le précédent  record de
2019 pour les cas de dengue dans les
Amériques, avec quelque 4,2  millions
de cas et 2 050 décès.

L’Europe a enregistré 30
fois plus de cas  de rougeole
entre janvier et octobre 2023
qu’en 2022, a alerté mardi la
branche européenne de
l’Organisation mondiale de
la Santé (OMS), qui  appelle
à l’intensification de la cam-
pagne d’immunisation.

«Entre janvier et octobre
2023, plus de 30.000 cas de
rougeole ont été  signalés
par 40 des 53 Etats mem-
bres de la région», qui
s’étend jusqu’en  Asie cen-
trale, a indiqué l’organisme
onusien dans un communi-

qué. En 2022,  941 cas
avaient été rapportés. «Nous
avons constaté dans la ré-
gion non seulement une
multiplication par  30 des
cas de rougeole, mais aussi
près de 21.000 hospitalisa-
tions et cinq  décès liés à la
rougeole. C’est inquiétant»,
a dit le directeur régional de
l’OMS Hans Kluge, cité dans
le communiqué. «Des ef-
forts de vaccination urgents
sont nécessaires pour stop-
per la  transmission et em-
pêcher la propagation».

La recrudescence de

cette maladie virale très
contagieuse, qui peut  en-
traîner des complications
mortelles et se propage par
voie aérienne, est  attribuée
à une baisse de la couver-
ture vaccinale pendant les
années Covid. «La pandé-
mie de Covid-19 a eu un im-
pact significatif sur les
performances  du système
de vaccination au cours de
cette période, entraînant
une  accumulation d’en-
fants non vaccinés ou insuf-
fisamment vaccinés», est-il
écrit.

Selon l’OMS, qui réclame
l’intensification des cam-
pagnes pour sensibiliser  les
communautés non vacci-
nées, plus de 1,8 million de
nourrissons de la  région
n’ont pas été vaccinés
contre la rougeole entre
2020 et 2022. Au niveau
local, il importe qu’au
moins 95% des enfants
soient vaccinés  pour éviter
d’éventuelles flambées lors
de l’importation du virus.
En 2022,  92% des enfants
européens avait reçu une
deuxième dose de vaccin.

Un incendie s’est déclaré jeudi dans
un  hôpital de Téhéran, provoquant des
dégâts et l’évacuation de  l’établisse-
ment, ont rapporté des médias offi-
ciels.

L’origine de l’incendie survenu en
début de soirée n’a pas été précisée
dans l’immédiat et aucune victime n’a
été signalée. Le feu a détruit la façade
d’une partie de l’hôpital Ghandi à Té-

héran, a  indiqué l’agence de presse of-
ficielle Irna.

«Il y a eu un incendie du côté est de
l’hôpital qui est en cours  d’évacua-
tion», a rapporté Irna, citant le direc-
teur de l’établissement. Des pompiers
ont été dépêchés sur les lieux et ten-
taient d’éteindre le  feu, a rapporté la
télévision d’Etat. En août, un incendie
dans le Grand Bazar de Téhéran avait

endommagé  plusieurs boutiques. En
juin 2020, une puissante explosion
provoquée par des bonbonnes de gaz
ayant pris feu dans une clinique du
nord de Téhéran a fait au moins 19
morts.

En janvier 2017, un incendie dans le
centre commercial Plasco de 15 étages
à Téhéran avait tué au moins 22 per-
sonnes, dont 16 pompiers.

Un nombre inhabituellement élevé de sa-
lariés  en congé maladie a contribué au recul
global de l’économie allemande en  2023, a in-
diqué vendredi la Banque fédérale d’Alle-
magne, évoquant un  «impact significatif» des
arrêts de travail sur le pays. Des taux de mala-
die «relativement élevés» ont «freiné l’activité
économique» en 2023, écrit la Bundesbank
dans son bulletin mensuel qui  analyse la per-
formance de l’économie allemande au qua-

trième trimestre. La première économie de la
zone euro est entrée dans une période de  tur-
bulence avec un Produit intérieur brut (PIB)
en recul de 0,3% sur  l’année 2023, a-t-elle
mentionné.  Son pilier, l’industrie exporta-
trice, a subi plusieurs chocs, entre faible  de-
mande extérieure, coûts de l’énergie et taux
d’intérêts élevés, et  incertitudes lésant les in-
vestissements. Mais un autre facteur jusqu’ici
peu mis en avant a handicapé la production  :

les absences au travail pour maladie. L’ana-
lyse de la Bundesbank est corroborée par une
étude publiée vendredi  par l’association alle-
mande des laboratoires orientés recherche
(VFA),  selon laquelle le PIB allemand aurait
augmenté de 0,5% en 2023 si les  arrêts mala-
die avaient été dans la moyenne. Les absences
ont dépassé l’an dernier leur record de 2022,
selon la VFA. L’impact sur le PIB est de 0,8
point de pourcentage, soit un manque à  ga-

gner de 26 milliards d’euros en 2023, dont 10
milliards pour l’industrie,  selon Claus Mi-
chelsen et Simon Junker, économistes de la
VFA. C’est même sans compter les pertes de
recettes fiscales et le coût pour  l’assurance
maladie. Et l’année 2024 semble mal démar-
rer, les performances  économiques alle-
mandes pourraient «au mieux stagner au
premier trimestre»,  prévient la Bundesbank. 

APS
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L’exposition
au bisphénol
A devrait être
divisée par 10

L'Autorité européenne pour la
sécurité des aliments (Efsa) es-
time que l'exposition au bisphe-
nol A devrait être divisée par 10
par rapport aux recommanda-
tions actuelles. Car cette exposi-
tion a des effets sur le foie, les
reins et les glandes mammaires.
L'Efsa, l'autorité européenne
pour la sécurité des aliments, a
passé en revue près de 450 études
publiées sur le bisphénol A (BPA)
et vient d'en tirer comme conclu-
sion que l'exposition au BPA peut
être nocive pour l'être humain,
affectant notamment le foie, les
reins et les glandes mammaires.
Ce n'est, pour l'instant, qu'une
conclusion d'étape, précédant
l'avis définitif qui est attendu
pour le mois de mars prochain.
Les «effets possibles du BPA sur
les systèmes reproductif, ner-
veux, immunitaire, métabolique
et cardiovasculaire, ainsi que sur
le développement de cancers
pourraient constituer une préoc-
cupation potentielle pour la
santé humaine» estime l'agence
européenne qui recommande
donc que les seuils d'exposition
au BPA soit divisés par 10, par
rapport au seuil tolérés au-
jourd'hui. Ce seuil passerait ainsi
de la dose journalière tolérable
actuelle de 50 µg par kg de poids
corporel et par jour à 5 µg par kg
par jour».
Dans son rapport d'étape, l'Efsa
recommande également que le
taux de BPA présent dans les em-
ballages alimentaires soient ré-
duits de 90%.
Rappelons que le bisphénol A
(BPA) est une substance chi-
mique principalement utilisée
en association à d'autres subs-
tances chimiques pour la fabri-
cation de plastiques transparents
et de résines, notamment cer-
tains plastiques d'emballage. Il
peut migrer en petites quantités
dans les aliments et les boissons
stockées dans des matériaux qui
contiennent cette substance.
C'est pourquoi depuis le mois de
juin dernier, la vente et la fabri-
cation de biberons contenant du
BPA sont interdites au sein de
l'Union européenne.
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BISPHÉNOL A 
Conseils pour réduire

les risques
L'Agence nationale de sécurité sanitaire s'inquiète des risques sanitaires en cas de contact avec le bisphénol A,

ce composé chimique présent dans de nombreux produits de la vie courante. Comment se protéger ? Nos conseils.

Un danger
avéré 

Les soupçons se confir-
ment sur le bisphenol A
(BPA). Alors que la fabrica-
tion et la vente de biberons
contenant ce produit de
synthèse sont interdites
dans l'Union européenne
depuis le 1er juin, les auto-
rités sanitaires mettent de
nouveau en garde contre
ses dangers. 

Le BPA est accusé d'être
un perturbateur endocri-
nien qui favoriserait l'in-
fertilité, le surpoids, les
pathologies cardiovascu-
laires et le diabète.

Dans deux rapports ren-
dus publics mardi,
l'Agence nationale de sécu-
rité sanitaire de l'alimenta-
tion, de l'environnement et
du travail (Anses) souligne
les effets sanitaires «avérés
chez l'animal» et «suspec-
tés chez l'homme», même
à de faibles doses. 

Face à ce constat,
l'agence fixe comme objec-
tif numéro un la protection
des populations à risque :
nourrissons, jeunes en-

fants, femmes enceintes ou
mères qui allaitent. Elle
demande notamment l'éti-
quetage de tous les pro-
duits contenant du
bisphenol A. 

Et enjoint les industriels
d'identifier, d'ici à la fin de
l'année, des produits de
substitution aux produits
actuellement montrés du
doigt. Et la liste est longue :
emballages alimentaires,
électroménager, CD, DVD,
articles de sport...

Se protéger
au quotidien

Quelques conseils de
prévention s'imposent :

-On évite d'utiliser des
bouteilles ou tout autre ar-
ticle en papier recyclable
portant le code 7 inscrit à
l'intérieur d'un triangle
fléché, sauf s'il est indiqué
«garanti sans bisphénol A». 

-On préfère les biberons
en verre, ou dans d'autres
matériaux (polyéthylène,
code 1 et 2, ou polypropy-
lène, code 5). «Il est plus ju-
dicieux de choisir [les
plastiques alimentaires]

comportant sur l’embal-
lage les codes 1, 2, 4 ou 5
notifiés dans un petit trian-
gle, corrobore le Dr Lau-
rent Chevallier, médecin
consultant en nutrition at-
taché au CHU de Montpel-
lier. Ce sont les plus sûrs
vis-à-vis des différents per-
turbateurs endocriniens,
qui comprennent plu-
sieurs substances, dont le
bisphénol A, mais égale-
ment les phtalates…»

-Si le code n'est pas pré-
cisé, on choisit des objets
en plastique opaque, car
seuls les plastiques trans-
parents contiennent du
BPA.

- On proscrit le polycar-
bonate, ce matériau plas-
tique. Dans le doute, on
évite de faire chauffer tout
matériau plastique dans
son four à micro-ondes.
On préfère le verre et la cé-
ramique.

-On évite aussi les pré-
parations pour les enfants
dans des boîtes de
conserve, leur paroi
contient également du
BPA.

FAUSSE COUCHE
Le Bisphénol A augmente

le risque
Les couples qui essaient de concevoir devraient éviter tout contact avec
des produits contenant du Bisphénol A, rapporte une étude américaine.

Le Bisphénol A, un composant chimique
soupçonné d’être un perturbateur endocri-
nien, peut mettre en danger votre futur bébé.
Les chercheurs de la Stanford University en
Californie ont découvert que les femmes en-
ceintes contenant une dose élevée de bisphé-
nol A (BPA) dans le sang augmentent de 80%
leur risque de faire une fausse couche.

Le Bisphénol A est accusé de perturber le
métabolisme et de favoriser  le surpoids, les
maladies cardiovasculaires et l’infertilité.

Dans cette étude américaine, les scienti-
fiques ont mesuré le niveau du BPA dans dif-
férents produits en plastiques de la vie
courante potentiellement manipulées par les
femmes enceintes : lunettes de soleil, bou-
teilles en plastique, emballages de CD…

Cette présence toxique a poussé le Dr Ruth
Lathie à mettre en garde les femmes en-
ceintes : «Jusqu’à ce que d’autres études
soient réalisées, les femmes ayant subi une
fausse couche inexpliquée devraient éviter
l’exposition au BPA afin d’éloigner ce facteur
de risque potentiel». 

Eviter les emballages
alimentaires plastiques

Pas facile d’éviter le contact avec les em-
ballages contenant du BPA mais certains
bons gestes peuvent limiter les risques :
«Eviter tout contenant en plastique qui sert

à cuisiner ou à réchauffer la nourriture,
puisque les substances chimiques sont à
leur plus haute niveau quand ils sont soumis

à haute température», conseille le Dr Lathie
qui a réalisé l’étude pour la Miscarriage as-
sociation.

Une étude menée aux Etats-Unis associe,
pour la première fois, le Bisphénol A, présent
notamment dans les boîtes de conserve et les
canettes, à l'obésité chez les enfants.

« Il est clair qu’une mauvaise alimentation
et que l’absence d’activité physique sont res-
ponsables de l’obésité chez les enfants. Mais
l’histoire ne s’arrête pas là» affirme le Dr
Leonardo Trasande, pédiatre et professeur
de médecine environnementale à l’Univer-
sité de médecine de New-York. Une étude
qu’il a dirigée auprès de 3 000 enfants et ado-
lescents, vient en effet de faire un lien entre
l’exposition au Bisphénol A et le risque
d’obésité. « Notre étude laisse à penser qu'il
faut aussi prendre en compte des causes en-
vironnementales potentielles, particulière-
ment chimiques, qui pourraient être un
facteur de plus contribuant à l'obésité ».

Cette étude, menée de 2003 à 2008, a no-
tamment comparé le taux de BPA dans les
urines et le poids des enfants, qui, selon les
résultats, ont été divisés en quatre groupes.
Environ 22% des enfants avec le taux le plus

élevé de BPA étaient obèses contre seulement
10% chez ceux avec les niveaux les plus fai-
bles.

« Mais le plus important dans cette étude,
c’est qu’elle a montré que les enfants qui
avait un important taux de Bisphénol A dans
les urines avaient 2,6 fois plus de risques
d’être obèse tout en ayant une alimentation
saine et en n’avalant aucun surplus de calo-
ries. Ce qui semble indiquer que le bisphenol
modifie réellement le métabolisme des en-
fants » insiste le Pr Trasande.

D’autres études ont déjà pointé du doigt
les dangers du Bisphénol A, qui est employé
dans la fabrication de nombreux récipients
alimentaires ou dans les couches intérieures
des canettes. On sait que les fillettes exposées
in utero au Bisphénol A ont des risques ac-
crus d’anxiété ou d’hyperactivité, que l’expo-
sition au Bisphénol A a des conséquences
néfastes sur les connexions du cerveau et sur
la vitalité des spermatozoides...

Rappelons que le Parlement français a
voté une interdiction totale du Bisphénol A
pour tous les récipients alimentaires à partir
de 2014 et dès 2013 pour les produits destinés
aux enfants de moins de trois ans.

L'exposition au bisphénol A (BPA), une molécule
présente dans des récipients en plastique comme
certains biberons, ou dans les revêtements intérieurs des
boîtes de conserve, rendraient l'intestin plus sensible à la
douleur.
C'est la conclusion d'une étude une étude publiée dans le
journal Proceedings of the National Academy of
Sciences. Les chercheurs ont découvert que de très
faibles doses de BPA affectent entre autres la
perméabilité de l'intestin chez le rat.
Le BPA est capable de s'extraire des plastiques et résines,
surtout lorsque ces derniers sont chauffés. Il est donc

détecté dans les urines et le sang d'une grande partie de
la population européenne.
Les chercheurs ont découvert que le rat, exposé à de très
faibles doses de BPA, connaît une douleur viscérale, et
que les défenses de l'organisme contre l'inflammation
digestive sont affectés. Cette exposition affecte
également la perméabilité de l'intestin.
Ils ont aussi démontré un effet sur les rats nouveau-nés.
Une exposition in utero et pendant l'allaitement
augmenterait le risque de développer une inflammation
intestinale sévère à l'âge adulte.
Les chercheurs de l'Institut national de la recherche

agronomique (Inra) ont démontré ces effets sur l'intestin
des rats, exposés à une dose dix fois inférieure à la dose
journalière pourtant considérée comme admissible par
l'homme.
Ces doses sont définies par l'autorité européenne de
sécurité des aliments (Efsa) et l'Agence française de
sécurité sanitaire des aliments (Afssa), et établies à 0,05
milligrammes par kilo de poids du corps.
Outre ses effets sur l'intestin étudiés par les chercheurs,
le bisphénol A est capable de se lier aux œstrogènes, les
hormones sexuelles féminines, et de mimer leurs
fonctions dans l'organisme.

Très mauvais pour l'intestin des bébés

Les enfants en bas âge, notamment ceux
nourris au biberon, seraient plus exposés au
Bisphénol A que les adultes, selon une étude
européenne menée par des chercheurs
suisses.

Selon cette étude, le Bisphénol A serait
plus dangereux pour le développement des
enfants en bas âge et des fœtus que pour les
adultes déjà formés.

En étudiant 17 sources potentielles d'ex-
position au Bisphénol A auprès de neuf
groupes de personnes d'âge et de sexe diffé-
rents, les chercheurs suisses ont remarqué
que les sujets les plus exposés au Bisphénol
A étaient les enfants nourris au biberon de 0
à 6 mois. Le taux de Bisphénol A constaté
pour ce groupe est de 0,8 microgrammes par
kilogramme par jour, une consommation

quotidienne néanmoins inférieure au seuil
exigé par les autorités européennes (50 mi-
crogrammes par kilogramme quotidiens).

«Les différents stades de développement
du jeune être humain (fœtus, nourrisson et
enfant) semblent beaucoup plus exposés que
les adultes», indique Natalie von Goetz, prin-
cipale auteure de l'étude, publiée dans le ma-
gazine Risk Analysis.

Les bébés plus exposés au Bisphénol A

Obésité des enfants : le bisphénol A pointé du doigt

Déjà interdit dans les biberons, le Bisphénol
A fait de nouveau parler de lui dans deux études
scientifiques.

Décidément, le bisphénol A (BPA) ne cesse de
faire polémique. Ce composé chimique présent
dans de nombreux plastiques et conserves ali-
mentaires, vient d'être mis en cause dans deux
études.

La première, dirigée par des chercheurs de
l'Inra, à Toulouse, montre que le BPA se trans-
met aussi par la barrière cutanée. Jusque-là, on
pensait surtout qu'il pouvait s'ingérer.

Cette étude a été réalisée sur des oreilles de
porc (très semblables à la peau humaine) et
montre que deux tiers du BPA déposé sur ces
tissus ont traversé la barrière cutanée. D'autres
études avaient remarqué cette source d'exposi-
tion sur des hôtes de caisse, qui sont souvent en
contact avec des papiers thermiques (tickets de
caisse, …) et qui avaient davantage de BPA dans
leur organisme que la majeure partie de la po-
pulation.

La seconde, parue dans le journal Fertility
and sterility, a étudié des ouvriers chinois, ex-

posés professionnellement au BPA. Il en ressort
qu'une quantité de BPA supérieure à la normale
dans les urines de ces ouvriers indique une di-
minution de concentration du sperme et une
baisse de vitalité des spermatozoïdes. Le Bis-
phénol A serait donc nocif pour la fertilité des
hommes...

En attendant des recherches plus complètes,
soyez prudents et tentez de limiter votre expo-
sition au BPA. Toutes nos règles de prudence
dans notre article «Comment réduire votre ex-
position au Bisphénol A».

Deux études l'accablent
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Annulation d'une visite de la Cedeao à
cause de "problèmes techniques" sur un
avion

"La délégation de la Commu-
nauté a passé toute la journée de
jeudi à l'aéroport d'Abuja, prête à
se rendre à Niamey. Malheureu-
sement, en raison de problèmes
techniques de l'avion que la Com-

mission avait affrété, le vol spécial
devant conduire la délégation
d'Abuja à Niamey n'a pu être ef-
fectué", a indiqué la Commission
de la Communauté économique
des Etats d'Afrique de l'ouest (Ce-

deao) dans son communiqué.
Elle y affirme avoir "présenté ses
regrets" aux autorités nigé-
riennes et "fait part de sa détermi-
nation à trouver une nouvelle
date". 

Une délégation de la Cedeao a dû annuler au dernier moment une visite à Niamey
où elle devait rencontrer jeudi les autorités locales, en raison de "problèmes
techniques" sur son avion, a expliqué l'institution vendredi, dans un
communiqué. 

AFRIQUE DE L’EST 
La CAE appelle à la coopération transfrontalière pour
lutter contre le terrorisme et le crime organisé

La Communauté de
l'Afrique de l'Est (CAE),
une organisation inter-
gouvernementale régio-
nale composée de huit
Etats membres, a appelé
vendredi au renforce-
ment de la coopération
transfrontalière pour lut-
ter contre le terrorisme
et le crime organisé
transnational dans la ré-
gion. Selon un commu-
niqué de la CAE, cet
appel a été lancé par le
secrétaire général ad-
joint de la CAE, Andrea
Aguer Ariik Malueth, lors

de la session d'ouverture
d'une conférence régio-
nale de deux jours sur
l'immigration et la gou-
vernance des frontières
dans la capitale burun-
daise Bujumbura. 

Le communiqué in-
dique que la conférence
"vise à explorer la dyna-
mique et le paysage mi-
gratoire en constante
évolution, en se concen-
trant sur la façon dont
une gestion meilleure et
intégrée de la migration
peut soutenir les ques-
tions de développement

dans la région". M. Ma-
lueth a déclaré que l'un
des domaines clés du
processus d'intégration
de la CAE était de pro-
mouvoir et de renforcer
la paix et la sécurité dans
la région et le bon voisi-
nage, ajoutant que le ter-
rorisme et la criminalité
organisée transnationale
prenaient de nom-
breuses formes, y com-
pris la violence
organisée, les crimes fi-
nanciers, le trafic de stu-
péfiants et d'êtres
humains, le trafic de mi-

grants, la piraterie et la
cybercriminalité. "Il est
essentiel que les Etats
membres de la CAE tra-
vaillent ensemble et veil-
lent à ce que les
populations bénéficient
des fruits de l'intégra-
tion, tels que l'améliora-
tion des moyens de
subsistance", a-t-il dé-
claré. Les Etats membres
de CAE sont le Burundi,
la République démocra-
tique du Congo (RDC), le
Kenya, le Rwanda, le Sou-
dan du Sud, l'Ouganda, la
Tanzanie et la Somalie.

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
19 civils tués dans l'explosion d'une bombe à l'est du
pays (armée)

Au moins 19 civils ont trouvé la
mort jeudi dans l'explosion d'une
bombe dans la cité de Mweso, en
territoire de Masisi de la province
du Nord-Kivu à l'est de la Répu-
blique démocratique du Congo
(RDC), a indiqué l'armée dans un
communiqué. 

Le porte-parole de l'armée
congolaise dans la province du
Nord-Kivu, a indiqué que la bombe
est tombée sur des maisons suite

aux multiples attaques sans succès
lancées par les rebelles du Mouve-
ment du 23 mars (M23) sur les posi-
tions de l'armée dans les cités de
Kanyangwe, Mweso et autres dans
le territoire de Masisi depuis
quelques jours. 

Ayant constaté la perte du
contrôle de la cité de Mweso, les re-
belles du M23 ont, dans leur fuite,
largué à l'aveuglette des bombes au
mortier 120 orientées dans ladite

cité, tuant ainsi 19 personnes et en
blessant 27 parmi les civiles inno-
cents. 

L'armée a indiqué avoir réussi à
repousser les rebelles au-delà de la
cité de Mweso. Depuis plusieurs
jours, de violents combats opposent
l'armée congolaise et les rebelles du
M23 dans différents villages et cités
dans les territoires de Masisi et
Rutshuru de la province du Nord-
Kivu. 

SOUDAN 
Déplacement massif du Kordofan occidental
soudanais à la suite d'affrontements

Les Nations unies ont
annoncé, jeudi, un dé-
placement massif de ci-
vils de la ville de
Babanusa dans l'Etat du
Kordofan occidental, au
sud du Soudan, à la suite
des combats qui durent
depuis 3 jours entre l'ar-
mée soudanaise et les

Forces de soutien rapide
(FSR). 

Le Bureau des affaires
humanitaires des Na-
tions unies (OCHA) a dé-
claré dans un
communiqué que "les af-
frontements ont repris
entre les forces armées
soudanaises et les FSR

dans la ville de Babanusa,
le 23 janvier". Ces affron-
tements ont entraîné "un
déplacement à grande
échelle de civils dans
toute la ville", a affirmé la
même source. Le bureau
de l'ONU a noté que "les
estimations concernant
le nombre de personnes

déplacées n'ont pas en-
core été confirmées". De-
puis la mi-avril 2023,
l’armée soudanaise et les
Forces de soutien rapide
mènent une guerre qui a
fait plus de 13 000 morts
et plus de 7 millions de
déplacés et réfugiés,
selon les Nations unies. 

SOMALIE 
L’ONU met en garde contre les effets des inondations
dévastatrices, de l’invasion des criquets pèlerins et
du Covid sur les Somaliens

Les Nations Unies ont mis en
garde contre les impacts humani-
taires majeurs des inondations dé-
vastatrices que connaît
actuellement la Somalie, qui ont en-
traîné le déplacement d'environ un
demi-million de personnes dans le
centre du pays, à la fois alors que la
Somalie souffre également d’être
exposée à une invasion de criquets
pèlerins et aux effets d’une épidé-
mie du Covid-19, selon des médias. 

Le chef du Bureau des Nations
Unies pour la coordination des af-
faires humanitaires en Somalie,
Justin Brady, a confirmé dans des

déclarations à la presse que l'aggra-
vation de la crise en Somalie me-
nace la sécurité publique, puisque
près de 500 000 personnes ont été
déplacées en raison des récentes
inondations dans les régions du
centre de la Somalie, alors que le
pays est également confronté à une
invasion "de graves criquets pèle-
rins menacent la sécurité alimen-
taire et la nutrition de nombreuses
personnes". Dans le même temps,
"la Somalie réagit à l'apparition de
la pandémie de coronavirus", a-t-il
ajouté. 

Il a appelé tout le monde à tendre

la main à la Somalie pour éviter le
pire, à la lumière des inondations,
de l'invasion des criquets pèlerins et
de la propagation du virus Corona
auxquels le pays est confronté. Pour
sa part, le représentant de l'Organi-
sation pour l'alimentation et l'agri-
culture (FAO) en Somalie, Etienne
Peterschmidt, a averti qu'il est pos-
sible que d'ici septembre prochain,
le nombre de Somaliens confrontés
à l'insécurité alimentaire ou à la
faim extrême augmente d'un demi-
million de personnes, en raison des
effets de l'actuelle résurgence du
criquet pèlerin en Somalie. 

NIGERIA 
94 hommes armés présumés
tués en une semaine 

Au moins 94 hommes armés présumés ont été tués lors de
divers raids menés par l'armée nigérienne au cours de la se-
maine dernière, a fait savoir, vendredi, l'armée. 

Dans une déclaration aux médias, le porte-parole de l'armée,
Edward Buba, a déclaré qu'"au moins 214 kidnappeurs et vo-
leurs de pétrole présumés avaient également été arrêtés au
cours de cette période" Il a ajouté que" 29 otages ont été libérés
par les troupes, tandis que 168 membres de différents groupes
terroristes et des membres de leurs familles se sont rendus aux
forces gouvernementales entre le 17 et le 24 janvier". 

SÉNÉGAL 
Environ 3,8 milliards de
dollars d'impôts collectés en
2023 

Les impôts recouvrés par le Sénégal en 2023 se sont élevés à
2.300 milliards de francs CFA (environ 3,8 milliards de dollars),
soit 85% de l'objectif que le pays s'était fixé, a annoncé le direc-
teur général des impôts et des domaines, Abdoulaye Diagne. 

Ce résultat est "la confirmation d'une dynamique de perfor-
mance" depuis ces dix dernières années, a-t-il indiqué jeudi à
Dakar lors de la rentrée fiscale de la Direction générale des im-
pôts et des domaines (DGID). 

"Notre objectif pour 2024 est de collecter 2.700 milliards" et,
pour y arriver, la DGID s'apprête à mettre en place un dispositif
légal et technique de facturation électronique, a-t-il ajouté.
Cette innovation va faciliter le suivi des flux financiers en temps
réel, a expliqué M. 

Diagne, souhaitant que le Sénégal fasse autant que les pays
modèles en matière de numérisation de l'administration pu-
blique. Il a par ailleurs souligné qu'il était prévu "une départe-
mentalisation progressive" afin de permettre à la DGID de se
rapprocher de ses usagers. 

ZIMBABWE 
Le leader de l'opposition va
lancer un nouveau parti
politique 

Le leader de l'opposition au Zimbabwe, Nelson Chamisa, a
indiqué qu'il allait lancer une nouvelle formation, déclarant
vendredi qu'il resterait en politique, au lendemain de son an-
nonce qu'il quittait son propre parti. 

M. Chamisa, qui a perdu en août une élection qu'il a qualifiée
de frauduleuse au profit du président Emmerson Mnangagwa,
81 ans, a déclaré qu'il était prêt pour "un nouvel élan" après
avoir quitté la Coalition des citoyens pour le changement (CCC). 

"Je n'abandonnerai certainement pas, car les gagnants
n'abandonnent pas. Et ceux qui abandonnent ne gagnent ja-
mais", a-t-il déclaré dans un entretien à Harare. Il a décidé de
quitter le parti qu'il a créé il y a seulement deux ans pour "tirer
un trait sur le passé", estimant qu'il avait été corrompu par le
parti au pouvoir, la ZANU-PF. "Trop c'est trop", a-t-il souligné,
affirmant chercher "une nouvelle approche, une nouvelle voie,
un no 

KENYA 
Le déploiement de policiers
en Haïti jugé "illégal" par la
justice 

Un tribunal kényan a bloqué vendredi la décision "inconsti-
tutionnelle, illégale et invalide" du gouvernement de déployer
un millier de policiers en Haïti, en proie à la violence de gangs,
dans le cadre d'une mission soutenue par l'ONU, ont rapporté,
vendredi, des médias locaux. 

Cette décision marque un coup d'arrêt à la force multinatio-
nale très attendue pour tenter d'endiguer le chaos grandissant
dans ce petit Etat caribéen, où la violence des gangs a fait près
de 5.000 morts, dont plus de 2.700 civils, en 2023, selon un rap-
port mardi du secrétaire général de l'ONU Antonio Guterres. 

Face aux appels de plus en plus pressants du gouvernement
haïtien et de l'ONU, le Kenya avait accepté de mener cette force
de 2.500 à 2.600 hommes, espérée "au cours du premier trimes-
tre 2024", selon la représentante spéciale adjointe de l'ONU en
Haïti. Mais cette décision, validée par le parlement kényan le 16
novembre, avait suscité une vive contestation dans ce pays
d'Afrique de l'Est. Jeudi, le ministre haïtien des Affaires étran-
gères avait une nouvelle fois exhorté à l'envoi rapide de renforts
sur l'île. Le Kenya a déjà participé à plusieurs opérations de
maintien de la paix dans des pays voisins (RDC, Somalie) et dans
d'autres parties du monde (Liberia, Timor oriental, ex-Yougo-
slavie...).

APS



Le 29 décembre dernier, l’Afrique du Sud a intenté au-
près de la CIJ un procès contre l'entité sioniste pour crimes

génocidaires à Ghaza. L'examen de la plainte par la CIJ a
eu lieu en deux sciences les 11 et 12 janvier. 
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PALESTINE 
Ghaza: La CIJ ordonne à l'entité sioniste de cesser

de cibler les civils et de garantir l'aide humanitaire
La Cour internationale de justice (CIJ) a ordonné à l'entité sioniste, vendredi, de garantir en
urgence, l'acheminement des aides humanitaires sans obstacles aux profit des habitants de
Ghaza, de sanctionner les responsables sionistes incitant à des actes de génocide et de
cesser de cibler des civils et des infrastructures de base.

L'Afrique du Sud espère que l'en-
tité sioniste respectera l'arrêt de la
Cour internationale de justice (CIJ)
des Nations unies et prendra des me-
sures pour empêcher les actes de gé-
nocide, a déclaré le ministre
sud-africain de la Justice et des Ser-
vices correctionnels, Ronald Lamola. 

"L'Afrique du Sud garde l'espoir
que l'entité sioniste agira conformé-
ment à l'arrêt rendu vendredi par la

Cour internationale de justice des Na-
tions unies, selon lequel il doit pren-
dre toutes les mesures nécessaires
pour empêcher un génocide à Ghaza",
a indiqué Lamola, cité par des mé-
dias. 

La Cour internationale de justice
des Nations unies a statué que,
conformément aux obligations qui lui
incombent en vertu de la Convention
sur le génocide contre les Palestiniens

dans la bande de Ghaza, l'entité sio-
niste "doit prendre toutes les mesures
possibles pour empêcher tous les
actes relevant de la Convention sur le
génocide", a affirmé la présidente de
la Cour, Joan Donoghue. 

La CIJ a également ordonné à l'en-
tité sioniste de présenter un rapport
sur les mesures prises dans un délai
d'un mois. "L'arrêt de la Cour est
contraignant", a ajouté la présidente. 

L'Afrique du Sud espère que l'entité sioniste respectera
l'arrêt de la Cour internationale de justice

Le président du Conseil
européen Charles Michel a
annoncé vendredi qu'il re-
nonçait finalement à se
présenter aux élections au
Parlement européen pré-
vues début juin, dénonçant
ce qu'il estime être des "at-
taques personnelles". Il y a
moins de trois semaines, le
responsable belge de 48
ans, qui préside depuis
quatre ans les réunions des
chefs d'Etat ou de gouver-
nement des 27 pays de l'UE,
avait créé la surprise en an-

nonçant qu'il entendait
quitter prématurément ses
fonctions, dès juillet, pour
se consacrer à la campagne
des européennes. "Les at-
taques personnelles pren-
nent de plus en plus le pas
sur les arguments fac-
tuels", a-t-il déploré dans
un texte publié vendredi .
"Je ne serai pas candidat
lors des élections euro-
péennes", a-t-il ajouté,
martelant sa volonté de
mener à bien ses responsa-
bilités actuelles "avec dé-

termination" jusqu'à leur
terme. Prévues du 6 au 9
juin dans les 27 pays de
l'UE, les élections euro-
péennes déboucheront sur
un renouvellement des
têtes des principales insti-
tutions de l'UE qui doit re-
fléter l'équilibre politique
issu du scrutin. L'annonce-
surprise de Charles Michel
de début janvier avait
bousculé le calendrier,
soulevant d'épineuses
questions autour de sa suc-
cession et lançant, par ri-

cochet, la course aux "top
jobs" à Bruxelles. Elle avait
aussi suscité de vives cri-
tiques, venant parfois de
son propre camp politique. 

"Le capitaine quitte le
navire au milieu d'une
tempête" avait ainsi lancé
l''eurodéputée néerlan-
daise Sophie in't Veld, issue
de Renew Europe (cen-
tristes et libéraux). Charles
Michel avait été choisi en
2019 pour succéder au Po-
lonais Donald Tusk à la tête
du Conseil européen. 

COLOMBIE 
Bogota rappelle son
ambassadeur en
Argentine sur fond de
tension diplomatique 

Le gouvernement colombien a décidé vendredi de
rappeler son ambassadeur en Argentine pour consulta-
tions après les propos controversés du président argentin
Javier Milei, qui a qualifié le président colombien Gus-
tavo Petro de "meurtrier communiste". Dans une inter-
view accordée à la journaliste Patricia Janiot, M. Milei a
qualifié M. Petro de "meurtrier communiste qui ruine la
Colombie". L'interview, diffusée sur le compte YouTube
de Mme Janiot, a provoqué des tensions diplomatiques
entre les deux pays d'Amérique du Sud. En réponse aux
commentaires de M. Milei, le ministère colombien des
Affaires étrangères a publié une déclaration condamnant
ses propos comme étant "irrespectueux et irresponsa-
bles". Pour lui, de tels commentaires "violent les liens
profonds d'amitié, de compréhension et de coopération
qui ont historiquement uni la Colombie et l'Argentine". 

ARGENTINE 
Le gouvernement argentin
retire des réformes
fiscales du projet de loi
"omnibus" 

Le gouvernement ultralibéral de Javier Milei en Ar-
gentine a retiré des réformes fiscales clefs de sa vaste loi
dite "omnibus", après leur rejet par l'opposition, a an-
noncé le ministre de l'Economie Luis Caputo. 

"Nous avons écouté tout le monde et, en fait, nous par-
tageons une bonne partie de leurs demandes", a affirmé
M. Caputo, lors d'une conférence de presse vendredi . Le
gouvernement retirera notamment les articles relatifs à
la modification de l'impôt sur le patrimoine, sur les hauts
revenus et le calcul de la hausse des retraites, a-t-il indi-
qué. 

La loi dite "Omnibus" est un pharaonique train de ré-
formes dérégulatrices ou d'austérité (664 articles ini-
tiaux) touche-à-tout, du système électoral aux
privatisations, des retraites au Code pénal, de l'éducation
à la culture ou au divorce. 

Elle pourrait voir près d'un tiers de ses dispositions ne
pas être approuvées, a mis en garde l'opposition au sein
de la Chambre des députés. Le retrait du chapitre fiscal
de la loi "ne signifie pas que nous allons renoncer à notre
engagement de parvenir à l'équilibre fiscal, à notre ob-
jectif de déficit zéro", a cependant souligné M. Caputo. 

"Nous allons simplement nous donner un peu plus de
temps pour négocier les réformes", a-t-il ajouté. Une
mouture du texte doit en principe être examinée par la
Chambre des députés à partir de mardi. 

Il lui faudra ensuite passer devant le Sénat. Le parti de
M. Milei n'est que la 3e force au Parlement, ce qui
contraint l'exécutif à faire des compromis. 

PHILIPPINES 
L'armée dit avoir tué neuf
terroristes 

L'armée philippine a annoncé samedi avoir tué neuf
terroristes rattachés au groupe terroriste autoproclamé
"Etat islamique" (EI/Daech), lors d'un accrochage dans le
Sud du pays, dont trois auteurs présumés d'un attentat à
la bombe meurtrier contre une messe début décembre. 

Quatre militaires ont été blessés dont deux griève-
ment lors des combats survenus jeudi dans des mon-
tagnes près de Marawi, sur l'île de Mindanao, a précisé le
général de brigade Yegor Rey Barroquillo qui comman-
dait l'unité. 

Les neuf activistes abattus étaient membres du groupe
Maute, la branche locale de l'EI, et "trois avaient directe-
ment participé à l'attentat" qui avait fait quatre morts et
50 blessés le 4 décembre à Marawi, a-t-il ajouté. Les
forces de l'ordre recherchent toujours trois personnes
suspectées d'être impliquées dans cet attentat dont son
cerveau présumé, surnommé "l'Ingénieur", a poursuivi
l'officier. Au terme de l'opération, qui s'est déroulée dans
un hameau isolé de Piagapo où les hommes armés
avaient trouvé refuge, "six (éléments armés) ont réussi à
s'échapper, et nous pensons que l'Ingénieur en faisait
partie", a confié Yegor Rey Barroquillo. Les Philippines
ont signé en 2014 un accord de paix avec le plus grand
groupe rebelle du pays, le Front Moro de libération na-
tionale, mettant ainsi fin à sa sanglante insurrection
armée. Mais de plus petits groupes d'insurgés se sont op-
posés à l'accord de paix, dont certains ont fait allégeance
à l'EI, et des attaques visant notamment des bus, des mar-
chés ou des lieux de cultes continuent de se produire. 

UNION EUROPÉENNE 
Le président du Conseil européen annonce qu'il renonce
à se présenter aux élections prévues début juin

L'Autriche a été à son tour gagnée
vendredi par des manifestations par-
ties d'Allemagne et dénonçant le "ra-
cisme" de l'extrême droite, avec une
mobilisation massive de plusieurs di-
zaines de milliers de personnes. A
Vienne, 35.000 manifestants selon la
police, 80.000 selon les organisa-
teurs, se sont réunis en début de soi-
rée devant le Parlement, sur la
célèbre avenue du Ring, malgré la
pluie. La manifestation était organi-
sée par Fridays for Future, qui dé-
nonce l'opposition de l'extrême droite
aux mesures contre le réchauffement
climatique, aux côtés de deux associa-
tions. Le parti social-démocrate SPO
et les écologistes s'y sont associés, tout
comme l'organisme Caritas et plu-
sieurs syndicats. "Certains d'entre
nous ont déjà fait leurs valises ou ré-
fléchissent au pays dans lequel ils

pourraient s'enfuir", a déploré la
conseillère municipale sociale-dé-
mocrate d'origine congolaise Mireille
Ngosso, également militante de
"Black Voices Austria", citée par la té-
lévision publique ORF. 

D'autres rassemblements ont eu
lieu dans les villes de Salzbourg et
d'Innsbruck avec un mot d'ordre si-
milaire. Comme en Allemagne, le sur-
saut a été provoqué par la révélation
le 10 janvier par un média d'investiga-
tion allemand d'une réunion en no-
vembre à Potsdam, lors de laquelle un
projet d'expulsion massive de per-
sonnes étrangères ou d'origine étran-
gère a été discuté. 

Plus de 200 manifestations sont
encore programmées dans toute l'Al-
lemagne au cours de ce week-end - en
majorité dans des villes moyennes,
dont un certain nombre dans l'est du

pays où le parti allemand d'extrême
droite AfD obtient ses meilleurs résul-
tats électoraux. Contrairement à sa
voisine, l'Autriche connaît une ex-
trême droite implantée politique-
ment depuis les années 1980. C'est
dans ce pays qu'elle a été associée au
pouvoir au niveau national, pour la
première fois au sein de l'Union euro-
péenne, en 2000: 250.000 personnes
avaient alors protesté dans la rue
contre le succès du tribun Jrg Haider.
Le FPO a de nouveau gouverné, tou-
jours en coalition avec les conserva-
teurs, entre 2017 et 2019, grâce aux
bons scores d'un autre de ses diri-
geants, Heinz-Christian Strache. Des
élections législatives doivent avoir
lieu dans les prochains mois en Au-
triche, mais aucune date n'a pour
l'instant été annoncée pour la tenue
du scrutin. 

Plusieurs syndicats fin-
landais de divers secteurs
ont brandi, vendredi, la
menace d'entamer un vaste
mouvement de grève à par-
tir du 1er février prochain
pour contester un projet
gouvernemental de ré-
forme du marché du tra-
vail. 

Le syndicat des secteurs
public et social ( JHL), qui
compte quelque 165.000
membres, a annoncé qu'il
entendait mettre à l'arrêt le
trafic aérien les 1er et 2 fé-
vrier, d'autres syndicats ap-
pelant à la grève dans de

nombreux pans de l'écono-
mie finlandaise (industrie,
commerce de détail, res-
taurants...). 

Le syndicat appelle aussi
les employés du secteur de
l'énergie à cesser le travail
les 1er et 2 février, avec
d'autres syndicats du sec-
teur. "De nombreuses en-
treprises responsables de la
construction et de la main-
tenance des réseaux élec-
triques seront parties
prenantes de la grève",
selon le communique de
JHL. "Nous sommes
contraints de faire grève

parce que le gouvernement
cherche à affaiblir considé-
rablement le marché du
travail et refuse de négocier
avec les employés", déclare
Hakan Ekstroöm, prési-
dent par intérim de JHL,
cité dans le communiqué. 

Le gouvernement a ré-
cemment annoncé vouloir
"promouvoir la création
d'un modèle de marché du
travail tourné vers l'expor-
tation" afin de "renforcer la
compétitivité de la Fin-
lande à long terme". 

Il veut mettre l'accent
sur le changement des rè-

gles finlandaises en ma-
tière de conventions collec-
tives et a déclaré qu'il
"étudierait les moyens
d'empêcher les actions syn-
dicales". 

L'exécutif finlandais a
annoncé mi-janvier la no-
mination d'un groupe de
travail pour préparer "des
amendements à la loi".
D'autres syndicats ont ap-
pelé à la grève la semaine
prochaine, affectant le
fonctionnement des écoles,
des services de santé, des
crèches et des services pos-
taux. 

AUTRICHE 
Des dizaines de milliers de manifestants contre
l'extrême droite

FINLANDE
Plusieurs syndicats menacent d'une grève générale
début février
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CINÉMA 
"Azar" (racine) de Malik Bourkache présenté en première à Bejaia

D’une durée de 72 minutes, le film est
une immersion sans fard dans les tradi-
tions kabyles et l’attachement farouche des
femmes des montagnes à les préserver,
voire à les développer dans un monde en
évolution frénétique. Chabha, Dahbia, et
Kissa, pourtant ne baissant pas les bras,
font de la résilience dans leur village, en es-
sayant de vivre à la manière ancestrale, cou-
sant et tissant leurs propres vêtements,
façonnant leurs propres articles de mé-
nages, semant et cueillant leurs propres
potagers et labourant leurs terres selon des

métiers à l’ancienne, hérités de plusieurs
générations. A l’évidence, elles sont fati-
guées à force de répéter quotidiennement
les mêmes gestes et d’enchainer à n’en pas
finir les tâches, mais elles sont heureuses et
surtout en bonne santé, répétant en leitmo-
tiv que "le travail, c’est la santé" . 

"La terre nous occupe et nous distrait",
confie Dahbia qui, du haut de ses 70 ans, af-
firme être saine de toute maladie. "Je n’ai ni
diabète, ni cholestérol, ni tension", avoue-
t-elle non sans un brin de fierté, relevant
qu’elle se nourrit de produits de la terre

poussant sans pesticides et arrosés à l’eau
potable, multipliant les gestes d’agilité, al-
lant même jusqu'à escalader un pommier
pour en puiser les fruits dont elle a besoin. 

Les trois bonnes femmes ne jouent pas
et ne tiennent pas un rôle selon les direc-
tives du réalisateur, mais se dévoilent natu-
rellement en laissant parler leur
inspiration et leur humour tout aussi natu-
rel que décapant. Mais tout cela commence
à aller à vau-l’eau, car les jeunes ne s’y in-
téressent plus, attirés par les nouveaux mé-
tiers et la vie moderne. "Contrairement à

notre génération qui a vécu dans le dénue-
ment et la rudesse, ils (les jeunes) n’ont
plus de rapport à la terre", dira Kissa, très
philosophe, voire compréhensive, mais
néanmoins déterminée à maintenir la
flamme de vie qui l’anime. "Je vivrai ainsi
jusqu'à la dernière minute", promet-elle
avant de s’effacer pour aller nourrir son ca-
pricieux chat. Un film captivant qui plonge
dans l’histoire récente, coule comme une
rivière tranquille, mais qui cache un
monde pétillant qui semble sortir droit
d’une œuvre de fiction. 

Vivre pleinement sa vie dans
l'ouverture, le partage et le respect
des autres est une valeur univer-
selle, érigée sur le socle du vivre
ensemble et de l'humanisme que
l'auteure Alima Abdhat prône
dans ses poésies qui se dressent
telle une tribune pour revendi-
quer le bien être, dénoncer l'in-
justice et rappeler la profondeur
historique de l'abjection et la bar-
barie sioniste. Dans un entretien
accordé à l'APS, à l'occasion de la
parution aux éditions Anep de,
"Telle une chair tatouée", son der-
nier recueil de poésie conçu dans
l'élan d'un bel hommage au pou-
voir des mots, Alima Abdhat livre
sa vision d'intellectuelle engagée
sur, entre autre, le rôle de la poé-
sie à permettre à l'individu de mé-
diter sa condition, miroir de celle
de l'autre, et bien la saisir pour se
résoudre ensuite à aller de l'avant
et tenter de pousser au change-

ment, défiant les contre-courants
de l'adversité. Ainsi, pense-t-elle,
la poésie est un "Appel", mais au
sens d'"aspiration", "mobilisation"
ou encore de "revendication",
qu'elle tente de traduire à travers
le lyrisme de la poésie, dont le rôle
serait de "rompre les digues et dé-
givrer les mers intérieures" en
chaque individu, estimant que le
droit à disposer de sa vie est "le
fondement même de la liberté hu-
maine" tout en se gardant, de tout
"individualisme" isolant car, pré-
cise-t-elle, "nous vivons avec les
autres". Parlant de son dernier re-
cueil, l'auteur explique qu'il est
présenté comme une "illustration
cinématographique", une méta-
phore consistant à "recueillir des
images et impressions disparates,
oubliées et reléguées voire refou-
lées aux arrière-plans, mais qui
demeurent indélébiles comme
des tatouages sur une chair (d’où

le titre du recueil)" qu'elle a tenté
d'ordonner au mieux dans un
montage de "rushes" récupérés
des "fonds de tiroirs de la mé-
moire" pour les rendre en cinq
thématiques complémentaires
d'une même vision existentielle.
"Les raisons qui motivent un au-
teur à écrire et publier sont celles-
là même qui poussent un cœur à
battre : la vie" a encore souligné la
poétesse en réponse à une ques-
tion sur l'acte d'écrire et les rai-
sons de la publication, justifiant
ses choix entre prose et texte ver-
sifié par la "présence de logiques
de sens, de sonorité et de rythme
intrinsèques à une poésie, qui exi-
gent même parfois, un agence-
ment graphique". "Imposer une
forme en prose ou en vers à un
poème au mépris de sa texture,
c’est le tuer et il n’en restera, au
mieux sur la feuille -devenue lin-
ceul-, qu’un fœtus avorté", a-t-elle

martelé. Evoquant la "frustration
d'un ressourcement inachevé
dans la langue arabe classique", la
poétesse rappelle son attache-
ment naturel à ses racines, préci-
sant que dans ses poésies,
l'utilisation du Français n'interve-
nait que sur le plan formel, c'est à
dire celui de la langue, alors que
le discours, lui, est entièrement
dédié à la Culture et au terroir al-
gériens. "Ecrire et lire n'est en fait
que penser et panser", affirme
Alima Abdhat qui relève que les
tourments et les souffrances
étaient communs à l'auteur et au
lecteur, et que l'appel à la vie et au
partage, exigeait de rappeler la
profondeur historique de la bles-
sure palestinienne qui vit au
rythme des génocides et des
crimes de guerre, lâchement per-
pétrés par l'armée terroriste de
l'entité sioniste. Dans "L'oiseau du
soleil", une des poésies poi-

gnantes de son dernier recueil,
Alima Abdhat rappelle, à qui vou-
drait bien l'entendre, la détresse
absolue du peuple palestinien par
la voix d'un oiseau qui dit "venir
d’un pays où les chemins sont des
entonnoirs menant tous à un Mur
...". Un pays, poursuit-t-elle, "où le
ciel est un dôme de fer bleu tel un
orage, hanté de dragons furtifs qui
chuintent à briser le Mur du son,
se repaissent du sang de la terre,
des arbres, des sources, des hu-
mains, Hommes, femmes, en-
fants, nourrissons, fœtus réduits
au destin d’insectes emmurés,
grouillant dans le labyrinthe".
Dans un plaidoyer poétique aux
vers libres déployés tel un réquisi-
toire à l'esthétisme révolté, Alima
Abdhat énumère les chefs d'accu-
sations sur lesquels les criminels
de l'entité sioniste doivent répon-
dre devant la justice et l'histoire.

APS

Le cinéaste et journaliste, Malik Bourkache, à présenté, jeudi soir à la cinémathèque de Bejaia son dernier documentaire intitulé "Azar" qui
signifie littéralement "racine", dont la projection à ostensiblement séduit.

DK NEWS

P U B L I C I T É

LITTÉRATURE
L'auteure Alima Abdhat: au nom de la vie et du partage 



Les ministres et représen-
tants des 194 Etats membres
de l'UNESCO se réuniront
pour faire le point sur les
progrès accomplis en ma-
tière de gouvernance mon-
diale de l'IA, à l'invitation de
la directrice générale Audrey
Azoulay et du premier Minis-
tre slovène Robert Golob. 

Ce forum leur permettra
aussi d'échanger sur les ré-
glementations nationales
qu'ils élaborent afin de veiller
à ce que cette technologie
serve le bien commun, a
prévu l'UNESCO dans un
communiqué. 

Lors de ce forum mondial
sur l'éthique de l'IA, les 194
Etats membres de l'UNESCO
feront état de leurs progrès
récents et des projets en
cours. Ils renforceront égale-
ment leur coopération en
partageant leurs bonnes pra-
tiques réglementaires afin
d'éviter un "Far West de l'IA"
et s'assurer que cette techno-
logie serve le bien commun. 

Le premier jour du
Forum, une dizaine de
groupes privés internatio-
naux signeront la Recom-
mandation de l'UNESCO,
s'engageant ainsi à appliquer
les principes éthiques qu'elle
énonce. L'UNESCO veut ainsi

davantage mobiliser le sec-
teur privé dans la mise en
œuvre de pratiques éthiques
et la création de technologies
dignes de confiance. 

L'UNESCO lancera égale-
ment une série de nouvelles
initiatives, notamment un ré-
seau d'experts en éthique de
l'IA sans frontières - un ré-
seau mondial d'experts pour
soutenir les Etats et les déci-
deurs publics, un observa-

toire mondial de l'éthique de
l'IA et la plateforme
"Women4Ethical AI". 

"La Recommandation de
l'UNESCO sur l'éthique de
l'intelligence artificielle",
adoptée à l'unanimité par ses
Etats Membres en novembre
2021, a établi le premier
cadre mondial dans ce do-
maine. Elle a également
rendu possible la mise en
place d'une gouvernance

mondiale de l'IA, jusque-là
inexistante, qui soit centrée
sur l'humain. 

Deux ans plus tard, plus de
50 Etats ont déjà utilisé les
outils méthodologiques et
l'expertise de l'UNESCO pour
évaluer leur niveau de prépa-
ration à l'IA, dans le but
d'améliorer leurs lois et poli-
tiques nationales, a souligné
l'UNESCO dans le communi-
qué.

Accusé aux Etats-Unis et en Europe
de nuire à la santé mentale des adoles-
cents, Meta a annoncé jeudi de nou-
velles mesures pour mieux protéger les
jeunes utilisateurs de ses réseaux so-
ciaux, notamment le très populaire Ins-
tagram. 

"Avant qu'un adolescent puisse modi-
fier certains paramètres d'Instagram, il
devra désormais obtenir l'approbation
de ses parents via les outils de supervi-
sion parentale" de l'application, indique
le groupe californien dans un commu-
niqué. 

Un utilisateur mineur aura ainsi be-
soin de la permission explicite de ses pa-
rents pour faire passer son compte de
privé à public, accéder à plus de conte-
nus dits "sensibles" ou avoir la possibi-
lité de recevoir des messages de

personnes qu'il ne suit pas déjà sur la
plateforme. Meta (maison mère de Fa-
cebook, Instagram et Whatsapp, notam-
ment) veut mieux "protéger les
adolescents contre les contacts indési-
rables" et "permettre aux parents d'in-
fluencer plus facilement l'expérience en
ligne de leurs enfants". Pour les mi-
neurs, la messagerie sera désormais par
défaut fermée à toute personne avec qui
ils ne sont pas déjà connectés sur Insta-
gram. 

Fin octobre, plus de quarante Etats
américains ont porté plainte contre
Meta, estimant que ses plateformes nui-
sent à la "santé mentale et physique de
la jeunesse", évoquant les risques d'ad-
diction, de cyber-harcèlement ou de
troubles de l'alimentation. "Meta a ex-
ploité des technologies puissantes et

sans précédent pour attirer (...) et fina-
lement piéger les jeunes et les adoles-
cents afin de faire des profits", avaient
déclaré les procureurs généraux dans la
plainte. Selon les Etats, démocrates et
républicains, le groupe californien a
"dissimulé la façon dont ces plateformes
exploitent et manipulent les consom-
mateurs les plus vulnérables", et "né-
gligé les dommages considérables"
causés à la "santé mentale et physique
des jeunes de notre pays". 

La Commission européenne a de son
côté annoncé en novembre avoir ouvert
une enquête sur les mesures mises en
oeuvre par Meta, et Snap (Snapchat)
pour protéger les mineurs, notamment
leur "santé physique et mentale", à la
suite d'une démarche identique visant
TikTok et YouTube. 

La marque américaine
Apple a pris pour la première
fois en 2023 la tête des ventes
de smartphones sur le mar-
ché chinois malgré une
concurrence accrue des ac-
teurs locaux, selon de nou-
velles données publiées
vendredi. La part de marché
du groupe américain de la
technologie dans la
deuxième économie mon-
diale s'élève à 19%, a indiqué
le fournisseur de données in-
dustrielles Canalys. 

En 2022, Apple avait vu ses
ventes plombées par la ré-
duction de la production
dans les usines en raison des

restrictions sanitaires impo-
sées par la politique zéro
Covid du pays. En dépit de
tensions avec les Etats-Unis,
Apple et ses produits conti-
nuent de jouir en Chine
d'une popularité qui ne se
dément pas. En mars, Tim
Cook, le PDG d'Apple, en vi-
site à Pékin, avait notamment
déclaré que son entreprise
entretenait une relation
"symbiotique" avec la Chine. 

Apple s'est implanté en
Chine en 1993 qui est son
plus gros marché à l'étranger
mais aussi son principal cen-
tre de production pour ses
smartphones, ordinateurs,

tablettes et accessoires élec-
troniques. Derrière le groupe
américain, avec des parts de
marché annuelles de ventes
de smartphones en Chine de
16%, se trouvaient trois fabri-
cants chinois Vivo, Oppo et
Honor. 

L'année 2023 est marquée
aussi par le retour de Hua-
wei, le groupe technologique
basé à Shenzhen avec un
chiffre d'affaires annuel
orienté à la hausse et un re-
tour remarqué sur le créneau
des smartphones. "Huawei
est devenu le principal outsi-
der (au 4ème trimestre), re-
venant dans le top 5 du

marché des smartphones en
Chine continentale après 10
trimestres", a déclaré Lucas
Zhong, analyste de recherche
chez Canalys. 

Huawei a enregistré une
hausse de 47% sur un an des
ventes de smartphones au
quatrième trimestre de 2023,
a souligné la société d'ana-
lyse Canalys, contre 6% seu-
lement pour Apple. De son
côté, Honor voit ses ventes di-
minuer au quatrième tri-
mestre de 4% sur un an,
tandis que celles de Vivo ont
chuté de 11%, selon le rap-
port. 
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UNESCO 
Forum mondial sur l'éthique de l'intelligence
artificielle en février
L'UNESCO (Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture) a annoncé
jeudi qu'elle organiserait un forum mondial axé sur l'éthique de l'intelligence artificielle (IA) les 5
et 6 février à Kranj en Slovénie.

ESPACE 
De la vapeur d'eau

observée dans
l'atmosphère
d'une petite
exoplanète 

Le télescope spatial Hubble a ob-
servé la plus petite planète connue en
dehors du système solaire à contenir
de l'eau dans son atmosphère, ont an-
noncé jeudi les agences spatiales
américaine (NASA) et européenne
(ESA). 

"De l'eau sur une planète aussi pe-
tite, c'est une découverte marquante",
a affirmé Laura Kreidberg de l'institut
Max Planck pour l'astronomie, en Al-
lemagne, co-directrice des re-
cherches. "Cela nous rapproche plus
que jamais de la description de
mondes vraiment semblables à la
Terre". 

La planète en question, GJ 9827d,
dont le diamètre est environ deux fois
celui de la Terre, se trouve dans la
constellation des Poissons, à 97 an-
nées-lumière, soit plus de 900.000
milliards de km, selon un communi-
qué de la NASA et de l'ESA. 

Ces responsables estiment que la
planète est soit une "mini-Neptune" -
- avec une atmosphère riche en hy-
drogène et chargée en eau -- soit une
version plus chaude d'une lune de Ju-
piter, Europe, qui contient deux fois
plus d'eau que la Terre sous sa croûte. 

"GJ 9827d pourrait être constituée
à moitié d'eau et de roche", a expliqué
Björn Benneke de l'Université de
Montréal, qui a codirigé les re-
cherches. "Il y aurait beaucoup de va-
peur d'eau sur de plus petits amas de
roche". 

"Jusqu'à présent, nous n'avions pas
été à même de détecter directement
l'atmosphère d'une aussi petite pla-
nète. Et on y arrive progressivement",
a-t-il ajouté. Pendant trois ans, Hub-
ble a pu analyser la longueur d'ondes
des couleurs dans l'atmosphère de GJ
9827d, quand la lumière de l'étoile au-
tour de laquelle elle tourne filtrait à
travers son atmosphère, et déceler la
présence de molécules d'eau. 

Même si cette planète a une atmo-
sphère riche en eau, sa température
de 425 C la rend inhabitable. Cette dé-
couverte ouvre cependant la voie à
d'autres études de GJ 9827d et de pla-
nètes similaires, notamment via le té-
lescope spatial James Webb, qui peut
utiliser ses images infrarouges de
haute résolution pour rechercher
d'autres molécules atmosphériques
comme le dioxyde de carbone et le
méthane. 

La Nasa annonce la
Fin de mission
pour son petit

hélicoptère sur
Mars 

La Nasa a annoncé jeudi la fin de la
mission de son petit hélicoptère sur
Mars, nommé Ingenuity, après que
celui-ci a endommagé au moins une
de ses pales de rotor lors de son 72e et
dernier vol. 

"Ce que Ingenuity a accompli dé-
passe largement ce que nous pen-
sions possible", a souligné dans une
vidéo le patron de la Nasa, Bill Nelson.
L'hélicoptère était devenu en 2021 le
premier appareil motorisé à effectuer
un vol sur une autre planète, et ne de-
vait à l'origine décoller que cinq fois.

APS

CHINE 
Apple en tête des ventes des smartphones

RÉSEAUX SOCIAUX 
Meta ajoute des mesures de protection pour les adolescents sur
Instagram
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Programme de la soirée

Jackson Maine, star de
country rock, tient depuis
un moment en consommant
plus que de raison divers
médicaments mélangés à
une forte consommation
d'alcool. Ally, qui travaille
de jour dans une halle, passe
ses soirées à chanter dans un
bar. C'est là que Jackson dé-
couvre la voix impression-
nante de la jeune femme. Au
cours d'une longue conver-
sation, Ally lui raconte sa vie
et lui avoue qu'elle compose
également des chansons.
C'est le début d'une histoire
d'amour, mais aussi de la
carrière de la talentueuse
jeune femme.

20:05

A Star is Born

20:05 20:00 20:05

Ayant besoin d'argent
pour couvrir les frais
médicaux de sa femme,
un vétéran fait équipe
avec son frère adoptif
pour voler 32 millions de
dollars à une banque de
Los Angeles. Cependant,
lorsque leur vol tourne
mal, ceux-ci détournent
une ambulance qui
transporte un policier
gravement blessé et une
ambulancière. Pris dans
une poursuite à grande
vitesse, les deux frères
doivent trouver un
moyen d'échapper à la
loi tout en gardant leurs
otages en vie.

Le directeur marketing d’un
laboratoire pharmaceutique,
Lee Manning, est assassiné à
Montréal lors d'un déplace-
ment professionnel. Sa femme
Sarah, déjà veuve une fois,
ancienne juriste auprès de
l’employeur de son mari, ap-
prend la nouvelle par la po-
lice irlandaise. Chargé de
l'enquête, la lieutenante
Emer Byrne soupçonne un
lien entre ces deux morts vio-
lentes. Accompagnée de Sa-
rah et de l'inspectrice Nuala
Mulvaney, elle mène l'investi-
gation au Canada, détermi-
née à lever le voile sur ce qui
ressemble de plus en plus à
une machination criminelle
orchestrée depuis 
l'Irlande.

Enquête à haut risque
Saison 1 Épisode 1

En France, 13 millions de
personnes n’arriveraient
plus à vivre de leur emploi.
Pendant un an, les journa-
listes du magazine ont
suivi certains de ces tra-
vailleurs précaires. Parmi
eux, Sandra, une agent
d’entretien obligée de cu-
muler deux emplois dans
une même journée pour
s’en sortir. Livreur pour un
sous-traitant, Mathieu, lui,
n’hésite pas à se mettre en
danger sur les routes que
ses colis arrivent à temps.
Policier contractuel, Ludo-
vic gagne quant à lui 600
euros de moins que ses col-
lègues titulaires, mais re-
doute de faire le moindre
faux pas.

20:00

Camille Chat et les Racing-
men ont démarré la nouvelle
année dans le fauteuil de lea-
der au classement. Les Ciel et
Blanc passent un test de choix
ce soir face aux Toulousains,
champions en titre, et qui re-
trouvent peu à peu leur véri-
table niveau. Quatrièmes au
soir de la 12e journée, les par-
tenaires d'Antoine Dupont et
de Thomas Ramos veulent
confirmer leur monter en
puissance lors de ce choc du
haut de tableau. Pour autant,
les Stadistes devront amélio-
rer leur efficacité loin de leur
base. Ils restent en effet sur
une défaite sur le terrain de

La Rochelle.

Samouraï-Sudoku n°2373
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«On ne perçoit du monde que ce
qu'on est préparé à en

percevoir.»
Bernard Werber

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Ecole de choristes
2 - Evincer - Entubent
3 - Souverain africain - Parcelle de gâteau
4 - Confirmés - Faute de langage
5 - Poissons joliment colorés - Plaisante
6 - Préposition - Gaz de pub - Belle légende
7 - Orifice de canal - Extirpée - Patrie
d'Abraham
8 - Régal d'Esaü - A peine distinguées
9 - Graffiti - Peu futé - Ile charentaise
10 - Regarder de haut - Eparpillas

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Précaution
B - Mettre du poisson à l'eau
C - Eau de Tombouctou - Pétillant italien
D - Touchèrent - C'est un champion
E - Bien fini - Durée de vie
F - Quatre saisons - Petit voilier
G - Plat vietnamien - Risques un œil
H - La septième levée et les suivantes - Dieu
coquin
I - Cité normande - Groupe de fanatiques
J - Grillera
K - Rendras perplexe
L - Agréable s'il est indien - Bouts de pattes
d'insecte

Rugby : Top 14 
Saison 2023

Racing 92 / Toulouse

Zone interdite

Mots croisés n°2373
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Ambulance



Solution

Su
d

ok
u

 n
°2

37
3

M
ot

s 
C

ro
is

és
 n

°2
37

3

G
ri

ll
e 

gé
a

n
te

n
°1

07
3

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1073
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ATHLÉTISME - FAA 
Prolongement "imminent" du contrat 
de sponsoring avec Sonelgaz 

"Un accord a été trouvé avec les respon-
sables du Groupe Sonelgaz pour la prolon-
gation du contrat de sponsoring qui nous
lie.

La signature du nouveau bail, d’une
durée d’une année, aura lieu dans les tout
prochains jours", a déclaré Yacine Louail à
l’APS.

S’agissant de la valeur du nouveau
contrat, le même responsable a affirmé
que le partenaire de sa fédération va revoir
à la hausse le montant alloué à ce propos
pour le porter à 20 millions DA au lieu de
15 millions, qui était le montant du contrat
de l’année 2023. "C’est une bonne chose
pour nous, d’autant qu’il s’agit d’une dis-
cipline pourvoyeuse de médailles sur le
plan international.

Nous remercions les responsables de
Sonelgaz pour cet intérêt qu’ils accordent
à notre fédération", s’est-il réjoui.

Dans le même registre, M. Louail a fait
savoir que des contacts sont engagés avec
d’autres entreprises économiques en vue
de bénéficier d’autres contrats de sponso-
ring, dont un opérateur de téléphonie mo-
bile avec lequel les pourparlers sont "dans
une phase finale". "Toutes ces démarches

permettront à la FAA de diversifier ses res-
sources de financement dans l’optique de
développer davantage la discipline en Al-
gérie, et ce, en aidant notamment les clubs
et les ligues de wilayas, dont les subven-
tions allouées par les autorités locales de
leurs wilayas respectives sont loin de cou-
vrir leurs charges et leur aider à assurer

une bonne formation des jeunes talents",
a encore précisé le même responsable.

La FAA a tenu, jeudi dernier à Oran, son
assemblée générale ordinaire au titre de
l’année 2023 au cours de laquelle le bilan
moral et financier de son actuel bureau
exécutif a été approuvé à l’unanimité, rap-
pelle-t-on.

La Fédération algérienne d’athlétisme (FAA) prolongera "dans les prochains jours" son contrat
de sponsoring avec le Groupe Sonelgaz, a-t-on appris, samedi, auprès du président de cette 
instance sportive.

BASKET-BALL - TOURNOI
INTERNATIONAL DE DOHA 
Participation 
de six pays arabes
dont l'Algérie
(organisateurs) 

La sélection algérienne de basket-ball
(messieurs) prendra part au tournoi inter-
national de Doha, prévu du 15 au 18 février
dans la capitale qatarie, avec la participa-
tion de six pays, a indiqué vendredi la Fédé-
ration qatarie de la discipline.

Outre l'Algérie et le Qatar, ce tournoi
amical enregistrera également la participa-
tion de l'Arabie saoudite, l'Egypte, la Jorda-
nie et Bahreïn.

"Ce tournoi amical servira de prépara-
tion à la sélection qatarie en prévision des
qualifications au Championnat d'Asie 2025
et le Mondial 2027 prévu au Qatar", préci-
sent les organisateurs.

Les six équipes participantes ont été
scindées en deux groupes.

Le groupe A est composé du Qatar, de
l'Arabie saoudite et l'Algérie, alors que le
groupe B regroupe l'Egypte, la Jordanie et
Bahreïn. Les deux premiers à l'issue de la
phase de poules disputeront la finale.

VOLLEY-BALL - NATIONALE 1
DAMES (10E J)
Les résultats 
et classements 

Résultats et classements à l'issue des
matchs de la dixième neuvième journée du
Championnat d'Algérie de volley-ball, Na-
tionale 1 dames, disputés vendredi: 

Groupe Centre-Est : 
MB Bejaia - ASW Bejaia 1-3 
CRR Toudja - RC Bejaia 1-3 
NC Bejaia - WA Bejaia  3-1 
CM Bejaia - OS Tichy 0-3 
Classement : Pts J 
1. NC Béjaia 26 10 
2. MB Bejaia 24 10 
3. ASW Béjaia  22 10 
4. RC Béjaia 17 10 
5. OS Tichy    16 10 
6. WA Béjaia 12 10 
7. CRT Toudja 3 10 
8. CM Bejaia 0 10 

Groupe Centre-Ouest : 
WA Ain-Taya - Seddouk VB  0-3 
JS Azzazga - USP Akbou    3-1 
US Ben Aknoun - NR Saidali  0-3 
MC Alger - NR Chlef       3-1 
Classement : Pts J

1. MC Alger 27 10 
2. NR Chlef 20 9 
--. USP Akbou 20 10 
4. NR Saidali 19 9 
5. Seddouk VB  18 10 
6. JS Azzazga 9 10 
7. US Ben-Aknoun 4  10 
8. W Ain Taya    3 10.

JUDO - GRAND PRIX DU PORTUGAL 
Les Algériens Belkadi Amina et Dris Messaoud
précocement éliminés 

Les judokas algériens Belkadi
Amina (-63 kg) et Dris Messaoud
(-73 kg) ont été éliminés dès les
premiers tours du Tournoi inter-
national "Grand Prix du Portu-
gal", actuellement en cours dans
la ville d'Odivelas, après leur dé-
faite contre la Mongole Gan-
khaich Bold et le Russe Danil
Lavrentev.

Belkadi Amina a été versée
dans la poule (D) des moins de 63
kilos, où elle a été exemptée du

premier tour. Elle a donc débuté
directement au deuxième tour,
contre la Mongole Gankhaich
Bold, qui de son côté avait com-
mencé par sortir l'Américaine
Hannah Martin au premier tour.

Malheureusement pour l'Al-
gérienne, l'aventure a tourné
court, puisqu'elle s'est inclinée
dès ce premier combat, au mo-
ment où son compatriote Driss
Messaoud a réussi à franchir un
tour supplémentaire dans la

poule (B) des moins de 73 kilos.
En effet, exempté du premier

tour, le jeune judoka algérien a
démarré la compétition directe-
ment au deuxième tour, où il a
dominé l'Allemand Alexander
Bernd Gabler, avant de s'incliner
au tour suivant, contre le Russe
Danil Lavrentev. Les derniers es-
poirs de performance pour l'Al-
gérie reposent désormais sur
Sonia Asselah, sa troisième et
dernière représentante dans ce
tournoi, et dans lequel elle fera
son entrée en lice dimanche
matin, lors de la troisième et der-
nière journée de compétition.

A l'instar de ses compatriotes,
Asselah a été exemptée du pre-

mier tour dans la poule (D) des
plus de 78 kilos. Elle débutera
donc directement au deuxième
tour, contre la Kazakh Kamila
Berlikash, qui elle aussi a été
exemptée du premier tour.

Organisé du 26 au 28 janvier
courant dans la ville d'Odivelas, le
tournoi met en jeu un nombre
considérable de points dans la
perspective d'une qualification
aux Jeux olympiques de Paris-
2024.

Selon les organisateurs, cette
édition 2024 du Grand Prix du
Portugal a drainé la participation
de 624 judokas (344 messieurs et
280 dames), représentant 90 pays
des cinq continents.

CANOË KAYAK - JEUX OLYMPIQUES 2024 
Carole Bouzidi déterminée à offrir 
un quatrième billet à l'Algérie 

La pagayeuse algérienne Carole Bouzidi sera
engagée dans une compétition internationale du
9 au 11 février prochain, dans l'Ile de la Réunion,
avec l'objectif d'offrir à son pays un quatrième
billet pour les Jeux olympiques de Paris-2024.

"La route pour une qualification olympique
est très longue, mais j'ai déjà fait une bonne par-
tie du chemin, en m'imposant comme la pre-
mière algérienne sur le plan mondial. A présent,
il ne me reste plus qu'à terminer le job, lors de
cette prochaine compétition à la Réunion", a in-
diqué l'Algérienne dans une déclaration au site
officiel de la fédération (FASACK).

Trois de ses compatriotes sont déjà officielle-
ment qualifiés pour les prochains Jeux olym-
piques d'été. Il s'agit de Sid Ali Boudina et Nihed
Benchadli en aviron et Brahim Guendouz en
para-canoë.

Pour peaufiner leur préparation, Boudina et
Benchadli ont jeté leur dévolu sur CREPS de
Nantes (France), alors que Guendouz a préféré la
ville de Séville, en Espagne.

3ÈME TOURNOI NATIONAL 
DE BILLARD
Début des épreuves 
à Mostaganem 

Les épreuves du troisième
tournoi national de billard,
jeu de neuf en seniors dames,
messieurs et poussins de
moins de 14 ans, ont débuté,
jeudi après-midi à la salle spé-
cialisée "first pool" au centre-
ville de Mostaganem.

Cette compétition de trois
jours, organisée par la Fédé-
ration algérienne de rafle et
billard (FARB) en collabora-
tion avec le club amateur de
billard Olympique Mostaga-
nem, regroupe plus de 100
billardistes des catégories se-
niors dames,  messieurs et

poussins (12 -14 ans), issus de
10 wilayas du pays, à savoir
Alger, Batna, Guelma, Té-
bessa, Souk Ahras, Chlef,
Tlemcen, Sidi Bel Abbes, Oran
et Mostaganem. Les deux pre-
mières journées de cette com-
pétition, dirigée par le juge
arbitre international, Affoun
Rachid, assisté de huit arbi-
tres de la FARB, seront consa-
crées aux éliminatoires dans
les différentes catégories. 

Les demi-finales et la fi-
nale auront lieu samedi en
soirée. 

APS



C A N  2 0 2 3  -  A L G É R I E LIGUE 1 FRANÇAISE -
OGC NICE 
Boudaoui pourrait
rejouer avec Nice dès
samedi face à Metz 

L'entraîneur de l'OGC Nice, Francesco Fa-
rioli, a annoncé jeudi le possible retour de
l'international algérien, Hicham Boudaoui,
pour le match de samedi, contre Metz pour
le compte de la 19e journée de Ligue 1 de
football, tandis que Youcef Atal ne reviendra
que la semaine prochaine. 

"Hicham (Boudaoui) reviendra ce soir
( jeudi soir) et on verra comment il est pour
le match de Metz. Avec Youcef (Atal), il y a un
accord entre le club et le joueur pour qu'il
revienne lundi", a déclaré Farioli en confé-
rence de presse. "Avec Youcef, il a été décidé
qu'il aurait un peu plus de repos, tandis
qu'Hicham est disponible, donc on verra s'il
fera partie des 20 joueurs convoqués pour le
match", a-t-il ajouté. 

L'entraineur de l'OGC Nice est également
revenu sur le cas de Youcef Atal, affirmant
que le latéral algérien "est sous contrat
jusqu'en juin. Il reviendra avec l'équipe. Sa
suspension est terminée, donc le joueur est
à disposition". 

Avant le déroulement de la 19e journée de
Ligue 1, l'OGC Nice (35 pts) occupe la
deuxième place du classement à huit points
du leader le Paris Saint Germain. 

TÉBESSA 
9 millions de DA pour
la réhabilitation de 4
structures sportives
(responsable) 

Un investissement public de 9 millions de
dinars a été consenti pour la réhabilitation
et l’entretien de 4 structures sportives dans
la wilaya de Tébessa, a indiqué, jeudi, le di-
recteur de la jeunesse et des sports, Musta-
pha Hamlaoui. 

"Cette enveloppe permettra de réhabiliter
le stade Loulbani-Fazea et la salle omni-
sports de la commune de Bir El Ater, la salle
omnisports de la commune d’El Ma Labiod
et le stade Mokhtar-Bestandji du chef-lieu de
wilaya", a-t-il précisé. 

La réhabilitation de ces installations spor-
tives permettra de "mettre à la disposition
des enfants et des jeunes des espaces aména-
gés et fonctionnels où ils pourront pratiquer
leurs activités sportives favorites dans de
bonnes conditions", a encore indiqué M. 

Hamlaoui, rappelant que son secteur
avait été renforcé, au cours des années 2022
et 2023, par la réalisation et la mise en service
de 16 aires de jeux de proximité, revêtues de
gazon artificiel, et l’équipement de 7 struc-
tures de jeunesse et de 4 salles de sport. 

La même période a aussi vu la mise en
service du complexe sportif de proximité de
la commune de Safsaf El Ouesra et d’une
salle de sport spécialisée dans la commune
de Stah Guentis, en plus de la réhabilitation
de la salle omnisports du 4-Mars 1956, au
chef-lieu de wilaya, et du stade du 18-Février
dans la commune d’Ouenza, désormais doté
d’un terrain en gazon synthétique, a égale-
ment rappelé le même responsable. 

Il est à noter que le secteur de la jeunesse
et des sports compte, dans la wilaya de Té-
bessa, 44 établissements gérés par l’Office
des établissements de jeunesse (ODEJ), dont
des maisons de jeunes, des complexes spor-
tifs de proximité, des auberges de jeunes et
des salles polyvalentes, et 15 structures spor-
tives relevant de l’Office du complexe omni-
sports de wilaya (aires de jeux, salles
omnisports et piscines). 

La wilaya compte également 343 installa-
tions sportives gérées par les 28 communes,
dont des stades municipaux, des piscines,
des salles omnisports et des terrains de foot-
ball dotés de pelouses synthétiques.

APS

" L'élimination est consommée,
maintenant, on va tout faire pour que
l’Algérie revienne au plus haut niveau
du football", a écrit Ounas, particuliè-
rement affecté par cette élimination,
mais déjà prêt à relever la tête. 

Revenant sur la sortie prématurée
de la CAN-2023, Ounas a regretté le
rendement et le parcours des Verts. 

" Notre niveau était en dessous de
ce qu’on aurait du faire. On a pas su
montrer tout le travail fait en prépara-
tion. 

On a tous donné ce qu’on a pu et ce
n’était pas assez. L’élimination le
prouve c’était pas suffisant. Elle est
brutale et violente", a-t-il expliqué. 

Titularisé par le sélectionneur Dja-
mel Belmadi lors du douloureux re-
vers contre la Mauritanie (1-0), Adam
Ounas (27 ans) voit encore les actions
défilées devant ses yeux : " Je n'aime
pas m’exprimer, vous le savez. 

J'ai essayé, j'ai tenté, j’ai fait tout ce
que je pouvais pour essayer d'être ef-
ficace. Je voulais marquer, j’arrête pas
de me dire j’aurai du marquer. Je suis
désolé", lance-t-il en premier lieu,
comme abattu. Entre blessures, état
de forme pointé du doigt et révélation
de son coéquipier et concurrent au
club, Edon Zhegrova, Adam Ounas n’a
eu que peu de temps de jeu au LOSC
sur cette première partie de saison,
301 minutes au total. 

C’est ainsi qu’il attendait avec im-

patience cette compétition: " Entre
mes blessures, et l’année écoulée,
c’était pas une envie c’était un besoin.
J'avais faim de ballon. 

J’avais envie de jouer cette CAN
pour mes enfants, pour ma famille,
pour le peuple algérien et pour moi
aussi. 

Je voulais voir ma famille, mes
proches sourire et être fiers comme en
2019", a t-il souligné . Lors du rendez-
vous ivoirien, la sélection algérienne a
déçu au sein du Groupe D. 

Incapable de surpasser l’Angola (1-
1) ou le Burkina Faso (2-2), elle est
tombée face à la Mauritanie (1-0) lors

d’un troisième et ultime rendez-vous
décisif en phase de poules. Cette élimi-
nation a mis fin à la relation du sélec-
tionneur national avec la Fédération
algérienne de football (FAF), et une sé-
paration à l'amiable a été annoncée
mercredi par le président de la FAF,
Walid Sadi, dans un message publié
sur son compte X (ex-Twitter). 

Sous la conduite de Belmadi, les
Verts ont remporté en cinq ans et
demi, la CAN-2019 en Egypte, avant
d’essuyer deux échecs de suite en
phase finale de la CAN, en plus d’une
élimination en barrages du Mondial
2022. 
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Le capitaine de la sélec-
tion nationale de football,
Riyad Mahrez, a reconnu,
jeudi à Alger, la responsa-
bilité des joueurs dans
l'élimination de l'équipe
dès le premier tour de la
Coupe d'Afrique des Na-
tion, CAN-2023 (reportée à
2024) en Côte d’Ivoire, tout
en demandant des excuses
auprès du peuple algérien. 

"Nous n'avons pas été
bons et nous n'avons pas
été à la hauteur de notre
responsabilité et moi le
premier. 

Nous avons quitté le
premier tour deux fois, ce
qui était le troisième échec
consécutif, donc c'était dif-
ficile. 

Nous nous excusons au-
près de notre peuple. 

Il y avait beaucoup de
pression négative autour
de l'équipe nationale, et
cela ne nous a pas aidés.",
a déclaré Mahrez, à l'arri-
vée de l'équipe nationale,
jeudi tard dans la nuit, à
l'aéroport international
"Houari Boumédiene"
(Alger). 

Et d'ajouter: "Nous
sommes très tristes pour
le peuple algérien, et pour
nos familles aussi, car
nous jouons pour eux. 

Nous espérons revenir
sur le devant de la scène
avec un nouvel entraîneur
et de nouveaux joueurs. 

Je ne peux pas parler de
mes objectifs maintenant,

car ce n'est pas facile de
sortir de cet échec. Je suis
le joueur le plus expéri-
menté de l'équipe et j'ai-
derai les nouveaux
arrivants à éviter la pres-
sion.". 

Pour le capitaine des
Verts, la sélection algé-
rienne de football a "une
merveilleuse génération
de joueurs avec qui nous
avons remporté la Coupe
d'Afrique et nous avons
continué sur la voie de la
victoire, mais l'échec a été
lors de la phase finale de la
CAN". 

Interrogé sur son ave-
nir avec les Verts, Riyad
Mahrez a déclaré qu'il était
"trop tôt pour parler de
mon avenir avec l'équipe
nationale algérienne, et le
plus important c'est de
penser aux jeunes joueurs
de notre sélection". 

L’équipe nationale a
complètement raté sa par-
ticipation à la CAN-2023,
en se faisant éliminer sans
gloire pour la deuxième
fois de rang au premier
tour de la compétition
après la CAN-2021 (repor-
tée à 2022) au Cameroun. 

En terre ivoirienne, les
Verts ont fait match nul
face à l’Angola (1-1) et au
Burkina Faso (2-2), avant
de s’incliner face à la Mau-
ritanie (0-1), terminant
ainsi à la quatrième et der-
nière place du groupe D. 

Cette élimination a mis

fin à la relation du sélec-
tionneur national, Djamel
Belmadi avec la fédération
algérienne de football
(FAF), et une séparation à
l'amiable a été annoncée
mercredi par le président
de la FAF, Walid Sadi, dans
un message publié sur son
compte X (ex-Twitter). 

"Je me suis entretenu
avec le sélectionneur na-
tional, Djamel Belmadi, et
nous sommes parvenus à
un accord pour une sépa-
ration à l'amiable", a écrit
le patron de la FAF. 

Après le match contre la

Mauritanie, Belmadi avait
salué ses joueurs dans les
vestiaires, leur annonçant
que c'était son dernier
match avec les Verts. 

Belmadi (47 ans) avait
atterri sur le banc du "Club
Algérie" en août 2018, en
remplacement de Rabah
Madjer. 

En cinq ans et demi à la
tête des Verts, Belmadi a
remporté la CAN-2019 en
Egypte, avant d’essuyer
deux échecs de suite en
phase finale de la CAN, en
plus d’une élimination en
barrages du Mondial 2022. 

Mahrez : "Nous n'avons pas été à la hauteur de notre
responsabilité, Nous nous excusons auprès de notre peuple" 

Adam Ounas : " On va tout faire pour permettre à la
sélection nationale de revenir au plus haut niveau" 
L'international algérien Adam Ounas, très touché par l'élimination précoce de l'équipe
nationale de la Coupe d’Afrique des Nations (CAN-2023), a assuré, dans un long message
sur ses réseaux sociaux, que la sélection sera " prête à relever la tête" pour revenir au plus
haut niveau. 

Les Verts terminent 
le tournoi à la 18e place 

La sélection algérienne de football, éliminée dès le 1er
tour de la Coupe d'Afrique des Nations CAN 2023, actuel-
lement en cours en Côte d'ivoire, termine le tournoi à la
18e place. Les Verts avaient enregistré deux matchs nuls
face respectivement à l'Angola (1-1) et le Burkina Faso (2-
2) contre une défaite devant la Mauritanie (0-1). 

Les Algériens ont inscrit trois buts et encaissé quatre
lors des trois matchs de la phase de poules de la CAN
2023. La Guinée Bissau avec un zéro pointu en trois
matchs prend la 24e et dernière place. 

Classement de la 17e à la 24e place 
Pts J G N P p c dif 

17. Ghana 2 3 0 2 1 5 6 -1 
18. Algérie 2 3 0 2 1 3 4 -1 
19. Zambie 2 3 0 2 1 2 3 -1 
20. Tunisie 2 3 0 2 1 1 2 -1 
21. Mozambique 2 2 0 2 1 4 7 -3 
22.Tanzanie 2 3 0 2 1 1 4 -3 
23. Gambie 0 3 0 0 3 2 7 -5 
24. Guinée Bissau 0 3 0 0 3 2 7 -5.



Un succès qui a tardé à
se dessiner, car il a fallu
attendre la 64e minute de
jeu pour voir Bayazid
trouver le chemin des fi-
lets, avant que Belharrane
ne double la mise pour les
visiteurs, en marquant un
but contre son propre
camp à la 85e. Un pré-
cieux succès en déplace-
ment qui offre au Doyen
une avance de dix points
sur son premier poursui-
vant au classement géné-
ral, le Paradou AC, qui
s'est intronisé comme
nouveau Dauphin dès
l'entame de cette 15e jour-
née. En effet, le bal avait
commencé un peu plus
tôt dans l'après-midi,
avec une très bonne af-
faire du PAC, qui a ra-
mené une précieuse
victoire de son déplace-
ment chez l'USM Khen-
chela (2-1). 

C'était à l'occasion d'un
duel direct entre les deux
troisièmes au classement
général de la Ligue 1 Mo-
bilis, ayant tourné finale-
ment à l'avantage du PAC,
grâce aux réalisations de
Titraoui (47') et Kouhili
(90'+4), alors que le Gha-
néen Maxwel Baakoh
avait ouvert le score pour
l'USMK, en transformant
un pénalty à la 29e mi-
nute de jeu. Une victoire
importante en déplace-
ment, qui propulse le PAC
seul à la deuxième place
du classement général,
avec 26 points, alors que
l'USMK recule à la qua-
trième place, avec 23 uni-
tés. 

En effet, la troisième
place qu'occupait l'USMK
avant cette 15e journée re-
vient désormais à l'En-
tente de Sétif, après être
sortie victorieuse du
Derby de l'Est contre le CS
Constantine, dans lequel
elle s'était difficilement
imposée (2-1). 

L'Aigle noir avait com-
mencé par être mené au
score, puisque c'est le
Constantinois Rebiai qui
était le premier à trouver
le chemin des filets, et dès
la 5e minute de jeu, avant
de renverser la vapeur,
grâce notamment à La-
hemri, sur pénalty à la 11e,

puis Chikhi (29'), pour
l'emporter finalement (2-
1). Un précieux succès, là
encore, car il permet à
l'Entente de se hisser pro-
visoirement sur la troi-
sième marche du
podium, avec 24 points,
alors que les Sanafir recu-
lent à la huitième place,
avec 21 unités. 

Les péripéties de cette
dernière journée de la
phase "aller" se poursui-
vront samedi, avec à l'af-
fiche le choc CR
Belouizdad - JS Saoura,
entre les deux cin-
quièmes, qui s'affronte-

ront dans un duel direct à
partir de 18h00, au stade
du 5-Juillet. Un choc de
sommet de tableau, qui
sera précédé de trois au-
tres duels,à savoir : ES
Ben Aknoun - MC El
Bayadh, JS Kabylie - US
Souf et US Biskra - ASO
Chlef, qui se dérouleront
un peu plus tôt dans
l'après-midi. 

Les débats se clôture-
ront le lendemain, di-
manche, avec le
déroulement du match
USM Alger - NC Magra,
prévu à partir de 18h00,
au stade du 5-Juillet,

entre le troisième qui re-
çoit le onzième.

Résultats partiels et
classement 

Résultats partiels et clas-
sement provisoire de la
Ligue 1 Mobilis de foot-
ball, à l'issue des matchs
de vendredi après-midi,
pour le compte de la 15e
journée, devant se pour-
suivre samedi et di-
manche : 

Vendredi : 
USM Khenchela - Para-
dou AC1-2 
ES Sétif - CS Constan-
tine2-1 
MC Oran - MC Alger 0-2 

Classement : Pts J 
1). MC Alger 36 15 
2). Paradou AC 26 15 
3). ES Sétif 24 15 
4). USM Alger 23 13 
--). USM Khenchela 23 15 
6). CR Belouzidad 22 12 
--). JS Saoura 22 14 
8). CS Constantine 21 14 
9). JS Kabylie 19 14 
10). US Biskra 18 14 
11). MC El Bayadh 17 13 
--). NC Magra 17 14 
13). ASO Chlef 16 14 
14). MC Oran 09 14 
--). ES Ben Aknoun 09 14 
16). US Souf 04 14.
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LIGUE 1  - MC ORAN 

Formation "continue" pour
les entraineurs des jeunes

catégories (responsable) 
Les entraineurs des jeunes catégories du MC Oran

suivent une formation continue sous l’égide du direc-
teur technique du club, Abdelkrim Benaouda, qui a
qualifié l’opération d’une "première au niveau des
pensionnaires de l’élite algérienne". 

"Nous sommes en train d’organiser des sessions
de formation au profit des entraineurs des jeunes ca-
tégories de notre équipe. On est à notre deuxième
session, à laquelle a été invité le Directeur de l’Acadé-
mie de football du club espagnol Malaga", a déclaré
Benaouda à la cellule de communication de l’équipe
phare de l’Ouest du pays. 

Cette deuxième session de formation porte sur
deux thèmes, à savoir "le coaching et l’observation",
a souligné le même technicien, précisant que les
clubs professionnels en Europe optent désormais
pour ce genre de formation continue au lieu des ses-
sions de recyclage, comme ils le faisaient par le passé. 

"Grâce à cette méthode de formation, les techni-
ciens concernés bénéficient d’un temps plus impor-
tant de cours théoriques et pratiques, ce qui n’est pas
le cas pour le recyclage", a-t-il encore expliqué. 

Le rendez-vous en question a été marqué par la
présence de trois entraineurs dames, que le club pré-
pare en vue de la création, dans un avenir prochain,
d’une équipe féminine "en application des directives
des instances footballistiques internationale et natio-
nale", a signalé l’ancien directeur technique de la Fé-
dération algérienne de football. 

Ce responsable s’est dit, en outre, "réjoui" de la va-
lidation par le Conseil d’administration du "Moulou-
dia" du projet sportif qu’il a élaboré, et qui comprend,
entre autres, le lancement d’une académie. 

Celle-ci devrait être opérationnelle "dès la saison
prochaine", a-t-il annoncé. Abdelkrim Benaouda est
en poste depuis octobre dernier. La nouvelle direc-
tion du MCO, club passé sous la coupe de la compa-
gnie "Hyproc" depuis quelques mois, lui a fait appel
pour concrétiser ses ambitions de "redorer le blason"
du club, qui n’a plus gagné aucun titre depuis 1996. 

Par ailleurs, la direction du MCO a désigné le tech-
nicien Abdellatif Bouazza au poste d’entraineur ad-
joint de son équipe première. 

Il assistera Youcef Bouzidi, qui a remplacé Khei-
reddine Madoui à la tête de la barre technique des
Rouge et Blanc, il y a une dizaine de jours. 

16 points sur 21 perdus à
domicile, coach Bouzidi

réclame du renfort
Le MC Oran est retombé vite dans ses travers en

concédant, vendredi soir, sa quatrième défaite de
suite à domicile où cette équipe a laissé filer pas
moins de 16 points au cours de la phase aller, qui sera
clôturé dimanche. 

Les 'Hamraoua', battus par le leader le MC Alger (2-
0), une semaine après avoir ramené un succès du ter-
rain du MC El Bayadh, ont récolté seulement 5 petits
points sur 21 possibles au cours des sept rencontres
qu’ils ont jouées à Oran, lors de la première manche
du championnat. Ces cinq points ont été décrochés
au prix d’une victoire et deux matchs nuls contre
quatre revers, subis respectivement face à l’US Bis-
kra, la JS Kabylie, le CS Constantine et le MCA. 

Du coup, le 'Mouloudia' devient la deuxième mau-
vaise équipe du championnat à domicile devant l'US
Oued Souf, qui compte 1 seul point sur 24 possibles. 

Au classement général, la formation phare de la ca-
pitale de l’Ouest pointe à la 15e et avant-dernière po-
sition avec 9 points et un match en moins, à livrer
contre le champion sortant le CR Belouizdad à Alger,
une position qui met les Rouge et Blanc en danger,
puisqu’ils sont, tout simplement, premiers potentiels
relégables en Ligue 2. 

Le nouvel entraineur du MCO, Youcef Bouzidi,
dont la confrontation face au MCA était son 2è match
avec les gars d’El-Bahia, a d’ailleurs attiré l’attention
sur cette "situation délicate" que traverse le club, in-
sistant, lors de son point de presse qui a suivi la dé-
faite face aux Algérois, sur la nécessité de renforcer
l’effectif par des "joueurs de valeur" au cours de l’ac-
tuel mercato hivernal, qui prendra fin le 5 février pro-
chain. Par ailleurs, la direction de ce club, passé
depuis septembre dernier sous le giron de la compa-
gnie 'Hyproc', a annoncé la résiliation des contrats de
trois joueurs, à savoir Benhamou, Talha et Abbasi.

LIGUE 1 MOBILIS (15E JOURNÉE) 
Le MCA dans l'étoffe d'un champion, 
le PAC nouveau Dauphin
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P U B L I C I T É

Le MC Alger, leader incontesté et incontestable de la Ligue 1 Mobilis
depuis l'entame de la saison, a confirmé son statut de favori pour le
titre de cette édition 2023-2024, en achevant la phase "aller" par
une victoire en déplacement chez le MC Oran (2-0), vendredi soir au
stade Ahmed Zabana, pour le compte de la 15e journée.



ATLETICO 
VERMEEREN,
C'EST

BOUCLÉ 
En manque de

temps de jeu à
Chelsea, le latéral
gauche Ian Maat-
sen (21 ans, 12 ap-
paritions en Pre-
mier League cette

saison) va bien ter-
miner la saison avec
le Borussia Dort-

mund. D'après les in-
formations de Sky Sport

Allemagne, le Néerlandais
est attendu mercredi en
Allemagne pour passer
sa visite médicale pendant
que les deux clubs fina-
lisent l'opération pour un
prêt sec.

CHELSEA : SILVA,
POCHETTINO NE SAIT RIEN

En fin de contrat en juin prochain, le défenseur central
Thiago Silva (39 ans, 24 matchs et 2 buts toutes compétitions
cette saison) se dirige vers un départ de Chelsea. Alors que le
Brésilien ne se fait pas d'illusion sur son avenir chez les
Blues, l'entraîneur du club anglais, Mauricio Pochettino, n'a
pas voulu s'avancer. "Je n’ai pas entendu ce qu’il a dit après
le match. Nous n’avons pas parlé de la saison prochaine.
Comme je n’ai pas entendu, je ne sais pas ce que je peux
dire à ce sujet. Il est le seul à savoir, ainsi que le
club, si ce sera sa dernière saison ou non", a in-
diqué le technicien argentin en conférence de
presse.L'ancien capitaine du Paris Saint-
Germain pourrait être tenté par un retour
au sein de son club de cœur, Fluminense.

BARCELONE
SAISON

TERMINÉE
POUR
BALDE ?

Eliminé de la Coupe du
Roi par l'Athletic Bilbao
(4-2 ap) cette semaine, le
FC Barcelone traverse une
période difficile, et Xavi
va devoir en plus composer
sans son latéral gauche Ale-
jandro Balde (20 ans, 28
matchs et 1 but toutes com-
pétitions cette saison) pen-
dant plusieurs mois. Le club
catalan a annoncé ce samedi
que son joueur souffre d'une
déchirure du tendon de
l'ischio-jambier droit et devra
passer par la case opération.

Sa date de retour n'a pas été
précisée mais l'international es-

pagnol pourrait être indisponible
jusqu'à la fin de la saison.

MAN UTD

23DK NEWS

En échec avec Manchester United, l'ai-
lier Jadon Sancho (23 ans, 2 matchs
toutes compétitions cette saison) a été
prêté jusqu'au terme de la saison au
Borussia Dortmund. Un départ tempo-
raire de l'international anglais diffici-
lement compréhensible pour l'ex-milieu
des Red Devils, Paul Ince. "Sancho est
un joueur frisson. Peut-être l’un des
plus plaisants à voir dans le monde.
L’idée de le prêter à Dortmund alors
qu’Antony ne met pas un pied devant
l’autre, que d’autres joueurs sont égale-
ment mauvais, cela n’a aucun sens pour
moi, a fait savoir le Britannique dans des pro-
pos relayés par AS. Je me souviens de lui à Dort-
mund, à quel point il était heureux de marquer, de
jouer. C’était difficile pour lui de refuser un club
comme Manchester United. Seulement, un joueur a
besoin de temps pour s’adapter à un tel club. La
pression de porter le maillot d’une telle équipe
peut vous affecter mentalement. Si Sir Alex Fer-
guson était toujours manager, il l’aurait gardé."

Depuis l’annonce de son départ
à la fin de la saison, Jürgen Klopp
reçoit de nombreux hommages. L’un
d’entre eux vient de son rival Pep
Guardiola, le manager de Manchester
City qui se souviendra longtemps de
leurs duels.

"Je vais mieux dormir ! La veille
des matchs contre Liverpool, ça a
toujours été presque un cauchemar,
a reconnu l’Espagnol après le succès
face à Tottenham (0-1) vendredi en
FA Cup. Bien sûr, il va me manquer.
J'ai été choqué par la nouvelle,
comme tout le monde. Nous ne pou-
vons pas définir notre période ici sans
lui, sans Liverpool."

"C'est le meilleur rival que j'aie ja-
mais eu dans ma vie. Il va manquer
à la Premier League. Sa personnalité
charismatique, la façon dont son
équipe joue... Le football a besoin d'en-
traîneurs et de personnalités comme
lui", a encensé Guardiola, persuadé
que l’Allemand finira par retrouver un
banc tôt ou tard.

Dimanche 28 janvier 2024 FOOTBALL MONDIAL

NAPLES 
OSIMHEN VERS UN

DÉPART CET ÉTÉ
Cette semaine, l'attaquant de Naples

Victor Osimhen (25 ans, 13 matchs et 7

buts en Serie A cette saison) a annoncé

qu'il avait déjà pris sa "décision concer-

nant le choix à faire l'été prochain".

Pour son président Aurelio De Laurentiis,

il s'agira bien d'un départ pour l'in-

ternational nigérian. "On savait com-

ment ça allait se terminer, sinon les
négociations pour sa prolon-

gation n'auraient pas pris
autant de temps. Victor
ira au PSG, au Real Madrid
ou dans une équipe an-
glaise", a prédit le dirigeant

napolitain devant les
médias italiens.

Pour s'offrir l'ancien
Lillois, sous contrat
jusqu'en 2026, il fau-
dra débourser au
moins 100 millions
d'euros.
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MALI 
L'Algérie prend
connaissance avec
beaucoup de regrets
de la dénonciation
par les autorités
maliennes de
l'Accord de paix (MAE) 

L'Algérie a pris connaissance, avec beau-
coup de regrets et une profonde préoccupa-
tion, de la dénonciation par les autorités
maliennes de l'Accord pour la Paix et la Récon-
ciliation au Mali, issu du processus d'Alger, in-
dique vendredi le ministère des Affaires
étrangères et de la Communauté nationale à
l'étranger dans un communiqué.

L'Algérie "prend acte de cette décision dont
elle tient à relever la gravité particulière pour
le Mali lui-même, pour toute la région qui as-
pire à la paix et à la sécurité, et pour l'ensemble
de la communauté internationale qui a mis
tout son poids et beaucoup de moyens pour
aider le Mali à renouer avec la stabilité par la
réconciliation nationale", note la même source.

L'Algérie "a un devoir d'information envers
le peuple malien frère.

Ce dernier sait que l'Algérie n'a jamais failli
à travailler à la mise en œuvre de l'Accord pour
la Paix et la Réconciliation au Mali, issu du pro-
cessus d'Alger, avec sincérité, bonne foi et soli-
darité indéfectible envers le Mali frère".

Le peuple malien "doit aussi savoir et doit se
convaincre que la longue liste des raisons in-
voquées à l'appui de la dénonciation de l'Ac-
cord ne correspond absolument ni de près ni
de loin à la vérité ou à la réalité", relève le com-
muniqué. En effet, "il n'a échappé à personne
que les autorités maliennes préparaient cette
décision depuis bien longtemps.

Les signes avant-coureurs depuis deux ans
en ont été leur retrait quasi-total de la mise en
œuvre de l'Accord, leur refus quasi-systéma-
tique de toute initiative tendant à relancer la
mise en œuvre de cet Accord, leur contestation
de l'intégrité de la médiation internationale,
leur désignation de signataires de l'Accord, dû-
ment reconnus, comme dirigeants terroristes,
leur demande de retrait de la MINUSMA, l'in-
tensification récente de leurs programmes
d'armement financés par des pays tiers et leur
recours à des mercenaires internationaux.

Toutes ces mesures systématiquement
mises en œuvre ont soigneusement préparé le
terrain à l'abandon de l'option politique au
profit de l'option militaire comme moyen de
règlement de la crise malienne", affirme la
même source.  "Le peuple malien frère doit sa-
voir que des décisions aussi malheureuses et
aussi malvenues ont prouvé par le passé que
l'option militaire est la première menace à
l'unité et à l'intégrité territoriale du Mali,
qu'elle porte en elle les germes d'une guerre ci-
vile au Mali, qu'elle diffère la réconciliation na-
tionale au lieu de la rapprocher et qu'elle
constitue enfin une source de menace réelle
pour la paix et la stabilité régionales", affirme-
t-on. Le Mali "a toujours besoin de paix et de ré-
conciliation. Il n'a aucun besoin de solutions
qui ne lui ont apporté par le passé que déchi-
rements, destructions et désolations".

"Répéter ces erreurs du passé, c'est prolon-
ger indûment la tragédie et les malheurs pour
le Mali et pour le peuple malien frère", souligne
le communiqué.

"DIALOGUES SUR LA PROSPÉRITÉ DE L'AFRIQUE" 
Représentant du président de la République, 
M. Boughali participe au Ghana à la 2e édition 

Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN) M. Brahim
Boughali, participe en sa qualité de représentant du président de la
République, M. Abdelmadjid Tebboune, à la 2e édition des "Dia-
logues sur la prospérité de l'Afrique", prévue vendredi et samedi dans

la ville d'Aburi en République du Ghana, a indiqué un communiqué
de l'APN.  "Construire un marché unique africain: prévisions et 
responsabilités des dirigeants politiques et des responsables écono-
miques", est le thème de cette édition, précise la même source.

ALGÉRIE - ITALIE 
Le président de la République reçoit 
un appel téléphonique de la présidente 
du Conseil des ministres italien 

"Le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a reçu, ce jour, un appel
téléphonique de la présidente
du Conseil des ministres italien,
Mme Giorgia Meloni, avec la-
quelle il a eu des discussions
très approfondies sur des ques-
tions régionales communes, à
leur tête la Conférence Italie-
Afrique, prévue dans la capitale
italienne, Rome, à la fin du mois
en cours, où l'Algérie sera repré-
sentée par Monsieur le ministre
des Affaires étrangères et de la
Communauté nationale à
l'étranger.

Lors de cette rencontre, il
sera procédé à la relance du

Plan Mattei pour l'établissement
d'un nouveau partenariat entre
l'Italie et les Etats du continent
africain", précise la même
source . Cette communication
téléphonique entre le président
de la République et la prési-
dente du Conseil des ministres
italien a été l'occasion d'évoquer
"le dossier de l'émigration clan-
destine". Les deux parties "ont
également convenu d'une ren-
contre prochaine qui les réunit
et de l'intensification des ren-
contres de coordination au ni-
veau des experts des deux pays
dans tous les domaines", ajoute
le communiqué de la Prési-
dence de la République.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu, vendredi, un appel
téléphonique de la présidente du Conseil des ministres italien, Mme Giorgia Meloni, avec
laquelle il a eu des discussions très approfondies sur des questions régionales communes, 
à leur tête la Conférence Italie-Afrique prévue dans la capitale italienne, Rome, à la fin 
du mois en cours, indique un communiqué de la Présidence de la République.

PALESTINE 
L'Algérie prend connaissance avec intérêt du prononcé
de la CIJ sur la requête de l’Afrique de Sud contre 
le génocide à Ghaza (MAE) 

L'Algérie a pris connaissance
avec intérêt du prononcé de la
Cour Internationale de Justice
(CIJ) quant à la requête déposée
par l’Afrique de Sud contre le
génocide commis par l'entité
sioniste à Ghaza, ce qui té-
moigne de la justesse de l'initia-
tive du président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, premier Chef d’Etat
à appeler à une saisine massive
des instances juridictionnelles
internationales, indique ven-
dredi un communiqué du mi-
nistère des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale
à l'étranger. 

"L'Algérie a pris connais-
sance avec intérêt du prononcé

de la Cour internationale de Jus-
tice à propos de la requête dépo-
sée par l’Afrique de Sud en
relation avec la commission
d’un crime de génocide à
Ghaza", précise le communiqué,
relevant que "cette décision
porte témoignage de la justesse
de l'initiative du Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, qui a été le tout pre-
mier Chef d'Etat à appeler à une
saisine massive des instances
juridictionnelles internatio-
nales de la multiplicité des
crimes réprimés par le Droit in-
ternational humanitaire perpé-
trés par les forces d'occupation
israéliennes à Ghaza". 

"Dans le même sens, l'Algérie

renouvelle sa haute apprécia-
tion et son soutien à l'Afrique de
Sud pour sa saisine de la Cour
internationale de Justice qui
vient de reconnaître de manière
éclatante le bien-fondé de sa dé-
marche", ajoute la même
source. 

"L'Algérie considère que le
prononcé de la Cour Internatio-
nale de Justice annonce le début
de la fin de l'ère de l'impunité
dont l'occupation israélienne a
longtemps tiré bénéfice pour
donner libre cours à son op-
pression du peuple palestinien
et à la répression de l'ensemble
de ses droits légitimes", souligne
le communiqué du MAE, rele-
vant que "l'Algérie prend acte

des mesures provisoires ordon-
nées par la Cour internationale
de Justice à propos desquelles
l'occupation israélienne doit ré-
pondre à la Cour dans un délai
d’un mois".

Le communiqué du MAE a
rappelé à cet effet que "la Mis-
sion permanente d'Algérie au-
près des Nations-Unies a été
instruite par le Président de la
République, M. Abdelmadjid
Tebboune, de demander une
réunion du Conseil de sécurité
dans les plus brefs délais en vue
de donner un effet exécutoire au
prononcé de la Cour internatio-
nale de Justice sur les mesures
provisoires qui s'imposent à
l'occupation israélienne".

SOMMET ARABE 
Le prochain sommet se tiendra 
à Bahreïn le 16 mai (officiel) 

Le secrétaire général de la Ligue arabe,
Ahmed Aboul-Gheit, a annoncé, jeudi, que le
prochain sommet arabe se tiendrait à Bahreïn
le 16 mai. L'organisation panarabe a indiqué
dans un communiqué que le roi de Bahreïn,
Hamed ben Issa Al Khalifa a reçu, jeudi à Ma-
nama, Aboul-Gheit et la délégation qui l'accom-
pagnait. Selon le communiqué, Aboul-Gheit a
souligné que sa réunion avec le roi "marque le
début du processus de préparation conjoint
entre le secrétariat général de la Ligue arabe et
le royaume de Bahreïn pour le prochain som-

met arabe qui doit se tenir à Bahreïn en session
ordinaire le 16 mai, pour la première fois dans
l'histoire du pays". Et d'ajouter : "J'ai toute
confiance dans la capacité de Bahreïn à accueil-
lir un sommet réussi à tous égards. 

Il a été convenu d'intensifier le travail
conjoint entre le gouvernement de Bahreïn et
le secrétariat général dans la période à venir
afin d'accélérer l'achèvement de toutes les dis-
positions nécessaires pour que le sommet se
déroule de la manière souhaitée".

APS

ALGÉRIE - KENYA 
L'Algérie remet un don de fertilisants au Kenya 

L'ambassadeur d'Algérie au Kenya, Mahi
Boumediene, a remis jeudi au nom du Gou-
vernement algérien, le don de fertilisants
que le président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, a décidé d'octroyer au
Kenya, dans le cadre de la solidarité tradi-
tionnelle entre les deux pays.

Le ministre kényan de l'Agriculture, Mi-
thika Linturi, a reçu cette donation, en sa
qualité de représentant du Gouvernement
kényan, de la part de l'ambassadeur algé-
rien au cours d'une cérémonie officielle
tenue au niveau du port de Mombasa, où
ont été déchargés les fertilisants octroyés.

Mithika Linturi a fait part, à cette occa-
sion, "des vifs remerciements" du gouver-
nement et du peuple kényans à l'Algérie et
au président de la République, "pour ce don
très précieux de fertilisants auxquels a be-
soin le Kenya afin de faire réussir sa cam-
pagne agricole". Il a mis en valeur cette
initiative de solidarité du président Abdel-

madjid Tebboune, qui vient "consolider da-
vantage l'édifice des relations historiques
de fraternité et de coopération entre les
deux pays".

Il a souligné l'intérêt du président ké-
nyan William Ruto à oeuvrer de concert
avec son frère le président de la République,
en vue de faire des relations bilatérales un
axe d'intégration économique.

L'ambassadeur Mahi Boumediene a,
pour sa part, transmis "les chaleureuses sa-
lutations du président de la République à
son frère le président William Ruto ainsi
que son attachement personnel au dévelop-
pement des relations entre les deux pays".

Il a aussi mis en exergue la charge sym-
bolique et diplomatique que revêt ce don
des fertilisants, qui manifeste la solidarité
fraternelle de l'Algérie avec les pays afri-
cains en ces temps d'incertitudes politiques
et économiques. Le diplomate a aussi fait
part de "la satisfaction de l'Algérie quant aux

relations politiques entre les deux pays et
aux perspectives prometteuses de leurs re-
lations économiques".
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